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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Puebla, con los peores desarrollos inmobiliarios 
En Puebla persisten los peores desarrollos inmobiliarios del país y a pesar de la existencia 
de legislaciones como los Códigos Reglamentarios de los municipios, las empresas 
constructoras se amparan con la Ley de Condominios para reducir costos y espacios que 
resultan indignos y en contra de los derechos humanos de quienes adquieren vivienda de 
interés social. (El Sol de Puebla) 

 

 
Retrasan rehabilitación de caminos cerca de volcanes 
La Secretaría de Infraestructura del estado presenta retrasos en la rehabilitación de 

diversas vías de comunicación de poblados que se ubican en las faldas de los volcanes 
Popocatpetl e Iztaccíhuatl, lo que podría derivar en obstáculos ante una evacuación 
emergente por una erupción volcánica. (Heraldo) 

   

 

 

Renuncia Ernesto Villanueva a la UDLAP 
Académico notable, agudo crítico de la realidad del país, Ernesto Villanueva rompe el 
silencio. Decide hablar ante Síntesis desde su espacio en la Universidad de las Américas 
Puebla. El motivo de su renuncia a la UDLAP, una de las instituciones académicas mejor 

posicionadas en el ranking de las universidades mexicanas, de acuerdo a diferentes 
criterios de evaluación. (Síntesis) 

  

 

 

Pactan la UAP y el gobierno del estado 
Acompañado del gobernador Rafael Moreno Valle, el rector de la Universidad Autónoma 
de Puebla (UAP), Enrique Agüera Ibáñez, entregó las últimas cinco obras del presente 

año; en ese contexto, ambos personajes hicieron el compromiso de mantener acuerdos y 
trabajo por el bienestar de la sociedad poblana. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

RMV y Agüera exhiben su camaradería 
Al asistir por primera vez a Ciudad Universitaria para inaugurar obras, el gobernador 
Rafael Moreno Valle lanzó un mensaje de respaldo hacia la Universidad Autónoma de 

Puebla y Enrique Agüera, pues aseguró que desde que asumió la gubernatura se reunió 
con el rector para ―cerrar la página‖ sobre las diferencias que se tuvieron en la campaña 
electoral. (Cambio) 

  

 

 

Heladas elevarán precios de granos básicos: González  
Tras las heladas que se registraron en días pasados en la entidad, el precio de algunos 
productos del campo como hortalizas y granos podrán incrementarse durante los 

próximos días, reveló Pedro Adalberto González Hernández, secretario de Desarrollo Rural 
(SDR). (Milenio) 

  

 

 

Abuso de poder, el de políticos que fueron a España: Barranco Villafán 

El sociólogo Bernardo Barranco Villafán, presidente del Centro de Estudios de las 
Religiones en México, advirtió que la comisión de funcionarios públicos violó la Ley de 

Asociaciones Religiosas y Culto Público y transgredieron la garantía de mantener el 
Estado laico mexicano al asistir a la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza en la 
comunidad de Burgo de Osma en España. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Confirma Moreno Valle apoyo a la BUAP 
El Gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, es un gran aliado para la BUAP y 

para la educación superior, reconoció el Rector Enrique Agüera Ibáñez durante la 
inauguración de obras en Ciudad Universitaria, cuya inversión superó los 150 millones 
200 mil pesos. (La Opinión) 

  

 

 

Más recursos a la BUAP 
Durante la inauguración del maratón de obras de la BUAP, el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas, reveló que, hasta el momento su administración ha destinado más de 130 

millones de pesos en recursos extraordinarios para la institución. (Momento) 
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Las obras de bacheo y electrificación se encarecieron hasta 339% con Alcalá 
El ayuntamiento de Puebla pagó aumentos del 35 al 339 por ciento en las obras de 
bacheo, carpeta asfáltica, re-encarpetado y electrificación durante la gestión encabezada 
por Blanca Alcalá Ruiz entre los años 2008 y 2010, según lo revela un informe del 
Departamento de Costos y Licitaciones perteneciente a la Secretaría de Gestión Urbana y 

Obra Pública (SGUOP). (e-consulta) 
  

 

 

Disminuyen los embarazos en adolescentes un 32 por ciento entre 2000 y 2008  
Los embarazos en adolescentes han disminuido un 32 por ciento durante los años 2000 y 

2008. El problema que prevalece entre las jóvenes se debe principalmente a la falta de 
educación sexual, que en algunos casos, trunca su desarrollo educativo, señaló el director 
del Instituto Municipal de la Juventud, Emmanuel Torres Bautista. (Periódico digital) 

  

 

 

RMV anuncia inversiones por 130 mdp para BUAP  

El Gobernador Rafael Moreno Valle anunció inversiones adicionales por 130 millones de 
pesos para impulsar el desarrollo de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP). (Contraparte) 

  

 

 

Alcalá con un pie dentro de Nueva Alianza 
Blanca Alcalá mandó ayer un mensaje a priistas: su posible salida del Revolucionario 
Institucional, para refugiarse en el partido de la líder vitalicia del SNTE, Elba Esther 
Gordillo. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Moreno Valle y Agüera continúan luna de miel  

El gobernador Rafael Moreno Valle realizó un recorrido de dos horas por la apertura de 
obras en la BUAP en el que anunció una inversión extraordinaria de 130 millones de 
pesos y el borrón y cuenta nueva con el rector Enrique Agüera Ibáñez. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Espanta violencia a gente y recursos 
La violencia en algunos estados y municipios provocará que en 2012 caigan los recursos 
que reciben del Gobierno federal y de impuestos locales. (Reforma) 

  
 

 

 
Goza alta burocracia prestaciones de lujo 
Secretarios de Estado, ministros de la Suprema Corte, senadores y diputados cuentan con 
prestaciones de privilegio que van desde seguros médicos y de vida hasta apoyos para 
transporte con lo que sus ingresos anuales alcanzan entre 2 millones y casi 4 millones de 

pesos. (El Universal) 
  

 
 

 

Hank Rhon: no reconozco ni había visto las armas 

El empresario Jorge Hank Rhon narró a la Comisión Nacional de Derechos Humanos 
(CNDH) la forma en que soldados del Ejército mexicano ingresaron a su domicilio la 
madrugada del 4 de junio, ―sin mostrarle una orden de cateo‖, y cómo lo obligaron a 
pararse frente a un arsenal que él asegura no es de su propiedad. (Milenio)  

  
 

 

 

Las armas fueron sembradas en mi casa: Hank Rhon 
El interrogatorio que un fiscal y un agente del Ministerio Público Federal hicieron al ex 

alcalde de Tijuana Jorge Hank Rhon, detenido por militares hace dos días por presunto 
acopio de armas en su domicilio particular, se realizó toda la mañana y hasta la noche de 
ayer en las instalaciones de la SIEDO, de la PGR, revelaron fuentes oficiales. (La Jornada) 

  

http://www.jornada.unam.mx/2011/06/06/politica/002n1pol
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Hank, sin mostrar aún permisos de armas 
La SIEDO espera que se pongan a la vista los supuestos permisos de 88 armas cortas y 
largas con los que presume la defensa contar y así facilitar la situación del empresario y 

expresidente municipal por el PRI en Tijuana, Baja California, Jorge Hank Rhon, y poder 
determinar su situación jurídica en las próximas horas. (El Economista Digital) 

  

 

 

Analizará UE crisis de la bacteria E. coli 
Los ministros de la Unión Europea (UE) responsables de Agricultura y de Seguridad 
Alimentaria se reunirán este martes en Luxemburgo, con carácter extraordinario, para 
tratar la crisis causada por el brote de la bacteria E. coli. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Hank Rhon acusa que le “sembraron” las armas 
El empresario y ex alcalde de Tijuana, Jorge Hank Rhon, denunció ante la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) que un grupo de militares entró de manera 
ilegal a su casa y que fueron ―sembradas‖ en su domicilio las armas por las que se le 
acusa de acopio. (Crónica) 

  
 

 

Hank no reconoce el arsenal incautado; sus abogados afirman que se ignoraron 
amparos 

En una carta enviada a la CNDH, el priista dice no conocer el armamento que el Ejército 
informó haber encontrado en su casa en Tijuana y por lo que fue detenido. (Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
CAMBIO 

 Cumplen panistas con su obligación espiritual 
 Pablo Rodríguez Regordosa titular de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico de Puebla 
(Secotrade) y el alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, cumplieron con su obligación espiritual al presenciar 
este fin de semana en Osma, España, la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza.  En el poblado español este 
domingo Palafox y Mendoza fue declarado beato por parte del papa Benedicto XVI por el milagro de sanación a un 
sacerdote en 1766, además de que se le reconocen los trabajos que realizó en la capital relacionados la defensa 

por los derechos de los indígenas, reformas al clero su labor educativa y cultural plasmados en libros de la 
Biblioteca Palafoxiana, así como la construcción de 44 iglesias. (Luz Elena Sanchez s/foto 05:12)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-060611-luz-cumplen-panistas-con-su-obligaci-
n-espiritual.php  
 

 
 
OPINION 

 Firma Eduardo Rivera declaratoria de intención de hermanamiento con Burgo de Osma  
Posterior a la Ceremonia de Beatificación de Juan de Palafox y Mendoza que tuvo lugar en la Catedral de Burgo de 
Osma, el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera se reunió con su homologo Antonio Pardo para firmar la 
Declaratoria de Intención de Hermanamiento entre estas dos ciudades. Este documento se traducirá en la 
cooperación bilateral para los próximos años en rubros como arte, cultura, historia, religión, academia, turismo y 
comercio, además coadyuvará a reforzar los vínculos existentes entre México y España. (Redacción s/foto 05:44)   

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45865  
 
 
 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-060611-luz-cumplen-panistas-con-su-obligaci-n-espiritual.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-060611-luz-cumplen-panistas-con-su-obligaci-n-espiritual.php
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45865%20
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PERIODICO DIGITAL 

 Firman declaratoria de intención de Hermanamiento Puebla y Burgo de Osma 
Posterior a la Ceremonia de Beatificación de Juan de Palafox y Mendoza que tuvo lugar en la Catedral de Burgo de 
Osma, el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera se reunió con su homólogo Antonio Pardo para firmar la 

Declaratoria de Intención de  Hermanamiento entre estas dos ciudades. Este documento se traducirá en la 
cooperación bilateral para los próximos años en rubros como  arte, cultura, historia, religión, academia, turismo y 
comercio, además coadyuvará a reforzar los vínculos existentes entre México y España. (Redacción c/foto 06:01)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132786:firman-declaratoria-de-
intención-de-hermanamiento-puebla-y-burgo-de-osma&Itemid=534  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
CAMBIO 

 Macip Molina podría ser el nuevo director de Obras 
El titular de la Secretaría de Gestión Urbana y Obra Pública municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez, negó que la 
salida del ahora exdirector de Obras del Ayuntamiento, Rodolfo Rondero Pacheco, ocurriera por desacato y por el 
cobro de dádivas para la asignación de obras. Como lo adelantó CAMBIO indicó que Miguel Ángel Macip Molina es 
uno de los candidatos para ser el nuevo director.  Velázquez Gutiérrez aseveró que en la secretaría que encabeza 
no ha existido ninguna irregularidad por lo que descartó que el exfuncionario haya incurrido en la asignación 
discrecional de obras a partir del cobro de cuotas: ―Totalmente descartado, somos cuidadosos en estos temas, 

son prácticas que no se llevan a cabo en esta administración, es un tema que se combate todos los días porque 

hay muchos vicios acumulados de años somos muy cuidadosos de que no se obligue a dar una dádiva, que se 
transparenten los procesos de licitación‖.  (Luz Elena Sanchez s/foto 05:13)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-060611-luz-macip-molina-podr-a-ser-el-nuevo-
director-de-obras.php  
 
CAMBIO 

 Invierten 4 mdp para rescatar áreas verdes 
Alejandro Fabre Bandini, secretario de Servicios Públicos y Medio Ambiente del Cabildo poblano, encabezó la 

puesta en marcha de la jornada de limpieza y reforestación para la recuperación del jagüey de la colonia Agua 
Santa, este proyecto forma parte del programa de reforestación y rescate de áreas verdes del municipio en el que 
se invertirán 4 millones de pesos.  El funcionario municipal aseveró que se espera sembrar en todo el trienio 
alrededor de 500 mil árboles, de los cuales 300 podrían sembrarse este año en diferentes zonas de la ciudad en 
las avenidas 31 y 25 Poniente-Oriente: ―Tenemos una convocatoria que ha lanzado la Dirección del Medio 
Ambiente para la siembra de árboles, tenemos grupos de ciudadanos que se ofrecen para reforestar‖. (Luz Elena 

Sánchez s/foto 05:14)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-060611-luz-invierten-4-mdp-para-rescatar-
reas-verdes.php  

 

 
 
MILENIO  

 Comuna recibe la primera recomendación de la CDH 
El síndico municipal Ernesto Bojalil Andrade reveló que el ayuntamiento se inconformó ante la Comisión Nacional 
de los Derechos Humanos (CNDH), por la recomendación emitida debido al derribo de una barda en la colonia El 
Mirador-La Calera. Hace mes y medio, la Comisión estatal de Derechos Humanos (CDH) solicitó que la comuna 

eliminara la construcción que obstruía el cruce de la avenida Siriaco y la calle Encinos, que había sido denunciada 
por Jorge Espinosa Ávila, uno de los vecinos. (Guillermo Castillo s/foto 05:37)  
http://impreso.milenio.com/node/8970583  
 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132786:firman-declaratoria-de-intención-de-hermanamiento-puebla-y-burgo-de-osma&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132786:firman-declaratoria-de-intención-de-hermanamiento-puebla-y-burgo-de-osma&Itemid=534%20
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-060611-luz-macip-molina-podr-a-ser-el-nuevo-director-de-obras.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-060611-luz-macip-molina-podr-a-ser-el-nuevo-director-de-obras.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-060611-luz-invierten-4-mdp-para-rescatar-reas-verdes.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-060611-luz-invierten-4-mdp-para-rescatar-reas-verdes.php
http://impreso.milenio.com/node/8970583
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OPINION 

 Inicia Ayuntamiento a trabajar en la limpieza del jagüey de Agua Santa  
Con motivo de la celebración del día mundial del medio ambiente el ayuntamiento de Puebla comenzó a trabajar 
en la limpieza del Jagüey que se encuentra en Agua Santa a fin de recuperar la zona, reforestarla y salvar a las 
especies que viven ahí mismo. El evento fue encabezado por el secretario de Medio Ambiente Servicios Públicos 
del Municipio de Puebla, Alejandro Fabre Bandini, quien explicó que con estas acciones de limpieza también se 
logrará la recuperación de la masa arbórea, pues se pretende sembrara hasta 64 árboles como eucaliptos, álamos 

plateados y sauces llorones. (Pilar Pérez c/foto 05:43)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45854  
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 8 % de jóvenes poblanos bebe alcohol inmoderadamente  
Puebla es una de las ciudades con mayor cantidad de jóvenes que alberga en el país debido al número de 
preparatorias y universidades que hay en la capital, además de su joven población.  Lamentablemente, la ciudad 
también esta entre las primeras con mayor consumo de alcohol, por lo que también las cifras de muerte por 
accidente son alarmantes.  De acuerdo al titular del Instituto de la Juventud Municipal (IMJ), Emmanuel Torres 

Bautista, el año pasado ocurrieron 91 mil 217 accidentes en la ciudad, en los que más del 70 % el alcohol fue 
factor principal. (Jesús Barrera s/foto 06:08)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106013&articulo=8 % de jóvenes poblanos bebe alcohol 

inmoderadamente</B> 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Alarma incremento de jóvenes adictos al alcohol en Puebla capital  
Del medio millón de jóvenes que habitan la ciudad de Puebla, alrededor de 40 mil, que representan el 8 % son 
alcoholicos de muy alto consumo, poniendo sus vidas en peligro, destacó Emanuel Torres Bautista, director del 
Instituto Municipal de la Juventud. En un evento celebrado en el zócalo de la ciudad para poner en marcha el 
programa ―Conduce por la Vida, vuelve a Casa‖, el funcionario destacó la importancia de hacer conciencia en los 

jóvenes para disminuir los índices de muerte provocadas por el abuso del alcohol, ya que el 70 por ciento es por 
accidentes automovilísticos. (Valeria Baldo c/foto 06:10)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=37245  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Invertirán 4 mdp en recuperación del jagüey de Agua Santa  

El ayuntamiento de Puebla destinará cuatro millones de pesos al rescate del jagüey de la colonia Agua Santa, en 
la junta auxiliar San Francisco Totimehuacán, informó el secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, 
Alejandro Fabre Bandini, agregando que éste consistirá en su mayor parte en la recuperación del cuerpo de agua 
y el dragado del mismo, para permitir que reciba más agua en la temporada de lluvias, así como la instalación de 
juegos, bancas y alumbrado en el terreno. El secretario afirmó que en la zona que se busca rehabilitar existen 
asentamientos irregulares, sin embargo evitó hablar sobre una posible reubicación de éstos, esquivando los 
cuestionamientos y replicando que prefería que el tema se centrara en la cuestión ambiental. (Redacción s/foto 

06:12) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13619:invertirán-4-mdp-en-
recuperación-del-jagüey-de-agua-santa&Itemid=125 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45854%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106013&articulo=8%20%25%20de%20jóvenes%20poblanos%20bebe%20alcohol%20inmoderadamente%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106013&articulo=8%20%25%20de%20jóvenes%20poblanos%20bebe%20alcohol%20inmoderadamente%3c/B%3e
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=37245%20
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13619:invertirán-4-mdp-en-recuperación-del-jagüey-de-agua-santa&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13619:invertirán-4-mdp-en-recuperación-del-jagüey-de-agua-santa&Itemid=125
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Pagan ambulantes 30 pesos por trabajar en Agua Santa  
Raúl Guerra, presidente de la mesa directiva de la unidad habitacional Agua Santa cobra 30 pesos semanales a 

los comerciantes informales que se instalan en los andadores y banquetas de la localidad pero pretende pedir 15 
pesos a cada uno de los vecinos por el servicio de recolección de basura. Gabino Hernández, vendedor de 
golosinas en la banqueta del acceso principal a la unidad habitacional, igual que otros dos comerciantes que 

prefirieron anonimato, reconocieron que pagan 30 pesos semanales a Raúl Guerra para que les permita trabajar y 
explicaron que las mañanas de cada domingo abre la caseta de vigilancia y ahí mismo recibe las cuotas. (Belén 
Cancino s/foto 05:05)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2098179.htm 
 

 
 

CAMBIO 

 Raúl Salinas, nuevo operador político de Blanca Alcalá 
Raúl Salinas de Gortari se sumó como operador político de la exalcaldesa Blanca Alcalá Ruiz en sus aspiraciones 
rumbo al Senado de la República, pues este fin de semana le organizó una reunión en su hacienda Las 

Mendosinas con la militancia priista en la región de San Martín Texmelucan y Huejotzingo, incluso dio todas las 
facilidades para que se desarrollara el encuentro.  Las reuniones que sostuvo Blanca Alcalá con sus 
correligionarios de los municipios antes mencionados no fueron muy extensas, sin embargo, a decir de sus 
colaboradores desde un principio así estuvieron planeadas, pues sólo se buscó acercarla con los líderes de la 

región, por lo que apenas reunió 50 personas en cada encuentro. (Yonabad Cabrera s/foto 05:24)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-060611-yon-ra-l-salinas-nuevo-operador-pol-
tico-de-blanca-alcal.php  

 

 
 
MILENIO  

 Desde hace 12 años, Agua Santa no tiene vigilancia 
La unidad habitacional Agua Santa ha carecido de vigilancia durante los últimos 12 años, lo que derivó en una 
fuerte detonación de la inseguridad, sostuvo el presidente de la mesa directiva del lugar, Raúl Guerra Ramírez. 
Afirmó que cada semana se registran alrededor de 15 atracos; de los cuales, 6 son a transeúntes; 4 son de 
autopartes, y el resto se reparte entre robo de vehículos y a casas-habitación. En entrevista con Milenio, explicó 
que según los reportes de la ciudadanía, los ilícitos se presentan con lujo de violencia, e incluso dijo que se tiene 

información de personas heridas, especialmente por arma blanca. (Guillermo Castillo s/foto 05:38)  

http://impreso.milenio.com/node/8970582  
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ex empleadas de Blanca Alcalá abandonan el PRI 
Colaboradores muy cercanos a la ex presidenta Blanca Alcalá Ruiz, emprendieron la huída del Partido 
Revolucionario Institucional, para adherirse al Partido Nueva Alianza. Las dos primeras son Mónica Barrientos y 

Fernanda Diez Torres. Las dos ex funcionarias de la ex alcaldesa participaron como invitadas especiales a un 
evento de Nueva Alianza, que presidió la diputada federal Mónica Arreola Gordillo, hija de la líder nacional del 
SNTE, Elba Esther Gordillo Morales, que se realizó en el salón social Girasoles, en San Andrés Cholula. (Valeria 
Baldo c/foto 06:11)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=37247  
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2098179.htm
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-060611-yon-ra-l-salinas-nuevo-operador-pol-tico-de-blanca-alcal.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-060611-yon-ra-l-salinas-nuevo-operador-pol-tico-de-blanca-alcal.php
http://impreso.milenio.com/node/8970582
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=37247%20
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PUEBLA ONLINE 

 Alcalá participa en foro organizado por CIDE y Universidad de Yale 
Con el objetivo de desarrollar una perspectiva estratégica que permita incidir en el diseño e implementación de 

una agenda de políticas públicas para los próximos 10 años, la Universidad de Yale y el Centro de Investigación y 
Docencia Económicas (CIDE), organizaron el Seminario ―La gobernabilidad democrática en México: desafíos y 
dilemas‖, al que asistió Blanca Alcalá Ruiz como invitada junto con cerca de 30 líderes políticos y sociales del país. 
Este encuentro de alto nivel se llevó a cabo el pasado fin de semana en las instalaciones del CIDE en la Ciudad de 
México, con la presencia de gobernadores y legisladores, quienes conformaron un grupo plural de reflexión y 
discusión con el propósito de contar con información de calidad y de intercambiar puntos de vista sobre temas de 

interés nacional. (Redacción s/foto 06:13) 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13624:alcalá-participa-en-foro-
organizado-por-cide-y-universidad-de-yale&Itemid=127  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Anoche en  San Lorenzo Almecatla entraron al robarle al dueño de una miscelánea y lo mataron; la 

población  se junto después de que sonaron las campanas para protestar frente a la presidencia municipal. 
 Avicultores están al borde de la quiebra por la caída estrepitosa de las ventas; esto se reporta en la zona 

de Tehuacan. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Posterior a la Ceremonia de Beatificación de Juan de Palafox y Mendoza que tuvo lugar en la Catedral 

de Burgo de Osma, el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera se reunió con su homólogo 
Antonio Pardo para firmar la Declaratoria de Intención de  Hermanamiento entre estas dos ciudades. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 El drenaje del Centro Histórico se esta colapsando, lo anterior ha ocasionado la aparición de diversos 
hundimientos provocado por la aparición de cavernas subterráneas. 

 El Fideicomiso que opero el Fondo IDEA en la Administración municipal anterior es ya investigado por el 
Ayuntamiento actual debido a las dudas sobre el manejo de 26 mdp.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Posterior a la Ceremonia de Beatificación de Juan de Palafox y Mendoza que tuvo lugar en la Catedral 

de Burgo de Osma, el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera se reunió con su homólogo 
Antonio Pardo para firmar la Declaratoria de Intención de  Hermanamiento entre estas dos ciudades.   

 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13624:alcalá-participa-en-foro-organizado-por-cide-y-universidad-de-yale&Itemid=127%20
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13624:alcalá-participa-en-foro-organizado-por-cide-y-universidad-de-yale&Itemid=127%20
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M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 El Gobierno de Puebla prepara un paquete de iniciativas para el Congreso Local, entre las que destaca 

la reforma electoral, en la que busca homologar los procesos electorales estatales con los federales, a 
fin que los ciudadanos acudan a votar a las urnas sólo dos veces durante un sexenio y no cada año 
como ocurre actualmente.  

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Detectan 16 escuelas con casos de "bullying"  
En la ciudad de Puebla hasta ahora se tienen identificadas 16 escuelas con casos del fenómeno del Bullying (acoso 
u hostigamiento escolar), problema que en términos generales es preocupante y que debe atacarse desde los 
ámbitos familiar y escolar, señaló la subsecretaria de Planeación y Coordinación Sectorial en la Secretaría de 

Educación Pública (SEP), Rosalba Sierra Solorio.  Este problema no se gesta en las escuelas, más bien proviene 
desde las familias y es preocupante que vaya en aumento el número de agresiones en las instituciones educativas 
y que ante la modernidad tecnológica se graben y lo suban a las redes sociales.  (Flor Martínez s/foto 05:03)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2098167.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Alerta Conagua sobre más heladas atípicas  
El delegado en Puebla de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Manuel Beristain Gómez, alertó que 
continuarán presentándose en territorio poblano granizadas, lluvias atípicas y heladas, estas últimas que 
afectaron la semana pasada tres mil hectáreas de cultivo en 16 municipios, debido al arranque de la temporada 

de ciclones en la zona del Golfo y el Pacífico. Detalló que por desgracia van a seguir estos fenómenos 
meteorológicos por los cambios tan rápidos de temperatura, pues se presentan desde las más altas que 
combinadas con vientos fríos y humedad provocan condiciones anormales. (Redacción s/foto 05:04)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2098176.htm  
 

 
 
EL HERALDO 

 Desbandada de priistas; se suman a Nueva Alianza   

La alianza que mantendrá en los próximos comicios el Partido Nueva Alianza con el PRI se ha puesto de manifiesto 
con la adhesión de aristas a las filas de este partido, tal y como sucedió este fin de semana, cuando por lo menos 
dos mil ciudadanos se afiliaron, destacando la presencia de Mónica Barrientos Sánchez y Fernando Diez Torres 
quienes trabajaron en la administración municipal de la priista Blanca Alcalá Ruiz. (Fabiola Reynoso s/foto Pág. 
2A) 
 

EL HERALDO 

  Confía PRI que arresto de Hank Rhon no sea venganza   
La secretaria general del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Lucero Saldaña 
Pérez, espera que la detención de Jorge Hank Rhon no sea motivo de una revancha política por parte del gobierno 
federal que encabeza Felipe Calderón Hinojosa. Y es que este fin de semana, la Secretaria de la Defensa Nacional 
detuvo en Tijuana al expresidentes de ese municipio y militante priista, Jorge Hank Rhon, a quien se decomiso 

también en su domicilio un pesado arsenal. (Fabiola Reynoso Pág. 2A) 
 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2098167.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2098176.htm
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SINTESIS 

 Dan Agüera y RMV obras 
Con una inversión de más de 300 millones de pesos, el gobernador, Rafael Moreno; y el rector de la BUAP, 
Enrique Agüera Ibáñez; inauguraron cinco edificios en el interior de Ciudad Universitaria (CU), los cuales 
proporcionarán servicio a los estudiantes de las diferentes facultades e incluso al público en general. En un 
extenso recorrido por CU, este domingo las autoridades inauguraron el Centro de Investigaciones de Zeolitas, el 
Círculo Infantil, el Centro de Innovación y Transferencia Tecnológica, el edificio de laboratorios de la Facultad de 

Administración y el Centro de Auto-acceso para la Enseñanza de Lenguas Extranjeras. Esta es la primera ocasión 

en que acude el mandatario estatal a la inauguración del paquete de obras. (Suzana de los Ángeles c/foto 05:06)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/95186/Dan-Aguera-y-RMV-obras 
 

 

SINTESIS 

 Se presentan 200 proyectos empresariales 
Como alternativa para combatir la pobreza humana y económica, organizaciones empresariales y gobierno, a 

través del sistema educativo alientan a jóvenes universitarios a que emprendan un negocio a fin de crear su 
propia fuente de ingresos y disminuir el paternalismo que persiste en las sociedades. En promedio 15 de cada 
cien proyectos de negocios que elaboran los universitarios durante el último semestre de la carrera, llegan a 
consolidarlo oficialmente cuando egresan, por lo que es necesario trabajar en la cultura de elevar la autoestima 
de los jóvenes principalmente de los que habitan en los municipios del interior del estado, pero que tienen altas 
posibilidades de explotar su vocación natural, turística, industrial, comercial o de servicios. (Redacción c/foto 

05:07)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/95184/Se-presentan-200-proyectos-empresariales 
 

 

SINTESIS 

 Iniciarán plan ambientalista en secretarías 
A fin de conocer el impacto ambiental que genera el funcionamiento de las dependencias, en el gobierno estatal 
iniciará una medición denominada ―Huella Ambiental‖, que formará parte del Programa de Excelencia Ambiental 

Ecogob, la cual procurará reducir la contaminación y el calentamiento global existentes, desde el funcionamiento 
de las secretarias. En un evento realizado a un costado del río Atoyac, en la parte posterior del Complejo Cultural 
Universitario, la secretaria de Medio Ambiente, Amy Camacho Wardle anunció que las diferentes dependencias 
tanto federales, como locales sumarán esfuerzos para realizar acciones que mejoren la calidad de la naturaleza. 
(Suzana de los Ángeles c/foto 05:08)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/95183/Iniciaran-plan-ambientalista-en-secretarias  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Ponen en entredicho el plebiscito y referéndum 
A unos días de haberse aprobado la modificación a la Ley de Participación Ciudadana en la que se legisla sobre 
plebiscito y referéndum, especialistas consideraron que su aprobación tiene buenas intenciones pero sólo es una 

fantasía, ya que para la realización de estos se requeriría que al menos un millón 125 mil 726 poblanos asistieran 
un día a emitir su sufragio. Analistas consultados sobre la posibilidad de que esta práctica pueda dar resultados 
en Puebla consideraron que la ley no es flexible por el porcentaje de participación que pide, de acuerdo al listado 
nominal y candados para que los institutos políticos como los partidos puedan participar en la organización y 
promoción. (Fernando Sánchez c/foto 05:11)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74644  

 

 
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/95186/Dan-Aguera-y-RMV-obras
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/95184/Se-presentan-200-proyectos-empresariales
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/95183/Iniciaran-plan-ambientalista-en-secretarias
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74644%20
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INTOLERANCIA  

 Pugna PRI por el visto bueno a sus iniciativas 
Lucero Saldaña Pérez, secretaria general del PRI, se pronunció porque el Congreso local preserve su autonomía 
frente al Poder Ejecutivo para que se fortalezca en la toma de decisiones. Además, dijo tomar con reservas los 
encuentros entre legisladores de su fracción parlamentaria y de otros grupos del Congreso con la Secretaría de 
Gobierno estatal para acordar una agenda común legislativa con el Ejecutivo. Saldaña estima que los legisladores 

deben revisar a detalle las iniciativas enviadas en el segundo período ordinario de sesiones por el Ejecutivo antes 
de aprobarlas. (Mario Martell c/foto 05:09)   
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74643  

 

 
 

CAMBIO 

 Moreno Valle y Agüera fuman la pipa de la paz 
Rafael Moreno Valle asistió por primera vez a Ciudad Universitaria (CU) como gobernador del estado y acompañó 

en el Maratón de Obras al rector de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Enrique Agüera Ibáñez.  Durante 
el recorrido, el mandatario estatal evidenció una nueva camaradería con el rector y puso de manifiesto que se han 
superado las diferencias ideológicas para formar un proyecto en favor de la educación. Tras casi tres horas de 
recorrido en Ciudad Universitaria para inaugurar cinco nuevos edificios, Rafael Moreno Valle aseguró que desde 
que asumió la gubernatura de Puebla se reunió con Enrique Agüera para ―cerrar la página‖ sobre las diferencias 
que se tuvieron en la campaña electoral.  (Osvaldo Macuil s/foto 05:15)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-060611-osv-moreno-valle-y-ag-era-cancelan-

agresiones.php  
 

CAMBIO 

 El Ejecutivo propondrá terna para magistrados 

Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador del estado, reveló que en las propuestas presentadas al Congreso del 
estado se encuentra el nombramiento de un nuevo magistrado ante la salida de un integrante del Pleno del 
Tribunal de Justicia al cumplir 75 años de edad, asimismo anunció la preparación de otra iniciativa de seis 
magistrados que solicitaron su jubilación, además de la renovación de la Comisión Estatal de los Derechos 
Humanos, las cuales espera se aprueben en el periodo de sesiones.  Detalló que ya un primer magistrado de 75 
años está gestionando su retiro, sin embargo reconoció que es necesario ampliar la bolsa presupuestal del 
ISSSTEP para ceder las jubilaciones. (Elvia García s/foto 05:16)   
 

CAMBIO 

 Analiza el gobierno estatal ocupar inmuebles recuperados  
José Cabalán Macari Álvaro, secretario de Administración, señaló que la dependencia que encabeza analiza qué 

dependencias estatales podrían hacer uso de los diez edificios que el pasado mes el gobierno del estado recuperó, 
al mismo tiempo dijo que las diversas licitaciones publicadas por la administración morenovallista van en tiempo y 
forma.  ario detalló que en este momento hacen arreglos mínimos a los predios que recuperaron en días pasados, 

para que las dependencias que lo requieran los puedan utilizar. (Elvia García s/foto 05:17)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-060611-elv-analiza-el-gobierno-estatal-ocupar-
inmuebles-recuperados.php  
 

CAMBIO 

 Exige Calderón al Congreso legislar sobre reforma laboral 
Durante la clausura del Congreso del Consejo Mexicano de Comercio Exterior (Comce), el presidente de la 
República, Felipe Calderón Hinojosa, demandó al Congreso de la Unión que legisle la aprobación de una reforma 

laboral sin demagogia, pues la negativa por mero interés político daña a México y sobre todo a los jóvenes que 
buscan empleos, ―oponerse a reformas es dañar al país‖.  En su cuarta visita a territorio poblano, el mandatario 
nacional dijo que el oponerse a reformas que están consensuadas por mero interés político, es realmente hacerle 
un daño al país, pues éstas no pueden estar sujetas a conveniencias que en la actualidad se necesitan con 
urgencia, al menos la que tiene que ver con la situación laboral. (Elvia García 05:18)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-060611-elv-exige-calder-n-al-congreso-
legislar-sobre-reforma-laboral.php  
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=74643%20
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-060611-osv-moreno-valle-y-ag-era-cancelan-agresiones.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-060611-osv-moreno-valle-y-ag-era-cancelan-agresiones.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-060611-elv-analiza-el-gobierno-estatal-ocupar-inmuebles-recuperados.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-060611-elv-analiza-el-gobierno-estatal-ocupar-inmuebles-recuperados.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-060611-elv-exige-calder-n-al-congreso-legislar-sobre-reforma-laboral.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-060611-elv-exige-calder-n-al-congreso-legislar-sobre-reforma-laboral.php
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CAMBIO 

 Myriam festeja con los suyos su regreso  
Luego que el pasado jueves venciera el término de apelación, sin que la PGR lo hiciera y se confirmará el auto de 
libertad, Myriam Arabian Couttolenc informó que se encuentra analizando la posibilidad de contrademandar a 
quienes la difamaron y le causaron un daño moral por la presunto delito de peculado, durante su candidatura al 
distrito 11 en 2009. ―Apenas el jueves terminó el proceso, pues todavía se esperaba que la parte acusadora 

apelara el fallo del juzgado federal, y éste no ocurrió‖. (Elvia García s/foto 05:19)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-060611-elv-myriam-festeja-con-los-suyos-su-
regreso.php  
 

CAMBIO 

 RMV sale a la defensa de Cordero  
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas salió a la defensa de las aspiraciones de Ernesto Cordero Arroyo, 
secretario de Hacienda y Crédito Público rumbo a la candidatura presidencial 2012, por lo que reprobó el sitio de 
internet ―Alinea2porborregos‖, e indicó que las personalidades que lo crearon carecen de valor.  De acuerdo a la 
información publicada por el diario Reforma, Moreno Valle Rosas reprobó el sitio de internet, por lo que pidió a sus 
creadores que ―den la cara‖: ―Nosotros no vamos a entrar en un juego de descalificaciones, si alguien tiene el 

valor para decir algo que lo diga en la cara y nosotros entonces con mucho gusto entramos en un debate‖. (Elvia 
García s/foto 05:20)  
 

CAMBIO 

 Samuel Rangel redactó la Ley de Transparencia del PRI 

La iniciativa del PRI para la Ley de Transparencia, cuyos alcances superan incluso a la ley federal al incluir a la 
Universidad Autónoma de Puebla y a los partidos políticos como sujetos obligados, fue redactada por el 
comisionado para el Acceso a la Información Pública, Samuel Rangel Rodríguez, reveló el periodista Ernesto 
Aroche en Milenio Puebla en su edición de ayer.  De acuerdo a la información publicada, en el documento versión 

PDF que se encuentra en la página web del Congreso local revela en sus ―propiedades‖ la firma digital del autor: 
―Samuel Rangél (sic)‖, y fue creado a las 17:32 horas del miércoles primero de junio de 2011, horas antes de que 

el diputado priista Lauro Sánchez presentara la iniciativa en la tribuna legislativa en la primera sesión del 
Segundo Periodo de Sesiones.  (Selene Ríos s/foto 05:21)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-060611-sel-samuel-rangel-redact-la-ley-de-
transparencia-del-pri.php  
 

CAMBIO 

 Debuta Gerardo Islas como miembro del Panal 
En el evento de afiliación a más de mil 500 panalistas presidido por Mónica Arreola Gordillo, hija de la líder 
vitalicia del SNTE y coordinadora de Vinculación del partido, Gerardo Islas Maldonado, debutó como miembro de 
Nueva Alianza y se presentaron como nuevas militantes a las exblanquistas Mónica Barrientos y Fernanda Díez.  
El empresario y excolaborador del gobernador Rafael Moreno Valle, Gerardo Islas, ha sonado como el próximo 
dirigente del Panal, no obstante el 26 de marzo declaró no estar interesado en la dirigencia del partido pues fue 

nombrado coordinador general de Redes en la campaña de Eruviel Ávila, candidato a la gubernatura por la alianza 

PRI-Verde-Panal po el Estado de México. (Viridiana Lozano s/foto 05:22)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-060611-vir-debuta-gerardo-islas-como-
miembro-del-panal.php  
 

CAMBIO 

 Exige José Juan trato igual a iniciativas de RMV y diputados 
José Juan Espinosa Torres, diputado local por Convergencia, exigió al líder del Congreso, Guillermo Aréchiga 
Santamaría, que tome en cuenta las iniciativas que los legisladores presenten durante el Segundo Periodo 
Ordinario de Sesiones y no sólo la avalancha de 23 reformas que enviará el Ejecutivo a partir de este viernes.  En 
entrevista telefónica, Espinosa Torres consideró que deben ser los legisladores de las cuatro fuerzas políticas que 

forman el Legislativo -no el gobernador- quienes presenten la reforma electoral, por lo que propondrá que la 
reforma que enviará Rafael Moreno Valle en esta materia sólo sea tomada en cuenta como una sugerencia.  
(Viridiana Lozano s/foto 05:23)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-060611-vir-exige-jos-juan-trato-igual-a-

iniciativas-de-rmv-y-diputados.php  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-060611-elv-myriam-festeja-con-los-suyos-su-regreso.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-060611-elv-myriam-festeja-con-los-suyos-su-regreso.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-060611-sel-samuel-rangel-redact-la-ley-de-transparencia-del-pri.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-060611-sel-samuel-rangel-redact-la-ley-de-transparencia-del-pri.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-060611-vir-debuta-gerardo-islas-como-miembro-del-panal.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-060611-vir-debuta-gerardo-islas-como-miembro-del-panal.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-060611-vir-exige-jos-juan-trato-igual-a-iniciativas-de-rmv-y-diputados.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-060611-vir-exige-jos-juan-trato-igual-a-iniciativas-de-rmv-y-diputados.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Dragón, a días de reabrir en Izúcar; el presidente municipal autorizó los permisos 
La tarde de este viernes, el presidente municipal de Izúcar de Matamoros, Carlos Gordillo Ramírez, autorizó el uso 
de suelo y la licencia de funcionamiento a la empresa Agricultura Nacional.  Con esto se completaron los 

requisitos que necesitaba la fábrica Dragón y será cuestión de días para que ésta reanude sus operaciones en ese 
municipio, tras 15 meses de permanecer cerrada por el estallido de 300 kilos del insecticida dimetoato. (Javier 
Puga s/foto 05:28)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/06/puebla/puebla.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Mototaxistas niegan que cinco alcaldes tengan el control de 40% del servicio  
Líderes de mototaxis de diferentes municipios de la entidad salieron en defensa de los cinco alcaldes señalados 
por el diputado local Jorge Garcilazo Alcántara como los controladores de 40 por ciento de las más de 3 mil 

unidades registradas que circulan en el estado.  De acuerdo con el legislador, quien dio la información el pasado 
jueves, los alcaldes de Cuautlancingo, Tecamachalco, Acatzingo, Los Reyes de Juárez y Ciudad Serdán, todos 
abanderados por la coalición Compromiso por Puebla, controlan 40 por ciento del servicio de mototaxis; es decir, 
mil 435 unidades.  (Yadira Llaven s/foto 05:29)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/06/puebla/pue112.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Exige el PRI a la Junta Local de Conciliación y Arbitraje entregar toma de nota al Sutcob  
Dirigentes y diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) exigieron a la Junta Local de 

Conciliación y Arbitraje (JLCA) respetar los acuerdos de los trabajadores del Colegio de Bachilleres de Puebla 

(Cobaep), quienes modificaron en asamblea los estatutos del sindicato para que Refugio Rivas Corona pueda ser 
reelecto como dirigente.  ―De no dar cumplimiento a la toma de nota, se estaría violentando el Estado de 
Derecho, situación que resultaría un contrasentido ya que son las autoridades quienes tienen la obligación 
intrínseca de respetar la ley‖, manifestó Alberto González Morales, coordinador de la bancada priista de Puebla en 
la Cámara de Diputados.  (Mónica Camacho s/foto 05:30)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/06/puebla/pol308.php  

 

 
 

MILENIO  

 Universidad Autónoma de Puebla inaugura megaobra  
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, y el rector de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP) Enrique 
Agüera Ibáñez inauguraron el Centro de Autoacceso para la Enseñanza de Lenguas y cuatro edificios más en 
Ciudad Universitaria. Estas obras se desarrollaron con una inversión superior a los 300 millones de pesos. Durante 

su primera visita a CU como mandatario, Moreno Valle conoció los nuevos proyectos de infraestructura de la 

máxima casa de estudios del estado, que son parte del Maratón de Obras BUAP 2011. (Jaime Zambrano c/foto 
05:32)  
http://impreso.milenio.com/node/8970599  
 

MILENIO  

 Cuestionan uso de recursos de la CAIP para favorecer a los priistas. 
Diputados e integrantes de Organizaciones No Gubernamentales cuestionaron el uso de recursos de la CAIP para 
favorecer a un partido político. Esto luego de que Milenio diera a conocer que la iniciativa de Ley de Transparencia 

que presentó el jueves pasado el diputado Lauro Sánchez fue redactada por el comisionado Samuel Rangel 
Rodríguez. Entrevistados por separado, Josefina Buxadé Castelán, diputada y presidenta de la Comisión de 
Transparencia del Congreso; Lilia Vélez Iglesias, integrante del grupo México Infórmate; y Roberto Alonso, 
secretario de la Amedi Puebla, calificaron de ―poco ético‖, ―delicado‖, ―incorrecto‖ y que muestra la ―parcialidad‖ 
de un funcionario que tendría que mantenerse ajeno a los partidos políticos. (Erick Almazán c/foto 05:33)  
http://impreso.milenio.com/node/8970595 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/06/puebla/puebla.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/06/puebla/pue112.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/06/puebla/pol308.php
http://impreso.milenio.com/node/8970599
http://impreso.milenio.com/node/8970595
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MILENIO  

 Resultó la estrategia en apoyo a Cordero: Rafael Moreno Valle 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas consideró que la firma del desplegado nacional en apoyo a Ernesto 
Cordero elevó los bonos del secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), entre de los aspirantes a suceder a 
Felipe Calderón Hinojosas.  ―Resultó la estrategia,‖ externó al hacer un balance de las reacciones que surgieron a 
raíz del cobijo que panistas de todo el país, entre ellos el gobernador poblano y Ana Teresa Aranda, brindan a las 

aspiraciones del funcionario federal.  (Guadalupe Gálvez s/foto 05:34)  
http://impreso.milenio.com/node/8970570  
 

MILENIO  

 El Ejecutivo envía una iniciativa de reforma electoral 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas consideró que para el próximo periodo de sesiones, la Reforma Electoral 
es el tema más importante a resolver por los legisladores, por lo que incluyó una iniciativa en el paquete 
entregado a los integrantes del Congreso del estado por el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla 
Prieto. Entrevistado en Ciudad Universitaria, donde acompañó al rector de la Universidad Autónoma de Puebla 

(UAP) Enrique Agüera Ibáñez a la inauguración de nuevos edificios, indicó que es necesario evitar que Puebla se 
polarice cada año con procesos electorales.  (Guadalupe Gálvez s/foto 05:35)  
http://impreso.milenio.com/node/8970567  
 

MILENIO  

 Carece la SEP de información sobre los ninis 
El titular de la Dirección de Educación Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en la entidad, Antonio 
Fraga, aseguró que carece de información sobre la población que ni estudia, ni trabaja, mejor conocida como nini, 
en la entidad. Reconoció que no cuenta con datos sobre las actividades que realizan los egresados de 

universidades poblanas, y sus estadísticas sobre la educación superior no concuerdan con datos proporcionados 
por otras instancias. Previo a la ceremonia de inauguración de la expo Emprende del Consejo Impulsa en el 

Centro de Convenciones de la capital poblana a la que nunca llegó el titular de la Secretaría de Educación Pública 
(SEP), Luis Maldonado Venegas, Antonio Fraga expresó que el 20 por ciento de los egresados de alguna 
institución poblana decide establecer una empresa o dedicarse a alguna actividad relacionada con el 
emprendedurismo; sin embargo, no supo decir qué pasa con el 80 por ciento restante de los egresados. (Jaime 
Zambrano s/foto 05:36)  

http://impreso.milenio.com/node/8970574  
 

MILENIO  

 Proponen consulta popular para conflicto de mototaxis 
El diputado Zeferino Martínez pugnó porque el tema de los mototaxis se resuelva a partir de una consulta 
popular, subrayando que no se puede tomar una decisión sin escuchar la postura de los directamente afectados, 
que son los ciudadanos. El legislador dijo que se debe generar un marco que regule y dé sustento a este servicio 
que da empleo a más de 15 mil personas y crea condiciones de vida para más de 8 mil familias en el estado. 

Criticó el exhorto que pretende mandar la comisión de transporte a la delegación federal de la SCT y el gobierno 

local para que realicen las acciones conducentes, a fin de que no permitan la circulación de mototaxis. (Erick 
Almazán s/foto 05:39)  
http://impreso.milenio.com/node/8970564  
 

 
 
OPINION 

 Pide el PRI se le entregue la toma de nota a Refugio Rivas como dirigente del SUTCOB 
Las autoridades laborales del gobierno del estado, deben respetar las decisiones que toman los trabajadores 
sindicalizados, declaró el coordinador de los diputados federales del PRI, Alberto González Morales, quien 
reconoció que la mayoría de los integrantes del Colegio de Bachilleres simpatizan con la ideología del partido. Así 

lo dijo en rueda de prensa en la que exhortó a la Junta de Conciliación y Arbitraje entregar la toma de nota al 
nuevo dirigente del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sutcob), Refugio Rivas Corona. 
(Jesús Lemus s/foto 05:40)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45855  

http://impreso.milenio.com/node/8970570
http://impreso.milenio.com/node/8970567
http://impreso.milenio.com/node/8970574
http://impreso.milenio.com/node/8970564
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45855%20


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 06 de Junio de 2011 
 

 

 

 14 

 
OPINION 

 El PRI sin ser una oposición real ante el gobierno de Moreno Valle: PT  
El PRI ha tenido una actitud muy suave en lo que va del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, declaró el ex 
coordinador estatal del Partido del Trabajo (PT), Mariano Hernández Reyes. En entrevista, el petista señaló que el 
Revolucionario Institucional tiene que analizar más el trabajo que realizará durante los próximos años que dure la 

administración, pues de cierta manera consideró el instituto tricolor ha tenido una actitud entreguista con el 
actual gobierno. (Redacción s/foto 05:41)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45862  
 
OPINION 

 Buscará Erick Cotoñeto la dirigencia estatal del PRD 
A unos meses de renovarse la presidencia del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRD, el diputado local por este 
partido, Erick Cotoñeto Carmona, se anotó por ser el sucesor del actual líder del Sol Ázteca, Miguel Ángel de la 
Rosa Esparza. En entrevista, el diputado local del PRD pero adscrito a las filas del PAN, anotó que ya está 
trabajando por ser el candidato de unidad que le permita ser el nuevo dirigente del instituto amarillo. (Jesús 

Lemus s/foto 05:42)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45863  
 

 
 

E-CONSULTA 

 El plan de obras en Salud no advertía la reubicación de tres hospitales 
La reubicación de los hospitales de Pahuatlán, Ahuacatlán y Cuetzalan no se encontraba a inicio de año dentro del 
programa obra pública y conservación 2011 de la Secretaría de Salud (SS), el cual sí contempló a nueve unidades 

médicas en las que se harán trabajos de mantenimiento, obra y equipo. Es importante señalar que los tres 
nosocomios cuentan con dictámenes de Protección Civil que recomiendan su desalojo por ubicarse en zonas de 
riesgo y tener instalaciones inadecuadas, por lo que uno ya fue desocupado la semana antepasada y dos más 
serán desalojados esta semana. (Pía Pineda s/foto 05:50)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10253:el-plan-de-obras-en-salud-no-
advertía-la-reubicación-de-tres-hospitales&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Inauguran Moreno Valle y Agüera cinco edificios en Ciudad Universitaria 
En su primera visita a Ciudad Universitaria, el gobernador Rafael Moreno Valle aseguró que su administración 

entregó 130 millones de pesos adicionales para la BUAP y pidió las instalaciones del recién inaugurado Centro de 
Autoacceso para el aprendizaje de Lenguas Extranjeras para que los maestros del SNTE puedan capacitarse.  Al 
encabezar el maratón de obras 2011 de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), expuso al rector 
Enrique Agüera Ibáñez, la posibilidad de que la máxima casa de estudios del estado signe un convenio de 

colaboración con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) con el fin de que los docentes 
aprendan el idioma inglés y posteriormente puedan enseñarlo a la niñez poblana. (Xochilt Rangel s/foto 05:53) 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10216:inauguran-moreno-valle-y-
agüera-cinco-edificios-en-ciudad-universitaria&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Palmarito Tochapan padece el quinto enfrentamiento armado del año 
Un nuevo enfrentamiento entre las familias Fuentes y Aquino se registró el sábado por la tarde en la junta auxiliar 
de Palmarito Tochapan, perteneciente al municipio de Quecholac, dejando como saldo dos personas lesionadas. 
Los servicios de emergencia recibieron el reporte de la balacera aproximadamente a las 17:25 horas de este 
sábado, por lo que las comandancias de Palmarito y Quecholac despacharon varias unidades al lugar, pero 
después de hacer un recorrido los policías no ubicaron a los participantes. (Juan Carlos López c/foto 05:55)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10240:palmarito-tochapan-padece-

el-quinto-enfrentamiento-armado-del-año&Itemid=332 
 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45862%20
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45863%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10253:el-plan-de-obras-en-salud-no-advertía-la-reubicación-de-tres-hospitales&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10253:el-plan-de-obras-en-salud-no-advertía-la-reubicación-de-tres-hospitales&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10216:inauguran-moreno-valle-y-agüera-cinco-edificios-en-ciudad-universitaria&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10216:inauguran-moreno-valle-y-agüera-cinco-edificios-en-ciudad-universitaria&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10240:palmarito-tochapan-padece-el-quinto-enfrentamiento-armado-del-año&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10240:palmarito-tochapan-padece-el-quinto-enfrentamiento-armado-del-año&Itemid=332
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E-CONSULTA 

 Pide Moreno Valle al Congreso agilice aprobación de la reforma electoral 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas pidió al poder Legislativo que durante el segundo periodo de sesiones 
agilice la aprobación de la reforma electoral y plantee modificaciones para el retiro de magistrados así como la 
entrega de pensiones a éstos. "Debemos estar enfocándonos ya en la reforma electoral, es muy importante 
porque cada año estamos acudiendo a las urnas, lo más importante es ahorrar recursos, evitar polarización  la 

idea es que sólo dos veces cada seis años se vaya a las urnas, para empatar los procesos", comentó. (Xochilt 
Rangel c/foto 05:56) 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10231:pide-moreno-valle-al-
congreso-agilice-aprobación-de-la-reforma-electoral&Itemid=332 
 
 
 

E-CONSULTA 

 En cuatro meses cesan a 170 policías estatales por ser no recomendables  
En tan sólo un cuatrimestre de gestión, el gobierno morenovallista ha cesado a 170 elementos policíacos por ser 
"no recomendables", reveló Ardelio Vargas Fosado, titular de la Secretaría de Seguridad Pública. En entrevista, el 
funcionario explicó que desconoce los motivos exactos, pero no descartó que algunos policías estuvieran coludidos 

con células del crimen organizado. Luego de que Juan de Dios Castro, subprocurador de Derechos Humanos de la 
Procuraduría General de la República (PGR) informó que absolutamente todas las policías de las entidades 
federativas conservan algún vínculo con delincuentes, Vargas Fosado reconoció que es una problemática común 
pero en Puebla no se tolerará. (Xochilt Rangel s/foto 05:58)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10238:en-cuatro-meses-cesan-a-
170-policías-estatales-por-ser-no-recomendables&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Prepara Moreno Valle iniciativa para homologar elecciones y jubilar magistrados 
Para evitar el fastidio de la gente por las constantes elecciones y detener el repudio a los partidos políticos que 

todo el tiempo están en campaña, el Ejecutivo elabora una iniciativa para que durante el segundo período 
legislativo del Congreso los diputados revisen la propuesta para homologar las elecciones. El Gobernador del 
estado, Rafael Moreno Valle, señaló que al menos en Puebla, se han dado procesos de elecciones hasta dos veces 
al año, como ha sido este en que hubo votaciones en juntas auxiliares y habrá elecciones extraordinarias en julio 
en tres municipios y el año que viene habrá procesos federales. (Pilar Bravo c/foto 06:00)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132794:prepara-moreno-valle-
iniciativa-para-homologar-elecciones-y-jubilar-magistrados&Itemid=534  
 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Superan diferencias políticas Agüera y el gobernador; „le han dado vuelta a la hoja‟ 
Durante el Maratón de obras  universitarias, Enrique Agüera y el Gobernador Rafael Moreno Valle en sus  

discursos señalaron que  ― le  han dado  al vuelta  a la página‖ sobre sus diferencias  políticas y han optado  por  
las coincidencias para trabajar  a favor  de  Puebla, dejando atrás asuntos de  partido e  ideologías  opuestas. 
Durante  un recorrido  por facultades, escuelas e  instalaciones  nuevas de  Ciudad Universitaria,  el Rector 
Aguera Ibañez, mostró detenidamente  los  laboratorios   nuevos  y  obras  que se  han ejecutado para  mostrar 
que  los recursos que  recibe  la Universidad se  aplican correctamente y que  permite  que  la Casa de Estudios 
este certificada  por consultoras  internacionales como Standard & Poors. (Pilar Bravo c/foto 06:01)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132790:superan-diferencias-
políticas-agüera-y-el-gobernador-y-afirman-que-‗le-han-dado-vuelta-a-la-hoja‘&Itemid=534  
 
 
 
 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10231:pide-moreno-valle-al-congreso-agilice-aprobación-de-la-reforma-electoral&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10231:pide-moreno-valle-al-congreso-agilice-aprobación-de-la-reforma-electoral&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10238:en-cuatro-meses-cesan-a-170-policías-estatales-por-ser-no-recomendables&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=10238:en-cuatro-meses-cesan-a-170-policías-estatales-por-ser-no-recomendables&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132794:prepara-moreno-valle-iniciativa-para-homologar-elecciones-y-jubilar-magistrados&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132794:prepara-moreno-valle-iniciativa-para-homologar-elecciones-y-jubilar-magistrados&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132790:superan-diferencias-políticas-agüera-y-el-gobernador-y-afirman-que-‘le-han-dado-vuelta-a-la-hoja’&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=132790:superan-diferencias-políticas-agüera-y-el-gobernador-y-afirman-que-‘le-han-dado-vuelta-a-la-hoja’&Itemid=534%20
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IMAGEN POBLANA  

 Elogia Moreno Valle a Amy y Ardelio  
El Programa de Excelencia Ambiental de la Administración Pública Estatal (ECOGOB) fue presentado por el 
gobernador Rafael Moreno Valle y la secretaria de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial, Amy 
Camacho Wardle, quien fue calificada por el mandatario como la mejor titular del área en el país. La presentación 
de este programa, único en su género en México, se convirtió en la oportunidad del mandatario para presumir a 

su gabinete. Luego de calificar a Amy Camacho como la mejor de México, dijo también que apostaría la capacidad 
de Ardelio Vargas Fosado, secretario de Seguridad Pública, frente a cualquier otro titular del área en los estados y 

el poblano ganaría. (Miguel Cordero s/foto 06:05)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106021&articulo=Elogia Moreno Valle a Amy y Ardelio</B> 
 

 

IMAGEN POBLANA  

 Liman asperezas Moreno Valle y Agüera  
Rafael Moreno Valle y Enrique Agüera reconciliaron diferencias y lo hicieron públicamente en un ―acto histórico‖ 

para el rector de la BUAP. Mientras el mandatario dijo que ―efectivamente había diferencias‖ entre ellos, Agüera 
Ibáñez prefirió privilegiar las coincidencias y ―cerrar la página‖. Fue el administrador central de la Máxima Casa de 
Estudios el que abordó primero el tema. Al término del maratón de obras de la BUAP, se dirigió hacia Rafael 
Moreno Valle y relató que cuando le preguntan con ―cierta suspicacia‖  por qué colaborar con su gobierno, él 
siempre responde: ―¿y por qué no?‖. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106012&articulo=Liman asperezas Moreno Valle y Agüera</B>  
 

 

 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Alarma incremento de jóvenes adictos al alcohol en Puebla capital  
Del medio millón de jóvenes que habitan la ciudad de Puebla, alrededor de 40 mil, que representan el 8 % son 
alcoholicos de muy alto consumo, poniendo sus vidas en peligro, destacó Emanuel Torres Bautista, director del 
Instituto Municipal de la Juventud. En un evento celebrado en el zócalo de la ciudad para poner en marcha el 

programa ―Conduce por la Vida, vuelve a Casa‖, el funcionario destacó la importancia de hacer conciencia en los 
jóvenes para disminuir los índices de muerte provocadas por el abuso del alcohol, ya que el 70 por ciento es por 
accidentes automovilísticos. (Valeria Baldo c/foto 06:10)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=37245  
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ex empleadas de Blanca Alcalá abandonan el PRI 
Colaboradores muy cercanos a la ex presidenta Blanca Alcalá Ruiz, emprendieron la huída del Partido 

Revolucionario Institucional, para adherirse al Partido Nueva Alianza. Las dos primeras son Mónica Barrientos y 
Fernanda Diez Torres. Las dos ex funcionarias de la ex alcaldesa participaron como invitadas especiales a un 
evento de Nueva Alianza, que presidió la diputada federal Mónica Arreola Gordillo, hija de la líder nacional del 
SNTE, Elba Esther Gordillo Morales, que se realizó en el salón social Girasoles, en San Andrés Cholula. (Valeria 
Baldo c/foto 06:11)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=37247  

 

 
 

 

 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106021&articulo=Elogia%20Moreno%20Valle%20a%20Amy%20y%20Ardelio%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106012&articulo=Liman%20asperezas%20Moreno%20Valle%20y%20Agüera%3c/B%3e%20
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=37245%20
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=37247%20
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RETO DIARIO 

 Vaticina PAN victoria en elecciones extraordinarias 
El presidente estatal del Partido Acción Nacional, Juan Carlos Mondragón Quintana, vaticinó que obtendrán carro 

completo en los municipios poblanos que el próximo 3 de julio realizarán elecciones extraordinarias. Tras la 
aprobación de planillas de sus tres candidatos, señaló que su partido está preparado para ganar en alianza 
ciudadana tal como sucedió el pasado 4 de julio, aunque en ese momento consiguieron unirse a otras fuerzas 
políticas. No obstante, dijo que en Tlaola se preparan para gobernar por cuarta ocasión, en San Jerónimo 
Tecuanipan pretenden repetir el triunfo, mientras que en Ixcamilpa de Guerrero sería la primera vez que el PAN 
ganara el Ayuntamiento. (Patricia Estrada c/foto 06:15)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Vaticina-PAN-victoria-en-elecciones-

extraordinarias&id=20212 
 

RETO DIARIO 

 EL PRI no ha sido oposición en el Congreso: PT 
Para el dirigente estatal del Partido del Trabajo, Mariano Hernández Reyes, en la actual administración 
encabezada por Rafael Moreno Valle Rosas, el PRI no ha asumido su papel de oposición.  Agregó que ha tenido 
una actitud muy suave con respecto al gobierno estatal, calificó como una actitud entreguista, principalmente en 
el Poder Legislativo, con la bancada mayoritaria.  ―No hay acuerdos entre los propios priistas, yo creo que hasta 
fracciones hay en el PRI, eso es la falta de acuerdo para tener una visión más conjunta de un proyecto priistas y 
de cohesiones que generen un cambio al interior del Poder Legislativo‖.  (Agustín Hernández c/foto 06:15)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--EL-PRI-no-ha-sido-oposicion-en-el-
Congreso:-PT&id=20211 
 

 
 
CINCO RADIO 

 Presenta RMVR Programa de Rescate Ambiental 
Es nuevo, único y diferente, el Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas anunció la creación del Programa de 
Excelencia Ambiental de la Administración Pública Estatal, ―ECOGOB‖, el primero de su género en México. Se 
busca que Puebla será el primer estado en lograr una certificación de gestión sustentable, dijo el Mandatario en la 
celebración del Día Mundial del Medio Ambiente. El objetivo, apuntó, es que el gobierno estatal sea eco-eficiente y 
contribuya a combatir el principal problema ambiental que enfrenta el mundo: el cambio climático. (Redacción 
c/foto 06:17)  

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/presenta-rmvr-programa-de-rescate-ambiental/  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Goza alta burocracia prestaciones de lujo 
Secretarios de Estado, ministros de la Suprema Corte, senadores y diputados cuentan con prestaciones de 
privilegio que van desde seguros médicos y de vida hasta apoyos para transporte con lo que sus ingresos anuales 

alcanzan entre 2 millones y casi 4 millones de pesos. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 “Desaparecido”, el jefe de escoltas de Hank Rhon 
Cuando el ex alcalde de Tijuana, Jorge Hank Rhon, fue detenido la madrugada del sábado, su jefe de 
guardaespaldas, Jorge Vera Ayala, no estuvo ahí. Quien era considerado su ―sombra‖, ahora está desaparecido. 
(Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Vaticina-PAN-victoria-en-elecciones-extraordinarias&id=20212
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Vaticina-PAN-victoria-en-elecciones-extraordinarias&id=20212
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--EL-PRI-no-ha-sido-oposicion-en-el-Congreso:-PT&id=20211
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--EL-PRI-no-ha-sido-oposicion-en-el-Congreso:-PT&id=20211
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/presenta-rmvr-programa-de-rescate-ambiental/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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EL UNIVERSAL  

 Suman denuncias en Caravana 
Al paso de la Caravana Nacional por la Paz por esta ciudad decenas de familias denunciaron en un mitin la 
desaparición de sus seres queridos. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Gana terreno la venta de vivienda usada 

En tres años el porcentaje de crédito para adquirir vivienda usada pasó de 17% a 27%, de acuerdo con el estudio 
Situación Inmobiliaria en México. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Exigirán reglas claras en el PAN 
Integrantes del Comité Ejecutivo Nacional del PAN acudirán hoy a su sesión mensual para exigir reglas claras en 
la contienda interna de su partido, así como el orden al que debe convocar el dirigente nacional de este instituto 
político, Gustavo Madero. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 

 
Se ponen los guantes en el PRI 
El pleito entre el Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres y la Junta Local de Conciliación y 
Arbitraje subió de nivel. Traspasó los dominios de Refugio Rivas Corona, secretario general de ese sindicato, y 
Horacio Garmendia, presidente de la instancia laboral, para convertirse desde ayer en motivo de 
enfrentamiento de la dirigencia formal del PRI, en la que despacha Juan Carlos Lastiri, con la Secretaría de 
Educación Pública de Luis Maldonado Venegas. 

La nota dejó de ser el futuro de Rivas Corona y las acusaciones vertidas desde su boca en contra de las 
autoridades laborales, quienes a principios de mayo rechazaron la modificación a los estatutos del sindicato y 
con ello las elecciones que lo habrían encumbrado para un nuevo periodo de seis años. 
La nota entonces la da hoy el Comité Directivo Estatal del PRI, que en voz de Lastiri y de su secretaria general, 
Lucero Saldaña, robustecido además por el apoyo del líder de los diputados federales de Puebla, José Alberto 
González Morales, exige al gobierno estatal otorgar reconocimiento a Refugio, bajo la advertencia de que en 

caso contrario violará el Estado de Derecho y atentará contra el marco de justicia en el que debe de conducirse 
la nueva administración. 

¡Zas! 
Parece que por primera ocasión en cuatro meses, desde que entró en funciones el gobierno morenovallista, la 
presidencia del partido tricolor está dispuesta a sostener un encuentro pugilístico con los nuevos hombres del 
poder público en la entidad. 
"Los agremiados de ese sindicato (el Sutcobp) son simpatizantes del PRI", reconocieron a coro Lastiri y 

González Morales, "y las autoridades estatales deben respetar su decisión", lanzaron. 
El presidente del CDE del PRI, que es un hombre bien informado, tiene que saber que sus palabras, aunque 
dirigidas de manera literal a Conciliación y Arbitraje, donde verdaderamente retumbaron fue en el despacho 
principal de la SEP, allá en el inmueble de la colonia Nueva Aurora. 
Si bien el rechazo a los nuevos estatutos sindicales y la negativa de la toma de nota corresponden a un acto 
jurídico que compete a la Junta Local, el hecho obedece a un asunto de Estado que tiene su origen en Casa 
Puebla y que le fue encomendado al secretario de Educación. 

Luis Maldonado sabía lo que ocurriría con el líder del Sutcobp porque es él quien se encuentra al mando de la 
estrategia para echarlo del sindicato. 

Le doy dos pruebas: 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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El 25 de abril, 10 días después de la jornada electoral en la que Rivas Corona había "arrasado" como candidato 
único, Maldonado declaró que estaría atento a recibir como representante de los trabajadores del Colegio de 
Bachilleres a quien resultara electo y calificado por la autoridad laboral.  
Anticipando lo que sucedería, el funcionario destacó que recibiría al legítimo dirigente sindical una vez que se 

solventaran los requisitos legales en el ámbito laboral. 
Antes de eso, en la segunda semana de febrero, José Manuel del Río Virgen, director general del Cobaep, 
recibió a la disidencia sindical encabezada por José Fredy Rodríguez Guzmán para hablar acerca de los despidos 
injustificados y otros temas de la agenda laboral de ese grupo, opuesto a los intereses de Rivas Corona. 
La reunión, por supuesto, fue avalada por Maldonado. 
Por ser presidente de la junta directiva del Colegio de Bachilleres, y por la amplia experiencia política que 

posee, al titular de la SEP le tocó desmantelar a ese remedo de cacique sindical que superó en ambiciones a 
sus predecesores. 

La tarea se prevé exitosa para el secretario, que tiene a su favor el enorme desprestigio del "Cuco" y una serie 
de errores jurídicos que éste cometió en su apresurado afán por reelegirse otros seis años. 
Entonces reitero, afrentar a las "autoridades estatales" por el caso Refugio Rivas, como ha dispuesto hacer el 
PRI, es en realidad hacerlo con el titular de la SEP. 
A ver quién gana. 

*** 
Joel Gutiérrez Arroyo tiene que ser un hombre agradecido. 
De otra manera no se entendería cómo es que el administrador general de la Comisión Estatal de Agua y 
Saneamiento tiene en la nómina del organismo a una hija de Francisco Castillo Montemayor, además, en un 
cargo de jefatura de buen nivel. 
María José Castillo Cooper, hija del citado ex funcionario marinista, cobra como jefa del Departamento de 
Control y Evaluación del CEAS gracias a la buena disposición de Gutiérrez Arroyo.  

El hecho carecería de todo interés si no fueran públicos los nexos del nuevo administrador del CEAS con Castillo 
Montemayor, y si esta contratación, la de María José, no pusiera en duda el origen de la verdadera autoridad al 

interior de ese organismo. 
Joel Gutiérrez fue subordinado de Francisco Castillo durante muchos años. 
Primero en la Comisión Nacional del Agua y después en el Soapap. 
Hay quienes afirman que hoy todavía sigue siéndolo, que aun sin tenerlo inscrito en el directorio, el funcionario 

¿morenovallista? continúa bajo las órdenes de su antiguo jefe. 
Sí, seguro que Joel Gutiérrez es un hombre agradecido. 
Hace a un lado los deberes adquiridos con el gobierno para el que ahora trabaja con tal de privilegiar sus 
afectos personales. 
En un acto de sinceridad, tendría que ceder su silla del CEAS al verdadero administrador. 
Hasta la próxima.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 

(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 
Caos judicial si entra en vigor -el 18 de junio- el Código Penal  

LES QUEDAN MENOS de 12 días a los señores DIPUTADOS del Congreso del Estado para APLAZAR -para una 
fecha indefinida o un lapso adecuadamente planeado y consensado con el Ejecutivo Estatal, el Poder Judicial, la 

Procuraduría de Justicia y colegios de abogados- la entrada en vigor del nuevo Código de Procedimientos 
Penales y su Ley de Ejecución de Sanciones. 
DE NO HABER DIFERIMIENTO, a partir del 18 de junio podrían suscitarse tumultos y caos en el Ministerio 
Público, tribunales estatales y centros carcelarios, donde cientos de reclusos sujetos a proceso en penales 
preventivos y sus abogados solicitarán o interpondrán una oleada de amparos en busca de su inmediata 
libertad, apoyados en las nuevas garantías constitucionales. 
Y LOS JUECES de control (que no existen, ni se ha reformada la Ley Orgánica del Poder Judicial para crearlos) 

no podrán atender las exigencias preliberacionales; ni tendrán los instrumentos precautorios (brazaletes y 
grilletes electrónicos) para poner en libertad y mantener bajo control a los procesados, y a los nuevos 
inculpados que no podrán ser aprisionados mientras no se demuestre su culpabilidad.  
POR ESTAS poderosas razones y la escasez de recursos presupuestales el EJECUTIVO ESTATAL pospuso, hace 
unas semanas, la iniciación de la Reforma Judicial Penal, ya que la Procuraduría de Justicia ni el Poder Judicial 
(dependientes económicos del Ejecutivo) cuentan con la infraestructura material, técnica, financiera y humana 

para instrumentarla y practicarla. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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EL NUEVO MODELO PROSCRIBE el SISTEMA INQUISITORIAL ESCRITO que por 200 años o más se ha 
practicado, y cuya regla de oro era aprehender y enviar a cárceles preventivas a los inculpados, luego 
averiguaba si eran o no culpables. A muchos procesados se les declara inocentes. ¿Y quién les repone o 
indemniza los años injustamente en cautiverio a causa de una justicia tardía e inhumana? En contraste, miles 

de pillos andan en libertad gozando su impunidad.  
EN EL NUEVO esquema ACUSATORIO Y ADVERSARIAL ORAL todos "son inocentes hasta que se demuestra su 
culpabilidad". La cárcel preventiva procederá sólo en casos de inculpados en homicidas, violaciones, terrorismo, 
narcotráfico, secuestros y criminalidad organizada. 
LA REGLA DE ORO constitucional establece: "nadie podrá ser aprehendido y encarcelado A PRIORI, a menos 
que sea sorprendido, INFRAGANTI, cometiendo un delito". 

ESTE ES EL NUEVO método ideal que pretende hacer más transparente, justa y rápida la administración de 
justicia, al permitir, en el JUICIO ORAL, la participación directa en el debate entre acusados, acusadores y sus 

abogados. Las sentencias de los jueces se afincarán en elementos probatorios técnica y científicamente 
investigados por la criminalística, criminología, grafoscopía, dactiloscopia, balística, psicología, pruebas del 
ADN, etc. 
AHORA BIEN, SI el Ejecutivo Estatal detuvo la aplicación de la Reforma Judicial Penal, que también comprende 
la Ley de Seguridad Pública (ya en vigor), y una Ley de Reinserción Social o Reforma Penitenciaria, que llueva 

a truene entrará en funciones el próximo 18 de junio, es un hecho que el Poder Legislativo tendrá que 
SUSPENDER la iniciación del nuevo Código de Procedimientos Penales, plataforma y motor legal de toda la 
reforma penal.  
ESTE ES EL espíritu idealizado del nuevo sistema judicial penal, aún intocado por el hombre en Puebla. En 15 
Estados está en marcha pero con más tropiezos y retrocesos que avances, ante las enormes dificultades de 
abandonar un sistema centenario, tan arraigado en nuestra cultura. 
EN LOS JUICIOS ORALES participarán hasta 5 jueces, uno de CONTROL de investigación de los hechos, tres de 

JUICIO ORAL, y el de SENTENCIA. Y jueces, fiscales, defensores ciudadanos y abogados no están preparados, 
capacitados ni entrenados, como no lo están peritos forenses en balística, dactiloscopia, grafoscopía, balística, 

criminología, criminalística, psicología y ADN, entre otros. 
ESTRUCTURA HUMANA QUE requiere un inversión de cientos de millones de pesos. Otra de las poderosas y 
humanas razones por las que se pospuso la reforma judicial, que tiene en operación una Ley de Seguridad 
Pública, cuyos objetivos están muy lejanos de alcanzarse, a partir de cuerpos policiacos municipales mal 

equipados, uniformados y desarmados; sin capacitación ni entrenamiento; sin certificación y salarios propicios 
a la corrupción. 
EN CUANTO A la Ley de Reinserción Social hay que pegar un alarido de desesperanza, a partir de los 
deprimentes y deplorables penales del interior del Estado, , los cuales carecen de infraestructura medica, 
deportiva, educativa y de trabajo; están atestados con una población cuatro veces mayor a su cupo real. 
EL MAGISTRADO GERARDO VILLAR BORJA, afirma al respecto, "el Congreso del Estado tiene que DIFERIR la 
entrada en vigor del Código Penal para evitar una TRINOMIA DE LEYES, generando una verdadera revuelta en 

la procuración y administración de justicia que no tiene los medios para actuar en las reglas del nuevo sistema. 
La reforma judicial debe empezar a caminar el año próximo, siempre y cuando nos den el presupuesto para 
pagarle a los nuevos jueces". 
EL PRESIDENTE DE la Gran Comisión del Congreso, GUILLERMO ARECHIGA SANTAMARÍA, comentó al 

columnista. "Si no estamos preparados, para el 18 de junio (faltan 12 días), vamos a mover la fecha de 
vigencia del Código Penal". En cuanto a la reforma judicial penal, reforma de gran calado, lo deseable no es 
posponerla más; vamos a avanzar aunque sea gradualmente". 

ROBERTO SANTA CRUZ FERNÁNDEZ, Presidente del Colegio de Ciencias Penales: "el Código Penal ya se 
imprimió, publicó y circula, pero su vigencia debe suspenderse antes del 18 de junio; deben evitar los 
legisladores una revuelta y un caos judicial". 
JORGE ALBERTO DOMÍNGUEZ, Presidente del Ilustre Colegio de Abogados: "si no suspenden a tiempo la 
entrada en vigor del Código Penal, estarán creando un sistema DUAL de procuración y administración de 
justicia, y una anarquía en su impartición" Continuamos el lunes venidero. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 

(Golpe Bajo/Iván Tirzo) 
 
De asuntos de Alcalá y de universidades tecnológicas 
Blanca Alcalá ya amenazó con abandonar el PRI y refugiarse en Nueva Alianza, partido de la familia Gordillo, si 

en el Revolucionario Institucional bloquean sus aspiraciones a una candidatura al Senado de la República. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm
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El mensaje fue lanzado ayer entrelíneas en un evento del Panal, en el salón social "Girasoles", en el municipio 
de San Andrés Cholula, al que asistieron sus representantes Mónica Barrientos Sánchez, Fernanda Diez Torres 
y Héctor Manuel Castillo Ponce. 
Los tres ex funcionarios de la pasada administración municipal llegaron para ponerse a las órdenes de la 

diputada federal plurinominal Mónica Tzansa Arriola Gordillo, hija de la maestra Elba Esther Gordillo. 
Al evento denominado "Movimiento Ciudadano", que como único fin tuvo presentar a los nuevos militantes, 
además de acercar a la legisladora con vecinos de inspectorías, colonias y juntas auxiliares del municipio de 
Puebla, los operadores de llevar a toda esa gente fueron los tres ex servidores públicos. 
Pero también lo hicieron tres ex presidentes de juntas auxiliares de la ciudad: Roberto García Aguilar, de San 
Baltasar Campeche, Maximino Sánchez García, de San Pedro Zacachimalpa; y Adrián Cocoletzi Téllez, de la 

Romero Vargas, muy ligados a Blanca Alcalá. 
Hasta hace poco los seis en mención simpatizaban con el PRI, pero ayer hicieron pública su adhesión al Panal. 

La propia legisladora federal reconoció que ellos ya se habían afiliado al partido de su mamá. 
Barrientos fue directora del Instituto Municipal de la Juventud, secretaria Técnica de Alcalá, y candidata a 
diputada por el sexto distrito de la capital en 2010; Diez Torres fue secretaria de Desarrollo Social y directora 
del DIF; y Castillo fue director de Desarrollo Humano, todos en el ayuntamiento de la ex alcaldesa. 
*** 

En el sector académico muchos se preguntan qué pasa con el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado 
Venegas, que no se ha decidido a exterminar la red de corrupción que esparció por las universidades e 
institutos tecnológicos de Puebla el zavalista Gerardo Lara Orozco. 
En los últimos días de mayo a Lara se le acabó su rectorado de cuatro años en la Universidad Tecnológica de 
Puebla (UTP). El funcionario morenovallista ya debió haber nombrado a un sucesor, pero no lo ha hecho, ha 
dejado que siga Lara en esa institución educativa. 
Hay una razón de fondo, a Lara lo apadrina Héctor Arreola Soria, coordinador nacional de las universidades 

tecnológicas ante la SEP, por eso es que Maldonado no lo ha podido sacar. 
Por estrategia de Arreola, Lara se ha mantenido en la UTP, porque está planeando llevárselo como rector de la 

Universidad del Valle de Toluca, y al director de allá traérselo a la UTP. 
Porque nadie mejor que él ha demostrado que sabe operar en las instituciones educativas para mover a 
maestros y alumnos a trabajar en las campañas políticas, incluso para desviar recursos de las escuelas para 
favorecer candidatos. 

De abandonar la UTP, sin ser nombrado rector de otra institución, prácticamente estaría perdiendo la 
presidencia de la asociación de rectores, y eso es lo que Arreola no quiere, lo está aguantando. 
Eso aún cuando seis de las siete universidades tecnológicas que en mayo ya feneció el periodo de los rectores, 
y que se encuentran acéfalas, ya están controladas por Maldonado, la de Huejotzingo, Tecamachalco, Izúcar, 
Oriental, Tehuacán y Xicotepec. 
Solo les queda la UTP, que no van a ceder tan fácilmente a Maldonado. Habrá que esperar para ver quién se 
queda con el control de la institución. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm 
 

(En Punto) 
 

A ver, a ver, a ver. 
Resulta que mientras la ex presidenta municipal Blanca Alcalá Ruiz jura que quiere ser candidata al Senado de 

la República, por el PRI, una de sus principales ovejas, perdón, colaboradoras, acaba de renunciar a este 
partido político para sumarse a las filas de Nueva Alianza. 
¿Alguien entiende la jugada o el mensaje de Alcalá? 
El domingo se hizo pública la adhesión de Barrientos, y de Fernanda Díez Torres, otra mujer cercanísima a la 
ex alcaldesa, al partido de la maestra Elba Esther Gordillo Morales, lo cual no deja de ser extraño debido a la 
relación tan estrecha que mantienen ambas ex servidoras públicas con Alcalá y a que ésta, se supone, estaría 
buscando una posición dentro del tricolor. 

Ya se sabe que la Gordillo impuso al líder nacional del PRI y que por lo menos hasta hace unas semanas era 
muy probable que tanto el tricolor como el Panal fueran juntos en las elecciones federales del próximo año, sin 
embargo, de eso a que la cabeza visible de un proyecto quiera hueso en un partido pero mande a sus hijas 
políticas a otro, se advierte inexplicable. 
¿Serán éstos los primeros amagos de Blanca Alcalá para cambiarse de barco en plena etapa preelectoral si es 
que no le da el PRI la candidatura que quiere? 

*** 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm
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Bajita la mano, suavecito, el gobernador Rafael Moreno Valle aprovechó ayer la presencia de los reporteros 
durante su recorrido por la BUAP para mandarle un mensaje a los señores (y señoras) diputados. 
Primero destacó la participación del Poder Legislativo en el reto de transformar a Puebla, les agradeció a los 
legisladores (y a las legisladoras, se insiste) la apertura y la colaboración mostrada en el primer periodo 

ordinario de sesiones para aprobar todas las iniciativas de ley enviadas por el Ejecutivo. 
Una vez manifestado el agradecimiento, mostró su confianza para que eso siga ocurriendo en el futuro 
inmediato, en el segundo periodo ordinario de sesiones, para que los diputados locales mantengan ese 
esquema de participación y avalen el nuevo paquete de reformas e iniciativas que Moreno Valle mandó desde 
hace algunas semanas con temas diversos, entre los que destaca la reforma electoral. 
A ver cómo le va en esta ocasión al presunto líder del Congreso, Guillermo Aréchiga Santamaría. 

*** 
Excesivo y hasta lisonjero comenzaba a verse el diputado federal del PRI, Leobardo Soto Martínez, al defender 

el trabajo de Ardelio Vargas Fosado al frente de la Secretaría de Seguridad Pública del gobierno del estado. 
"Ha implementado acciones para mantener el clima de paz en la entidad", dijo el también líder estatal de la 
CTM. "Ardelio es un funcionario público que se ha distinguido a pesar de los pocos meses que tiene la 
administración estatal", agregó, haciendo referencia a lugares comunes que dejaban mal parado al mismo 
Soto, por ponerlo a la vista de los demás como un mero adulador con la intención de ganarse un lugar en el 

ánimo del secretario. 
No obstante, al poco rato sus argumentos cobraron forma, cuando comparó la labor de Vargas Fosado con la 
de su antecesor Mario Ayón Rodríguez. 
"Ardelio ha ido al sitio donde se han presentado los conflictos. En la administración anterior cuándo se vio al 
general Ayón -entonces secretario de Seguridad Pública- en el lugar de los hechos o cuándo tenía una 
comunicación directa con los medios o con cualquier otra instancia", cuestionó el líder gremial. 
A diferencia del pasado, añadió Soto, el actual funcionario sí ha tenido un acercamiento con la CTM, ha acudido 

a sus instalaciones e incluso emprendió un trabajo coordinado como fue la protección a los trabajadores en el 
cobro de sus utilidades. 

No pues así sí, ni como debatir con Soto. 
Comparando con Ayón, (casi) cualquiera sale bien evaluado. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 

 
Si no cumplo, ¿me voy? 
Más que reveladora resulta la nota del reportero Francisco Sánchez Nolasco, a través de la cual queda al 
descubierto la tramposa excepción del gobernador, para evitar ser víctima de una de sus promesas de 
campaña. 
Como recordará, durante el proceso electoral Rafael Moreno Valle ofreció superar una decena de puntos, 

prometiendo que si a la mitad del sexenio no cumplía, dejaba el cargo. 
Pero lo que nunca explicó fue el procedimiento para esa revocación de mandato. 

Fue tan claro y contundente en su propuesta, que cualquier ciudadano esperaría que dieran a conocer las cifras 
oficiales, y que en caso de no cumplir el gobernador solicitara de manera automática licencia al cargo. 
Sin embargo, una vez en el poder se sacaron de la manga una ley para revocar el famoso mandato, que como 
lo explica la nota que aparece en la portada de Intolerancia resulta una auténtica tomada de pelo. 
La fórmula constitucional para la revocación en términos reales es imposible de lograr, lo cual deja en claro que 

si Moreno Valle no cumple con sus promesas no dejará el cargo. 
En mi entrega del día de mañana revisaremos detenidamente tanto las promesas como la fórmula para revocar 
el mandato gubernamental, y confirmaremos que la famosa frase de ―cumplo mis compromisos o me voy‖ fue 
una simple puntada de campaña. 
La realeza revive en Puebla 
El día de ayer, como en los tiempos de la realeza, el gobernador Moreno Valle convocó a todo su gabinete con 
todo y esposas a una cena para darle la bienvenida al elenco y al equipo de producción de una serie que 

Televisa grabará en la Angelópolis. 
No sé que tenga de relevante para que un grupo de artistas sea agasajado por el gobernador, pero con cargo al 
erario. 

Y no crean que lo hicieron en lo oscurito. 
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Fue el propio gobernador quien en su cuenta de Twitter anunció orgulloso que estaba en la cena de bienvenida 
a la producción de Televisa. 
Seguramente se defenderán diciendo que esta serie es de carácter histórico y que promoverá a Puebla. 
Sin embargo, estas producciones representan ganancias multimillonarias para el grupo de Emilio Azcárraga, sin 

que le genere un peso a nuestro estado. 
Imagínese usted a los miembros del gabinete con sus distinguidas esposas, sacándose fotos con los actores de 
Televisa. 
De pena ajena. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=112 

 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 
 

La mina de oro de los mototaxis 
Se decía que Juan Manuel Alcántara (JMA) era el recolector de todo lo que entraba a la SCT por concepto de 
mototaxis, obviamente sin dar ningún recibo de ninguna índole cuando Valentín Meneses fue secretario de 
Comunicaciones y Transportes. 

Fue a mediados de marzo de 2009 cuando lo nombro el ―alto comisionado‖ para atender cualquier petición de 
permisos de mototaxis; ningún delegado regional de la extinta SCT podía tratar algún asunto de este medio de 
transporte, ya que todos eran canalizados a Juan Manuel Alcántara. 
Cuentan que unos meses después de asumir su ―cargo‖ se otorgaron los primeros 40 permisos para la región 
de Tecamachalco. Los actuales mototaxistas dicen que se les dio el permiso para brindar el servicio mediante 
una calcomanía foliada del tamaño de una hoja carta, y a través del pago de 5 mil pesos. Cuentan que ese fue 
el inicio de este gran negocio. Después de los 40 permisos se otorgaron más y más, hasta llegar a un 

aproximado de 300 mototaxis operando en esa zona y posteriormente en todo el estado. 
Al salir Valentín Meneses de la SCT, Juan Manuel Alcántara se apoyó en Lázaro Cuauhtémoc Jiménez Aquino y 
en el exparticular de éste; en ese momento su jefe inmediato, Gabriel Sodi, siguió llenando o proliferando el 
estado con este tipo de servicio. En los últimos meses del sexenio pasado, se suscitaron varios altercados en 

diferentes zonas del estado por tratar de recoger a las mototaxis; sin embargo, los operadores siempre sabían 
que iba haber operativo. La información salía de la propia secretaria, pues el compromiso era tener bien 
informado a estas personas de cualquier acción que se realizara en su contra. 

Don Cuco ya delira 
No cabe duda que Refugios Rivas Corona, mejor conocido como don Cuco —que no el guapo— ya perdió su 
última neurona y de plano ya delira. 
Nadie en su sano juicio puede creer que la asamblea donde don Cuco dizque fue ratificado no haya sido 
manipulada. Además, en el colmo del cinismo, don Cuco ya pide cosas como la dimisión del titular de la SEP, 
Luis Maldonado, cuando carece de calidad moral para solicitarlo. 

Que el pseudolíder sindical mejor se quede callado y que hable cuando tenga su toma de nota, pues hoy por 
hoy no representa a nadie, ni es nadie. Que no siga con el engaño, que ya deje en paz a los trabajadores del 
Colegio de Bachilleres y que no hunda a uno de los sistemas escolares que mejores resultados había arrojado 
en antaño. 
Pablo con Eruviel 

El secretario general adjunto al CDE del PRI, Pablo Fernández del Campo, estuvo ayer de gira de trabajo en el 
Estado de México, a invitación de candidato del tricolor al gobierno de aquella entidad, Eruviel Avilá, con el cual 

el exdiputado local ha hecho buena amistad. 
Fernández del Campo visitó Coacalco, municipio donde ayer Avilá reunió 15 mil simpatizantes en un buen acto 
de campaña. En esta misma gira también estuvieron presentes el gobernador de Veracruz, Javier Duarte y el 
de Campeche, Fernando Ortega Bernés. 
Un mail, parte uno 
―Es oportuno dar a conocer la realidad que se vive actualmente en el Instituto Tecnológico Superior de Acatlán 
de Osorio, en relación a la serie de abusos en que ha incurrido su director Reinaldo Gil Velez. Para toda la 

comunidad tecnológica es conocido que Reynaldo Gil Vélez fue impuesto como director por su compadre Darío 
Carmona García, entonces Secretario de Educación Publica. 
‖Desde que tomo posesión del cargo comenzaron sus desatinos: gestionó la compra de una camioneta Traverse 
último modelo de 477 mil pesos para su uso personal sabiendo que ese recurso se podría destinar para la 
rehabilitación de los laboratorios y las aulas de cómputo que en lamentable estado se encuentra. Se asignó 
sendos viajes a Costa Rica y Brasil, según él para efectuar intercambios tecnológico-culturales con una 

erogación de más de 40 mil pesos del instituto, sin que hasta el momento informe a la comunidad de los nulos 
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resultados que obtuvo para los alumnos. Asiste al plantel dos veces por quincena y cuando asiste convoca a 
reuniones para amenazar y regañar al personal y presumirles sus títulos profesionales. 
‖En el Tecnológico existe un ambiente de zozobra e incertidumbre porque el personal no sabe, en ese 
momento, cual será su próxima decisión: ha cambiado en menos de un año a cuatro contadores públicos como 

subdirectores administrativos en el mismo cargo; ha despedido y/o removido subdirectores, a jefes de división 
y a jefes de departamento así como también a afectado al demás personal denigrándolos en puestos inferiores. 
Sin mediar argumento alguno, sin dar la cara, violando flagrantemente los derechos laborales que le otorga al 
trabajador por un contrato firmado por él hasta el 30 de junio del 2011 pasándose por alto los procedimientos 
y normas de la institución. Contrató a nueve subordinados de la ciudad de Puebla asignándoles salarios 
excesivos, ocupándolos en tareas ajenas al tecnológico como la creación de departamento de propiedad 

intelectual y patentes, oficina que no esta contemplada en el decreto de creación‖. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=111 

 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Le sacaron los ojos, le cortaron la lengua y lo tiraron al río 

El sábado pasado se cumplieron ocho días de que en las márgenes de un río de la zona de Huauchinango 
apareciera el cuerpo sin vida de un sujeto, al parecer en calidad de desconocido, a quien sujetos desconocidos 
además de amordazar le sacaron los ojos y cortaron la lengua, en una especie de mensaje que utiliza el crimen 
organizado. 
Las investigaciones de este crimen fueron manejadas con absoluto hermetismo por la Procuraduría General de 
Justicia (PGJ) y un grupo de inteligencia de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado (SSP), quienes se 
dieron a la tarea de presentar a diversos sospechosos por el delito de robo de vehículos, para que rindan 

declaración con relación al hombre torturado. 
Peritos especializados en el área de medicina forense y de criminalística llegaron a analizar los restos, 
presumen que los ojos pudieron habérselos comido animales de rapiña, lo que no entienden es como le 
comieron la lengua, por lo que dijeron que alguien pudo habérsela cortado. 

El hallazgo del cuerpo del desconocido se da días después de que la SSP por conducto de su titular reconociera 
que en Puebla operan al menos siete bandas ligadas al crimen organizado. En Huachinango opera una de estas, 
además también reconoció que en la Sierra Norte y Oriente del estado es donde suceden las ejecuciones más 

violentas, desde decapitaciones hasta cuerpos incinerados y otros casos violentos. 
Que la PGJ y la SSP no hayan hecho ningún comentario tras el hallazgo del cuerpo del hombre torturado indica 
que la víctima puede ser un poblano, por lo que hay nerviosismo en toda la región huauchinanguense, sobre 
todo porque temen que tras estos hechos se agudice la presencia del crimen organizado y aumenten las 
ejecuciones. 
El correo de los muertos 

Recontrarréplica a lo de la selección del MP 
―Mi estimado Poncho, en respuesta al derecho de réplica ejercido por el Lic. Fierro me permito manifestarte lo 
siguiente: el suscrito Pedro Antonio Martínez Lara, sí fui aspirante a ingresar al curso para ocupar una de las 50 
plazas de agentes del Ministerio Publico Especializados en Juicio Oral, desgraciadamente cuando fui a pedir la 
devolución de mis documentos me retuvieron el comprobante de inscripción, del cual solo tengo una copia 

fotostática, sin embargo me permito decirle al Licenciado Fierro que ya que se empeña en demostrar hechos 
negativo como el hecho de que no sea cierto que el suscrito fue aspirante, por qué mejor no demuestra 

públicamente que no es cierto que el Licenciado José Luis Vélez León tiene a su esposa María del Consuelo Cruz 
Galindo trabajando en la Procuraduría como agente del Ministerio Publico y que fue despedido como agente del 
Ministerio Publico por abandono de trabajo; o que tampoco es cierto que se haya iniciado averiguación previa 
en contra de Félix Ramos Montaño por un delito sexual en agravio de una defensora social de nombre Yadira 
Condado Limón. Asimismo te transcribo lo manifestado al suscrito por un aspirante que fue preaceptado: 
resulta que en el instituto dividió a los aspirantes en dos grupos, A y B, siendo marcada la distinción para los 
dos grupos ya que el primer grupo tenia el mejor salón y los mejores maestros, lo cual fue corroborado 

recientemente ya que el día martes expulsaron a todo el grupo B, por no haber pasado los exámenes a 
excepción del Licenciado Félix Ramos Montaño y sin embargo sorprendentemente todos los del grupo A pasaron 
los exámenes y ninguno fue dado de baja, de lo cual se deduce indudablemente que el proceso estaba 
amañado y que todos los del primer grupo ya estaban aceptados y que a los del grupo B únicamente los 
utilizaron para darle ―legalidad‖ a su ―proceso de selección‖, para lo cual utilizaron a dichos profesionistas los 
cuales incluso algunos renunciaron a sus trabajos para asistir al curso para que al final fueran dados de baja, 

es sin lugar a dudas absurdo que inicien un curso sin tener los resultados finales del proceso de selección y 
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más aun que los tengan tres semanas recibiendo curso para después darlos de baja posteriormente, ojalá y el 
Gobernador tome cartas en el asunto. 
‖Tu multi defraudado amigo 
Pedro Antonio Martínez Lara.‖ 

Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=104 

 

(Animal Político/Leticia Torres) 
 

Donde la „Z‟ no significa Zavala  
Desde que lo vi subir al autobús lo supe. 

La salida era a las 00:15 horas. Apenas y alcancé el último boleto. El servicio ―plus‖ con 26 asientos que se 
hacen cama recorre la autopista y llega en menos tiempo a la frontera. 
Era inevitable observarlo. Una llamativa camisa a cuadros con playera debajo, jeans obscuros y unos tenis 
Nike, que parecían nuevos. Era mi compañero de asiento. Su cabeza rapada, una extraña barba y un tatuaje en 

el cuello. 
En su ipod la música de los Tigres del Norte a todo volumen y sin audífonos. Lo observé con cara de ―por qué 
carajos no lo apagas‖ y respondió con una mirada intimidante. Minutos después me pidió mi lap para ―enviar 
un correo‖, pero me negué con el pretexto de que no tenía pila. Sonrió. 
Sentí miedo. 
Intenté dormir sin conseguirlo, pues los nervios, la angustia y el miedo rebasaron cualquier cansancio. El tipo a 
mi lado roncaba recargado en el filo de mi asiento. 

A las 3:00 horas un retén del Ejército detuvo el autobús. Siete soldados armados ingresaron a la unidad. 
Llegaron al asiento 24. 
―¿Viene con usted?‖, me preguntaron señalando al hombre de camisa de cuadros. 
―No‖, respondí todavía asustada. 

Revisaron mi bolso y el maletín de la computadora. Luego de pedirme que me alejara del asiento intentaron 
despertar a ―mi compañero‖. No tuvieron éxito. Ni los gritos del uniformado ni el vaso de agua en la cara de 
aquel hombre lograron despertarlo. El último de los soldados bajó del camión y en menos de un minuto le 

entregaba al militar a cargo del operativo un artefacto que desconozco. 
Lo colocaron en el cuello del extraño pasajero, y, en cuestión de segundos, recobró la conciencia. Descendieron 
de la unidad. Le exigieron quitarse su camisa y zapatos; además de vaciar los bolsillos. Cigarros sueltos, un par 
de llaveros y papelitos cortados fue lo único que encontraron. No llevaba equipaje. 
―Sólo fui a Monterrey de entrada por salida, por eso no traigo maleta‖, repetía todavía dopado por el alcohol 
que evidentemente había ingerido horas antes. 

Mientras, en el autobús, nos invadía un silencio lleno de pánico. Una pareja de ancianos mantenía los ojos 
cerrados fingiendo estar dormidos. 
En mi cabeza pedía a Dios que los buenos no dejaran subir a ―ése que parecía malo‖. Mis ruegos fueron 
inútiles, después de una hora detenidos, los militares no encontraron fundamentos para detener al 
―sospechoso‖, quien subió al autobús nuevamente con la música encendida y con una sonrisa escalofriante. 

―Muévete‖, me ordenó al intentar recuperar su lugar junto a la ventanilla. Mis temblorosas piernas le 
estorbaban. 

Las llamadas telefónicas en clave no cesaron durante media hora. 
―Llego a las siete más o menos. Investiga quién dio el pitazo. Ya se lo cargó la chingada, me las va a pagar.‖ 
Tres horas más de carretera. Las más largas de mi vida. 
Por fin llegamos a nuestro destino. Con mi bolso y la computadora en la mano descendí del autobús, creo que 
antes que cualquiera. Recogí mi equipaje y sin voltear subí a la camioneta de mi hermano que me esperaba ahí 
desde las 6:00 horas, como estaba programado. 
Tres camionetas del mismo color sin placas esperaban en la puerta principal de la Central de Autobuses al 

hombre de camisa de cuadros. 
Espero no volver a verlo. 
Felipe Calderón y su guerra perdida 
Mientras esta historia sucedía en el norte del país, el presidente Felipe Calderón elegía su traje para la comida 
del Consejo Mexicano de Comercio Exterior en Puebla. Reunión en la que por cierto su tema principal fueron 
―las tortugas‖. 

Lo grave no es que el presidente se crea la historia de que su absurda guerra está siendo ganada, sino que los 
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habitantes de las zonas con mayores índices de violencia como Tamaulipas, Nuevo León, Sonora y Coahuila se 
acostumbraron a respirar el miedo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=110 

 

(Disiento/Ociel Mora) 
 
La pecera panista 
La aprehensión de una de las figuras más prominentes del viejo régimen no es nada nuevo, por lo menos no en 
las sospechas de la clase política de altos vuelos. La pregunta es por qué ahora. Y la respuesta que se antoja 
más popular es porque estamos en la víspera de que empiecen formalmente las campañas por la presidencia 

de la República. 
En esa disputa —como es de conocimiento de todos— los aspirantes más rezagado son los del presidente Felipe 

Calderón y de su partido el PAN. El señor Ernesto Cordero sencillamente no da con pie con bola. No hace clic 
con la gente y sus declaraciones son penosamente desafortunadas. En tanto que el más aventajado de los 
panistas, Santiago Creel Miranda, sencillamente no está en el ánimo del señor presidente. Lo mismo ocurre en 
el caso de Josefina Vázquez Mota. 

Así es que estamos de nuevo ante una de las expresiones más funestas del viejo autoritarismo que utiliza todo 
el aparato del Estado para eliminar a los adversarios políticos (verbigracia Carlos Salinas de Gortari). En este 
caso, el objetivo no sería otro sino Enrique Peña Nieto, el aspirante que hasta ahora les saca claro a todos los 
que han entrado al juego. Bajar a uno para subir al otro. 
No sin razón uno de los analistas más serios decía ayer que ―Jorge Hank Rhon es el eslabón moralmente más 
débil de la cadena que conduce al grupo Atlacomulco, es decir a Peña Nieto‖. Pero igualmente cierto es que 
para acreditar su determinación ante la opinión pública, Calderón ―necesitará pruebas más sólidas que una 

colección de armas privadas para quitarnos la noción de que esto no es una maniobra facciosa preelectoral‖, (El 
Universal, Jorge Zepeda Patterson). 
Todo indica que el presidente ha determinado dar un golpe de timón, aunque al parecer no se trata del primer 
manotazo sobre la mesa para hacer valer su parecer. Hay los que juzgan que, en su afán electoral, Calderón 

habría tomado ya otras decisiones ortodoxas en esa misma línea, como el hecho de hacer alianza con las 
televisoras en contra de Telmex y su dueño Carlos Slim. 
Pero eso no parece ser todo. En las últimas semanas se dijo mucho en los corrillos que el gobierno del 

presidente Calderón tendría en la mira a por lo menos cuatro gobernadores priistas, los cuales podrían ser 
acusados de mantener relaciones con el narcotráfico, pero también de otro tipo de delitos como pederastia y 
corrupción; los cuales, y de proceder la estrategia, podrían ser aprehendidos y sometidos a procesos judiciales. 
¿Quiénes son? Se habla de dos exmandatarios del norte y dos del centro. De Tamaulipas uno y de Chihuahua el 
otro, aunque también se dice que podría ser de Coahuila. Los del centro no requieren de mayor esfuerzo. Se 
estaría hablando de Puebla y Oaxaca. 

A ese rumor podrían obedecer las declaraciones de la semana pasada del presidente nacional del PRI, en un 
periódico nacional, en el que a ocho columnas se lee: ―Exige el PRI a la PGR pruebas en contra de 
exgobernadores‖. 
Humberto Moreira solicitó a la Procuraduría General de la República que manifieste si existe alguna indagatoria 
en contra de los ex mandatarios estatales, tras advertir que cualquier intento de politizar la justicia 

―derrumbaría‖ el esfuerzo de gobernadores y presidentes municipales por organizar un frente común contra el 
crimen organizado. 

¿Será que por este camino el PAN logre recuperar la credibilidad perdida, al cabo de una década de gobiernos 
panistas incompetentes, y de haber sumido al país en una guerra que ha costado 40 mil muertos, y cuyos 
logros nadie del gobierno ha logrado explicar con un mínimo de coherencia? 
A reserva de que se conozcan las encuestas, y a riesgo de errar, pero todo indica que el ―Quinazo‖ no hará más 
que fortalecer todavía más la figura de Peña Nieto en el clamor de la gente. Salvo, claro, que mañana también 
las televisoras cambien de parecer, y ahora ―La Estrella‖ del Canal de las Estrellas sea otra. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=108 

 

(Palacio de las Intrigas) 
 
PAN, de puertas abiertas 
Las contradicciones por los hechos del pasado 26 de mayo por parte de la dirigencia estatal de Acción Nacional 
son cada vez más evidentes, pues ahora sabemos que el presunto agresor de Jorge Saldaña se metió solito a 

las oficinas del partido utilizando una llave para abrir el portón, y esta imagen será entregada a la 
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procuraduría. 
Mondragón Quintana dijo que ni lo conocía; entonces, preguntan, ¿cómo un desconocido tiene llaves del 
partido? 
Exdirigentes del PAN están preocupados por esa falta de control, pero sobre todo por la violencia que podría 

generarse en dos semanas durante la asamblea estatal. (FSN) 
El permisionario 
Jorge Garcilazo dijo que esta semana presentará en la tribuna del Congreso del estado un punto de acuerdo 
para que sea suspendido el servicio de mototaxis en Puebla, ya que son peligrosos; sin embargo, al legislador 
le exigirán que presente el estudio que avala su dicho. 
Lo cierto es que Jorge Garcilazo es concesionario del transporte público, y por lo tanto, junto con sus cuates 

Ernesto Cholula y Pedro Díaz quienes han controlado el servicio, se puso de acuerdo para que mantener el 
monopolio aún y cuando las muertes las han ocasionado los choferes de autobuses y de las llamadas combis. 

(FSN) 
Porfirio no la libró 
Porfirio Loeza Aguilar jugó con dos equipos, fue uno de los promotores hace dos años de la expulsión de José 
Juan Espinosa Torres de Convergencia; él jugaba sus cartas y era que le habían prometido que le aprobarían su 
cuenta pública, a pesar de que tenía un pliego de observaciones por 20 millones de pesos. 

Loeza Aguilar jugó con fuego y pensó que se les había olvidado a los priistas, así que volvió a ser candidato a 
pesar de su pasado y luego de ganar las elecciones a los 25 días fue inhabilitado por el Congreso del estado. 
Recurrió al amparo, pero la justicia federal reconoce que es un transa y por lo tanto su inhabilitación de 12 
años sigue vigente. (FSN) 
No les importan los recursos extraordinarios 
Varios funcionarios de la Secretaría de Educación Pública (SEP) son los responsables de que cuatro institutos 
tecnológicos del estado pierdan recursos importantes que ya tienen ganados del fondo extraordinario federal 

del PIFI para el presente ejercicio educativo. Y es que por descuido y por falta de interés, personal del rubro de 
educación superior no pretenden rescatar cerca de un millón 900 mil pesos, de un total de 3 millones 800 mil 

pesos, destinados para esas instituciones por  parte de la SEP federal. Para rescatar ese dinero, la SEP poblana 
necesita presionar fuerte a las autoridades centrales, sin embargo se habla de diferencias fuertes entre ambas 
instancias, estatal y federal, que no permiten que el recursos pueda recuperarse para su aplicación en beneficio 
de los estudiantes de los tecnológicos de Atlixco, Acatlán de Osorio, Tepexi de Rodríguez y Zacatlán. (SVC) 

Con el agua hasta el cuello 
Los que conocen al líder del sindicato del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla, Refugio Rivas Corona, 
aseguran que la desesperación ya le ganó y no encuentra cómo frenar la embestida estatal para quitarlo de la 
dirigencia laboral de esa institución de educación media superior. Es tal su preocupación que solicitó el respaldo 
de la organización independiente de sindicatos de maestros que trabajan de manera independiente del SNTE, 
para que lo defiendan. Dicen que le advirtió a René Sánchez Juárez que intervenga para impedir que lo 
―truenen‖ porque, de no hacerlo, revelará todo lo que hicieron los adheridos para apoyar a los candidatos del 

PRI en la pasada elección de 2010 y particularmente al candidato Javier López Zavala. Lo que recibió en 
respuesta fue que se tranquilizara porque esos sindicatos están dispuestos a realizar fuertes movilizaciones si 
lo destituyen del cargo de secretario general del Sutcobp. (SVC) 
Acuerdos por Puebla 

Los que no ocultan las buenas relaciones de trabajo que sostienen son el rector de la UAP, Enrique Agüera 
Ibáñez y el gobernador del Estado de Puebla, Rafael Moreno Valle, quienes tienen planes de trabajo a futuro 
por la sociedad poblana y por los estudiantes de esa casa de estudios. De entrada, ya tienen tres grandes 

acuerdos en marcha, mientras están por consolidar otros proyectos que incluyen a trabajadores del gobierno y 
del magisterio. Así que quienes apostaban por una confrontación, tendrán que buscarla por otro lado porque 
entre Agüera y Moreno Valle hay empatía y ganas de trabajar por Puebla y por sus ciudadanos. (SVC) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=107 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
El miedo de los marinistas no anda en burro  
Tras la amañada detención de Jorge Hank Rhon, ningún priista podrá sentirse a salvo de una acción 
semejante por parte de la PGR y del Ejército, los brazos armados de Felipe Calderón rumbo a la cruenta 
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batalla por el 2012. Y entre los menos tranquilos, por supuesto, debe contarse al exgobernador Mario Marín, 
a quien no salvarán sus acuerdos de impunidad con Elba Esther Gordillo y Rafael Moreno Valle, pues a una 
orden presidencial su cabeza rodará sin miramientos. Asistimos en plena consolidación democrática a una 
politización del aparato de justicia en manos del gobierno en turno. A lo largo de sus décadas de 

hegemonía, el PRI persiguió a los panistas para evitar la competencia: los metía a la cárcel, mandaba a 
golpearlos y allanar sus comités. Hoy, para no soltar la silla presidencial, Calderón recurre al mismo truco 
con un personaje indefendible y que en su nombre lleva la cruz de la corrupción de su padre, el ―Profe‖ Hank, 
prototipo del político-empresario que sangró por años el erario. Lo importante, sin embargo, es la 
reproducción, con una marca y otra, del mismo fenómeno de perseguir la política con los instrumentos 
legales. Y ocurre así porque ni priistas ni panistas quisieron desmontar su fundamento: el titular de la PGR, 

quien posee el monopolio de la acción penal, es un empleado del presidente. 
El círculo es interminable y la tentación de usar el aparato de justicia pasará de sexenio en sexenio, 

provocando que los carniceros de hoy sean las reses de mañana. Los panistas festejan la detención de 
Hank Rhon como un triunfo de la justicia, pero si el PRI recupera la Presidencia dispondrá de la PGR y las 
víctimas ahora serán los panistas. Fox también lo hizo antes con Andrés Manuel López Obrador y abonó 
a la campaña del odio del 2006. La persecución, además, se ejecuta con cinismo: varios columnistas, entre 
ellos Raymundo Riva Palacio, adelantaron que la PGR preparaba un golpe contra un priista destacado y 

se interpretó que podría ser en contra de un exgobernador norteño como Eugenio Hernández o Reyez Baeza. 
Pero no, fue alguien del clan Atlacomulco, por lo que el golpe busca reposicionar la marca PAN en los 
comicios del Estado de México, ubicado Luis Felipe Bravo Mena en un lejano tercer lugar. 
Hay cinismo, sí, pero también estupidez. El boletín oficial consignando la detención de Hank Rhon es un 
monumento al absurdo, porque los hechos en ningún momento justifican la flagrancia para ingresar a 
su hogar y descubrir el arsenal de armas. Con tantas irregularidades a su alrededor, la sospecha de mandar a 
asesinar a un editor del Semanario Z, contrabando de animales exóticos, evasión fiscal con su franquicia de 

apuestas Caliente y tantos excesos más cometidos por el hijo del ―Profe‖, ¿tenía Calderón que recurrir a 
una detención de opereta, una calca de las películas de Capulina? Es una locura: unos militares que 

escuchan una conversación de tres tipos sobre un arsenal, son detenidos y los llevan a la finca del exalcalde de 
Tijuana, donde descubren a unos tipos armados, proceden a su detención y luego agarran dormido y en paños 
menores a Hank.  
Y vaya que el hijo del ―Profe‖ es indefendible, y tiene una cola larguísima, al igual que muchos priistas, 

panistas, perredistas y demás. La trampa que Calderón le ha puesto al PRI es evidente: si sale en la defensa 
política del integrante del grupo Atlacomulco, despertará en los mexicanos el recuerdo de la corrupción 
prohijada por el tricolor en 70 años. Sin embargo, Hank Rhon tiene elementos jurídicos para defenderse 
porque su detención armada es de opereta.  
Existe otra derivación del análisis: la forma de la detención es un mensaje de que Calderón va por todo sin 
tentarse al corazón. Y es en sentido que varios exgobernadores y miembros de la cúpula “han puesto sus 
barbas a remojar”. 

Por razones naturales y obvias, Mario Marín es uno de los posibles sujetos a acción judicial en medio del 
conflicto electoral del 2012. Razones, por supuesto, no faltan. Y los pactos fijados por Moreno Valle no 
contarán, porque se trata de una orden presidencial que no puede ser desacatada. Así que aquellos 
marinistas que festejan en grande por su impunidad y cuentan los billetes que les dejó tanta corruptela, 

deberían pensar mejor las cosas. La espada de Damocles pende sobre ellos. Y no creo que sobren aliados 
para defenderse. Si a Hank lo metieron preso de una forma burda, y el PRI nacional no se anima a salir en su 
defensa, no lo creo que lo hagan por Mario Marín.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/junio/colum-tiempos-060611.php 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
  
Si cayó Hank puede caer Marín, aun habiendo pacto 
El priismo de abajo, el de la militancia pues, repudia a Mario Marín, lo quiere lejos de su instituto político, no 

lo traga.  Si es posible –exige encorajinado- que lo expulsen por farsante. Juan Carlos Lastiri cada que 
escucha la bravata y le piden su expulsión, se hace que la Virgen le habla, actúa como rabino del club de los 
optimistas: ¡Ánimo! ¡Unidad! ¡Olvidar el pasado! ¡Mirar al futuro! 
Todo esto, se ha convertido en una cantaleta generalizada y endemoniadamente repetitiva para Lastiri ahora 
que consensa en el interior del estado la renovación de los consejos municipales del PRI. Las cenizas de la 
derrota no se han enfriado, están calientes, y no se ve que lo hagan de rápido. 

El meollo del asunto lo interpreta Lastiri a la primera de cambio. Los próximos integrantes de los comités 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/junio/colum-tiempos-060611.php
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municipales no quieren a Marín de candidato, no digamos al Senado de la República, a ninguna cosa, 
vaya, ni a una asociación de padres de familia. ―Si el partido lo nomina a algo, nosotros les tiramos su 
comité y nos vamos a otro instituto”, amenazan de a devis. 
No es que la tragedia les haya vuelto el corazón de acero, como cantaba Sonia López con la Sonora Santanera 

allá en los años 60, lo que pasa es que la militancia piensa que si Lastiri está armando los comités del interior 
rumbo al 2012, a lo mejor le pide que apoye a Marín para el Senado, sabedora de que fue su vasallo en la 
Sedeso y de que tiene el fierro de la “M” quemado en el anca. 
Bien dice el dicho que la burra no era arisca, la hicieron, y por si las recochinas dudas la militancia se cura en 
salud, antes de que el Comité Directivo Estatal del PRI le salga con que a Chuchita la bolsearon o con su 
domingo siete pidiendo favores para quien detesta. La petición de los priistas, de abajo, no es coartar el 

derecho de Marín a votar y ser votado, obsequio que la Constitución da a todo mexicano, sino cobrarle su 
perjurio político. 

Algo nos había dicho, hace meses, una corazonada, un supuesto, un te lo dije, que Marín no sería candidato. 
Sea lo que sea, la intuición de suponer lo que ocurrirá en 2012 está confirmado en junio de 2011: Marín no 
será nada. Nada de nada. Y Lastiri como don Ranulfo Márquez, como Peña Nieto, como Moreira están 
conscientes de su tufo. Ir contra las leyes de la naturaleza política sería además de un suicidio una afrenta a la 
militancia, a su previsión y a su inteligencia.  

Y así como se está poniendo el asunto, yo iría más allá, Marín no solo no será nada, sino que se ha 
convertido en un peligro tanto para el PRI poblano como para el priismo nacional. La detención de 
Jorge Hank Rhon lo confirma. Humberto Moreira y Manlio Fabio Beltrones alertaron el 30 de mayo que la 
presidencia de la república intentaría disminuir a su partido y a Enrique Peña Nieto, a propósito de la elección 
en Edomex y de las federales de 2012, muy seguramente a través de la detención de uno de sus 
exgobernadores por los delitos de tráfico o corrupción.  
De momento no cayó ninguno de ellos, pero lo hizo Hank Rhon, de igual o mejor tamaño, ni duda. La pregunta 

de los 60 millones es: ¿Quién sigue en esa embestida de la presidencia? Ni duda, Mario Marín sería 
una extraordinaria pieza de caza. Es figura nacional e internacional, igual que Hank Rhon. Y lo mismo 

dañaría la reputación del PRI y de Peña Nieto, que si incautaran armas o droga de la misma sede nacional 
priista. 
La presunción de un posible pacto de impunidad entre Rafael Moreno Valle, Elba Esther y Mario 
Marín nos ha hecho pensar que está a salvo. No lo creo. Ya no. Lo que está en juego es la presidencia de 

la república; si Hank cayó, puede caer Marín. Bajar a como dé lugar al PRI y a Peña Nieto es prioridad, por 
encima del qué sea, con o sin pacto.  
Tomemos en cuenta pues, que hay cosas que escapan al ámbito de Moreno Valle y de Elba Esther 
por ser decisiones de estado. Hoy por hoy, puede caer cualquier priista de alta plusvalía, incluyendo Marín 
que a los ojos del país tiene cuentas pendientes con la justicia o, mejor aún, en plena campaña ya clavado en 
la lista de plurinominales al Senado o a una diputación, lo que sería aún más dañino, y tanto  Peña Nieto como 
Moreira lo saben. A la militancia le hará justicia el destino: Marín no será nada para no arriesgar el 

proyecto Edomex. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/junio/colum-entranas-060611.php 

 

(La Columna de Juan Columna) 

 
“Cuatro razones para objetar las Ciudades Rurales en Puebla”  

El pasado 27 de abril el Gobierno del Estado de Puebla inició el proyecto de Ciudades Rurales en San Miguel 
Tenextatiloyan, comunidad con cerca de 4,000 habitantes y perteneciente al Municipio de Zautla, que refleja 
la situación del resto de comunidades rurales poblanas;  pobreza, insalubridad, analfabetismo y abandono. 
Donde de vez en cuando la clase política local regresa para tomarse fotografías al lado de lugareños  como 
protocolo para reiterar su ―débito‖ con los más necesitados.  
Dicho evento motivó la respuesta de muchos académicos, intelectuales, comunicadores y estudiosos de la 
sociología rural mexicana y latinoamericana, tan es así, que la semana pasada se celebró en el Aula 

Máxima de la BUAP el Octavo Congreso de la Asociación Mexicana de Estudios Rurales. Si bien estas razones no 
son precisamente conclusiones del citado Congreso, pero si una suma a los esfuerzos del mismo. 
La justificación oficial; 
La creación de las Ciudades Rurales tiene como propósito el ordenar los asentamientos humanos, la prestación 
de servicios públicos e impulsar la producción agropecuaria, artesanal y las actividades que por vocación 
natural tenga la zona. 

Primera razón;  la tierra. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/junio/colum-entranas-060611.php
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En el estado de Puebla existen 2.5 millones  de hectáreas susceptibles de explotación, de las cuales están 
produciendo solamente un millón, el resto corresponde a pastos (1.4 millones de hectáreas), bosque y selva 
(420 mil hectáreas) y sin vegetación (160 mil), de acuerdo al Censo Agrícola del 2007. 
En cuanto a la forma de propiedad; privada (1.3 millones de hectáreas), ejidal (1 millón), comunal (122 mil) y 

de colonia (320 mil). 
El objetivo subyacente en la creación de las Ciudades Rurales está la conversión a propiedad 
privada de 1.5 millones de hectáreas, cifra nada despreciable. 
Segunda razón; el control social. 
El dividir a la población rural en pequeños núcleos habitacionales, separándolos de sus costumbres e identidad 
generacionales, permitirá un control y dominación social, cultural, económica y política de los mismos. 

Tercera razón; los actores involucrados. 
El hecho de que al frente y de manera abierta y explícita estén los grandes intereses económicos nacionales 

representados en la persona de Esteban Moctezuma Barragán, Presidente del Consejo Consultivo de 
Ciudades Rurales y Presidente de la Fundación Azteca, augura inequidad. 
El Banco Mundial y el Banco Interamericano de Desarrollo son instituciones directamente vinculadas al 
proyecto de ciudades rurales sustentables, distinguidas siempre en el ámbito latinoamericano como 
financiadoras de intereses transnacionales. 

Cuarta razón; la experiencia en Chiapas. 
A partir de junio de 2008, cuando el Plan Puebla Panamá adquiere un nuevo nombre; Proyecto Mesoamérica, 
se inicia en Nuevo Juan Grijalva y Santiago el Pinar en el estado de Chiapas, el proyecto de ciudades 
rurales sustentables, que formarían desde Puebla hasta Colombia una cadena de unidades de 
producción y abastecimiento de mano de obra para el “aprovechamiento” de tierras y extracción de 
materias primas estratégicas. 
Los resultados a escasos tres años, han sido económica y socialmente perturbadores para los habitantes de las 

citadas localidades; despojo de tierras, saqueo de maderas y materias primas, salarios a nivel de 
inanición, desarraigo, alcoholismo, desintegración familiar y cuadros de depresión psicológica y 

suicidio. 
Por lo anterior, las Ciudades Rurales son unidades de abastecimiento geoestratégico de mano de 
obra,  despojo económico y de control y dominación sociales. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/junio/colum-juancolumna-

060611.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
Gobernador y rector inauguran obras en CU 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas y el rector de la Universidad Autónoma de 
Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, inauguraron ayer en Ciudad Universitaria cinco importantes obras 
que mejorarán enormemente la calidad educativa de la institución. 
Destaca el Centro de Autoacceso que cuenta con más de 500 computadoras en línea, en donde los estudiantes 

podrán aprender idiomas. Este centro que es uno de los más modernos del país, estará abierto al público, es 
decir, tendrán acceso las personas que deseen conocer y practicar algún idioma. 

Se inauguró también un centro de investigación tecnológica, un centro de investigación en zeolitas, así como 
los laboratorios de la Escuela de Gastronomía e instalaciones de la Facultad de Electrónica. 
Esta es la primera vez que como gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, concurre a un acto en 
Ciudad Universitaria. 
La relación entre la autoridad estatal y las autoridades universitarias, es cordial y de colaboración mutua. 

El rector solicitó apoyo al mandatario poblano para terminar la megabiblioteca universitaria a lo que se 
comprometió Moreno Valle. 
Cientos de estudiantes, maestros y empleados de la institución, estuvieron presentes en el acto, así como 
dirigentes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, en Puebla. No fueron diputados ni locales, ni 
federales, sólo algunos funcionarios del estado.  
Se trató de un acto eminentemente universitario, en el que el jefe del Ejecutivo estatal concurrió como invitado 
especial con actitud de respeto a la comunidad universitaria y ésta le guardó el respeto debido. Muy lejanos 

están los días en que eso era prácticamente imposible. 
Sacude al país, una guerra política 
Además de la guerra entre el gobierno federal y el narcotráfico, México está enfrentando otra 

guerra, esta es política y también la ha iniciado el gobierno federal pero contra el Partido 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/junio/colum-juancolumna-060611.php
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Revolucionario Institucional, para dificultarle las elecciones del Estado de México e impedirle el 
previsible triunfo en el 2012. 
Según viejos políticos con quienes platicamos ayer al mediodía, la detención de Jorge Hank Rhon, 
expresidente municipal de Tijuana e hijo de uno de los priistas más distinguidosde ese partido, del profesor 

Carlos Hank González, exgobernador del Estado de México, exregente de la capital del país y 
exsecretario de Agricultura y muchas cosas más, constituye una fuerte provocación al priismo, pues la 
acusación que se le hace, de tener 80 armas en su casa, que pudieron haber sido sembradas por las propias 
autoridades, como Carlos Salinas lo hizo con el exdirigente del sindicato petrolero, ―La Quina”, o puede 
tratarse según su opinión de una colección familiar de armas debidamente registradas ante la Secretaría de la 
Defensa Nacional, no justifica la movilización del Ejército para realizar la detención que tiene que ver más con 

cuestiones mediáticas que de hacer justicia. 
Dicen que hay personas que tienen colecciones de rifles, de pistolas y de otras armas, que son registradas ante 

la autoridad correspondiente y que sólo las tienen por el gusto de tenerlas, como hay quienes coleccionan 
autos o motocicletas, etcétera. 
Estuvieron de acuerdo en que el señor Hank Rhon, es un junior que desde muy joven abusó del enorme poder 
que tenía su padre, que se le ha ligado con el narcotráfico y muchas cosas más, pero eso no justifica su 
detención arbitraria debida a ―una llamada anónima‖ según expresaron las autoridades, denunciando su 

colección de armas. ―Debe haber algo más contundente para justificar una acción de esa naturaleza‖, 
señalaron. 
Por lo pronto el llamado Grupo Atlacomulco, un grupo político priista del Estado de México, al que 
pertenecieron la gran mayoría de los políticos importantes de esa entidad, muchos de trascendencia nacional, 
debe estar indignadísimo por lo ocurrido, pues se trata de un golpe, al priismo desde luego, pero muy 
especialmente al grupo al que pertenecen el candidato a gobernador del PRI, Eruviel Ávila y el actual 
gobernante y precandidato priista a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto. 

 La caravana a Ciudad Juárez y la concentración en México 
Por otra parte, el poeta Javier Sicilia, inició la caravana de Cuernavaca, Morelos a Ciudad Juárez, 

Chihuahua, para protestar por la violencia que existe en el país y de la que culpan a la estrategia del 
gobierno federal en su lucha contra el narco, a la que califican de fallida. 
Ayer mismo, en la ciudad de México, capital del país, hubo una concentración en el zócalo, convocada por 
Andrés Manuel López Obrador, para dar a conocer la estrategia que seguirá, su Movimiento para el Rescate 

Nacional, Morena, a fin de conquistar la Presidencia de la República. 
Falta más de un año para las elecciones federales en las que habrán de elegirse Presidente de la República, 
senadores y diputados federales y ya México es un hervidero. 
El problema es que muchos sectores del país están sumamente molestos por el fracaso del gobierno federal en 
lo referente a sus políticas de seguridad, pero sobre todo, a sus políticas económicas. 
Desde la campaña de Vicente Fox, el Partido Acción Nacional, anunció un cambio en la política económica, que 
nunca se hizo. Fox siguió los lineamientos del neoliberalismo impuesto por la tecnocracia priista y la economía 

ha ido de mal en peor. 
En el gobierno actual, de Felipe Calderón, que se asumió como el ―presidente del empleo‖, hay un desempleo 
galopante; ha aumentado el porcentaje de pobres, hay problemas en el sistema educativo que no han podido 
resolverse, la productividad del campo ha bajado a niveles nunca vistos, en fin, ya no hablamos de seguridad, 

pues de eso se habla todos los días. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/junio/colum-pulso-060611.php 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

La terna por el PAN está aún muy tierna  
Ante la virtual salida de Juan Carlos Mondragón de la dirigencia estatal del PAN comenzaron a manejarse 
nombres de quienes podrían ocupar la posición, a partir de consensos, donde se evite el veto de algunos de los 
grupos. 
Queda claro que el gobernador Rafael Moreno Valle se hará del control del consejo estatal, donde sus panistas 
yunquistas afines definirán lealtades, y sin duda que llevará mano. 
La composición del consejo estatal servirá para perfilar en el 2012, el 2013; es decir, la renovación de 

presidentes municipales, donde la capital resulta crucial para consolidar el proyecto morenovallista. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/junio/colum-pulso-060611.php
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Aparecen en el horizonte más próximo tres personajes que se evalúan y analizan con sumo cuidado. 
1.- ¿El regreso? de  Rafael Micalco, quien antes de la elección del candidato a la gubernatura en el 2010 perdió 
la posición ante los vetos impuestos por Ana Teresa Aranda de Orea y Humberto Aguilar Coronado, por jugar 
exclusivamente los intereses de Rafael Moreno Valle. 

Micalco se encuentra hoy en la delegación del Trabajo, posición por excelencia de Moreno Valle, a través de 
Javier Lozano Alarcón. 
2.- Guillermo Velázquez Gutiérrez, operador desde la precampaña por la gubernatura de Rafael Moreno Valle. 
Fue secretario de Administración con Luis Paredes Moctezuma, fue diputado federal y con el arranque del 
sexenio quedó como encargado de despacho del Instituto de Asistencia Pública del Estado de Puebla. 
3.- Pablo Montiel Solana se encuentra, pertenece al grupo de los llamados ―Pablos‖ con dos integrantes, él y 

Pablo Rodríguez Regordosa. Fue regidor en la gestión de Enrique Doger y ahora ocupa la Secretaría de 
Gobernación Municipal con Eduardo Rivera. 

La elección de las juntas auxiliares lo llevó a tener roces con operadores de la secretaría general de Gobierno, a 
cargo de Fernando Manzanilla Prieto. 
Los tres personajes tienen puntos en común: 
1.- Surgieron de las filas de El Yunque: saben obedecer para no equivocarse. 
2.- En su momento, apostaron por el proyecto de Rafael Moreno Valle al interior del PAN. 

3.- Sus reactivos son más positivos que negativos al interior de la burocracia blanquiazul. 
4.- Difícilmente enfrentarían algún veto de otros grupos internos. 
5.- Acatan lo que se les ordena. 
Quizá el punto a definir sería si en una polarización entre El Yunque y Moreno Valle por quien se inclinarían. 
Por supuesto que Micalco sería el personaje que mejor respondería a los intereses del gobernador, sobre todo 
porque ya lo hizo en plena pugna por la candidatura a la gubernatura. 
Velázquez Gutiérrez cobra en la administración estatal. 

Y Pablo Montiel podría representan más una posición para Pablo que para el propio Rafael, aunque Eduardo 
(Rivera) creería que lleva mano. 

Está claro que el abanico se abrirá y aparecerán otros nombres, pero hoy estos son los que se evalúan en la 
agenda panista. 
Por lo pronto, qué mensaje le dio ya Pablo Rodríguez a Eduardo Rivera sobre el relevo panista, ahora que se 
encontraron en la ceremonia de beatificación de Juan de Palafox y Mendoza. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6436&Itemid=70  

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
Elucubraciones sobre la sumisión priísta  
Entre el 6 de julio y el 30 de agosto de 2010, desaparecieron como por arte de magia más de 420 millones de 
pesos de fondos federales destinados a la Secretaría de Desarrollo Social del gobierno del estado de Puebla. 
Los recursos, etiquetados por cierto, llegaron en tiempo y forma a las arcas estatales. 
En la Secretaría de Finanzas se cumplieron todos y cada uno de los protocolos para que este dinero estuviera a 

la disposición de la dependencia encargada de operar la política social en el sexenio marinista, pero jamás fue 
invertido en los programas destinados a la superación de la pobreza. 

Este caso, muestra de las más sofisticadas artes de la alquimia presupuestal, se encuentra perfectamente 
documentado por las nuevas autoridades estatales, que decidieron llevar a cabo, desde el inicio mismo del 
proceso de transición, una férrea auditoría a las finanzas de la dependencia. 
Ésta se llevó a cabo con una profundidad atípica para los estándares del servicio público. 
La razón es muy simple: 

La Sedesol poblana fue fundamental en la fallida estrategia de operación electoral del candidato del PRI a la 
gubernatura, Javier López Zavala. 
En el directorio de esa dependencia, podían encontrarse personajes que hasta antes del 4 de julio se 
ostentaban como ―zavalistas puros‖, incondicionales de probada fidelidad, que no escatimaban en hacer 
castillos en el aire en torno a lo que les esperaba en el futuro inmediato. 
Entre ellos está, por supuesto, el actual líder estatal del PRI; Juan Carlos Lastiri. 
Se hicieron y crecieron políticamente a la sombra de su padrino. 

En el sexenio anterior, la Sedesol local recibió partidas presupuestales históricas. 
Cuando  Zavala fue su titular, se le dieron de facto facultades que en ocasiones excedían en mucho su ámbito 
de competencia. 

Programas que eran responsabilidad de otras carteras del gobierno estatal fueron concentrados por la Sedesol, 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6436&Itemid=70
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quien al final de la administración marinista se había convertido ya en la secretaría más poderosa e influyente 
del gabinete. 
A pesar de la contundencia de lo anterior, muy poco se habla de los malos manejos presupuestales en esta 
dependencia. 

La filtración de información y la atención mediática se han centrado en otros personajes y otras secretarías. 
Rarísimo ¿no? 
Y es que, todo parece indicar que el uso y manejo discreto de esta información en particular ha sido mucho 
más benéfica para las actuales autoridades que el tan públicamente anhelado ajuste de cuentas con la pasada 
administración. 
¿Será por eso que el PRI agacha la cabeza sumisamente ante el gobernador? 

¿Será por eso que prácticamente no existe oposición en Puebla? 
¿Será también por eso que zavalistas con responsabilidad directa en el manejo presupuestal de la Sedesol, hoy 

ocupan puestos estratégicos en el organigrama del partido? 
Imposible que se salgan del redil. 
No se olvide de otro dato. 
En corto y en público, Javier López Zavala se vende ya como un interlocutor de amplia influencia con el 
gobernador Moreno Valle. 

Jura y perjura que los agravios de campaña son cosa del pasado y que hoy los une una amistad a prueba de 
todo. 
¿Será? 
La próxima muestra de la sumisión tricolor será la conformación de la fórmula PRI-PANAL al Senado de la 
República en el 2012. 
Ésta, será designada y operada por el propio Rafael Moreno Valle. 
Ya lo verá. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6437&Itemid=71  

 
(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Poblanos no conocen a diputados locales: BEAP  
Un enorme y casi total desconocimiento sobre quién es el Diputado local respectivo y una percepción 
mayoritaria de que tales funcionarios no están cumpliendo con su trabajo, es lo que predomina entre los 
ciudadanos poblanos de esta capital, de acuerdo a la Encuesta que sobre el tema levantamos en el BEAP, S.C. 
la semana pasada a una muestra representativa en los Distritos correspondientes. 

Resulta al menos sorprendenteque, a poco menos de un año de haberse celebrado la elección local en la que 
supuestamente la alianza Compromiso por Pueblahabría arrasado a sus adversarios, incluido el proceso para 
Diputados locales, la casi totalidad de ciudadanos ni siquiera conozca el nombre de la persona por la que votó 
en tan famoso día. 
Es evidente –otras encuestas que hemos hecho y que se han publicado aquí mismo lo demuestran- que un 
buen número de electores votaron simplemente por la inerciamorenovallista o bien, de plano, contra los 

candidatos priístas (ya no quisiéramos pensar en el tema de los votantes golondrinos); el caso es que al día de 
hoy no conocen a la persona por la que supuestamente votaron para que fuera su representante. 

Preocupante ¿no? 
Porque la primera pregunta que realizamos esta vez fue, así, al ―botepronto‖: “¿Me puede decir el nombre 
del Diputado local de su Distrito?”. Es decir, esta vez no preguntamos al encuestado el nombre del 
candidato por el cual votó (que en aquella encuesta también la enorme mayoría no supo el nombre del 
personaje), sino que nos dijera simplemente el nombre del actual representante de su Distrito. 

Las respuestas son más que elocuentes: El 91 % de los encuestados no supo quién es su Diputado local. 
Y después, las menciones de quienes sí conocen, son escasas porcentualmente: Un 3.6 % dio que ―Tony Gali‖; 
2.6 % mencionó a ―Héctor Alonso‖; solo 1.2 % citó a ―Mario Riestra‖; 0.8 % dijo que ―Jesús Zaldívar‖; 0.4 % 
―Denisse Ortíz‖ y 0.2 % ―Josefina Buxadé‖. Hubo un pequeño 0.2 % que mencionó el nombre de Juan Carlos 
Natale, aunque éste es Diputado Federal, por lo que no cuenta. 
En otras palabras, 9 de cada diez poblanos no sabe quién es su Diputado local. 
Y eso que supuestamente hubo una gran votación ese 4 de julio de 2010. 

En fin. Creo que no hay mucho más que comentar sobre esto. 
La siguiente pregunta se hizo a todos los encuestados (no solo a los que respondieron correctamente el nombre 
de su Diputado), pues queríamos saber la percepción de la gente sobre el trabajo de sus supuestos 

representantes populares: “¿Usted cree que los Diputados locales están cumpliendo con su trabajo?”. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6437&Itemid=71
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Las respuestas se ordenaron así: 
Un mayoritario 42.8 % dijo que “No”, mientras que el 23.9 % respondió que “Sí”. Un 14.6 % dijo que ―más 
o menos‖ y el 18.5 % ―no sabe‖. Solo un 0.2 % no contestó nada. 
Lo anterior también puede ser interpretado como que solamente poco más de 2 de cada 10poblanos 

piensa que los Diputados locales sí están cumpliendo con su trabajo. Porque los demás se reparten 
entre los que piensan que no están cumpliendo, los que dicen más o menos o los que de plano no saben. 
Como siempre, quisimos saber las razones de cada respuesta. 
Así, de los que respondieron que los Diputados locales ―No‖ están cumpliendo con su trabajo, destacan quienes 
dicen que simplemente ―No están trabajando‖ (30.8 %), ―No han cumplido sus promesas‖ (11.8 %), ―Buscan 
su propio beneficio‖ (10.9 %), ―Ni los conoce‖ (8.1 %), ―Se aparecen solo en campaña‖ (6.6 %), ―No visitan su 

colonia‖ (6.7 %), ―No ha habido cambios‖ (3.3. %)… y muchas respuestas más que se pueden apreciar en la 
gráfica correspondiente. 

Pero lo que sí se puede destacar es que la mayoría de ciudadanos tiene una mala imagen del trabajo de sus 
actuales Diputados, coincidiendo con el sentir que existe en todo el país. Esto no es nuevo, pues: La gente 
endosa a los políticos un afán francamente convenenciero cuando hay campañas electorales, para después 
jamás regresar a atender a los que votaron por ellos. Y hay mucho de cierto en ello. 
De los poblanos que dijeron que los Diputados locales ―Sí‖ están cumpliendo con su trabajo, destacan quienes 

dijeron que porque ―Están haciendo un buen trabajo‖ (33.9 %); No sabe o no contestó (27.1 %), es decir no 
sabe ni porqué; ―Cumplen sus promesas‖ (7.6 %); ―Es su obligación trabajar‖ (5.9 %); ―Visitan su colonia‖ 
(5.1 %) o ―Hay obras públicas‖ (4.2 %). El resto de respuestas se puede observar en la tabla correspondiente. 
Como puede apreciarse, las mencionesson ideas bastante generales, no hay razones de trabajos concretos que 
conozca la gente. O en otras palabras, aquellos que supuestamente aprueban el trabajo de los Diputados 
locales, tampoco lo hacen por un buen conocimiento ni mucho menos por conocer su labor específica. 
Y más aún, aquellos que por benevolencia dicen que los Diputados están ―más o menos‖ cumpliendo con su 

trabajo, dicen también razones peyorativas para explicar su respuesta: ―No están trabajando‖ (26.4 %); ―Pocos 
son los que trabajan‖ (15.3 %); No sabe o no contestó (13.9 %) o ―No han cumplido sus promesas‖ (9.7 %) y 

―No informan acerca de su trabajo‖ o ―No visitan su colonia‖ (8.3 % ambas). Véase la tabla respectiva. 
Finalmente quisimos presentar esta vez un agrupamiento de los resultados anteriores pero por cuadrantes en 
el Municipio. Aclaro que no fue una Encuesta en cada uno de los 6 Distritos locales, sino un muestreo 
municipal. Pero valorando todas las colonias y Juntas Auxiliares que caen en el muestreo, las ordenamos en sus 

respectivos cuadrantes y entonces tenemos una orientación de las distintas zonas que comprende nuestra 
Ciudad con los resultados de la Encuesta. 
Obsérvese la gráfica y no hay mucho qué decir: En las cuatro zonas del Municipio hay una mala percepción 
ciudadana del trabajo de los Diputados locales, aunque en el cuadrante ―Sur-Poniente‖ es donde peor opinaron 
los ciudadanos. Y correspondería más o menos a los Distritos 5 y 6 locales. Los Diputados actuales por esos 
Distritos son Mario Riestra Piña y Josefina Buxadé. No sé si alguno de ellos ande ahora mismo paseando por 
España, en turismo beato-legislativo. 

Cada quien saque sus propias conclusiones. 
Ya ni qué decir de aquellos Diputados que llegaron a su cargo no por hacer campaña y convencer al electorado, 
sino por la gracia de la plurinominalidad. A ellos la gente jamás los verá ni por casualidad en algún Distrito. 
Esa es la realidad de nuestro actual sistema político-electoral. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6446&Itemid=72  

 

 
 
(La Corte de los Milagros/ Rodolfo Ruiz) 
 
Vace Partners, tras la bursatilización del RPP y el ICEP 

* Samuel Rangel, autor de la Ley de Transparencia del PRI 
* Hernández Arauz, jefe de la delegación mexicana en París 
Un tema que los diputados locales deberían indagar antes de aprobar, en el segundo periodo ordinario 
de sesiones, el decreto que creará el Instituto Catastral y Registral del Estado, es el rol y las 
comisiones que cobrarán las empresas que ya trabajan en la bursatilización de los ingresos futuros 
del Registro Público de la Propiedad y del Comercio, el Registro del Estado Civil y el Instituto de 

Catastro. 
Y también a cuánto ascenderán los honorarios de estas firmas y despachos, y si no sería más 
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conveniente que el gobierno del estado asumiera directamente la modernización de estas entidades y el 
proyecto de bursatilizar sus ingresos, ahora que entre sus funcionarios hay auténticos especialistas en el 
tema. 
De lo contrario valdría la pena que en los contratos que el gobierno del estado suscriba con la firma 

Vace Parteners  para la bursatilización de los recursos del Registro Público de la Propiedad, el Registro Civil y 
el Instituto de Catastro, se establezcan penas o sanciones si las proyecciones económicas de ésta 
sobre los beneficios y utilidades que el gobierno del estado obtendrá al llevar los ingresos de tales 
entidades al mercado financiero no se cumplieran. 
Durante 2010 los ingresos captados por el Registro Público de la Propiedad y el Comercio (RPP) 
ascendieron a 204 millones de pesos, 42.95% más que en 2009; y los ingresos del Instituto de 

Catastro (ICEP) a 50.1 millones de pesos, que son 22% mayores que los obtenidos en 2009. 
Con la modernización del RPP, la firma Vace Asesores proyecta que sus ingresos anuales alcancen 

la cifra de 340 millones de pesos en 2020. Sin las reformas y el programa de modernización propuesto a la 
Secretaría General de Gobierno, a través del subsecretario Jurídico, Enrique Quiroz Acosta, estos llegarían a 
286 millones de pesos. 
La modernización del RPP incluye la creación del Instituto Catastral y Registral del Estado como un 
organismo público descentralizado; reformar la Ley Orgánica de la Administración Pública para otorgar a la 

Secretaría General de Gobierno atribuciones en materia catastral; unificar el Instituto, el RPP y el ICEP en 
una sola entidad; y centralizar en el nuevo Instituto todas las funciones y atribuciones de catastro, algunas 
de las cuales hoy están bajo el control de los ayuntamientos. 
Para la bursatilización de los ingresos futuros del RPP, Vace Partners ha formulado dos propuestas: 
la primera, para un escenario sin modernización, plantea la emisión de 1 mil 958 millones de pesos a 
una tasa compuesta por el bono mexicano a 20 años más 100 puntos base; y la segunda, para un escenario 
con modernización, proyecta la emisión de 2 mil 91 millones de pesos, considerando la misma tasa. 

 

http://vacepartners.com.mx/Quienes_Somos_Acerca_del_Despacho_Vace_Partners.shtml
http://vacepartners.com.mx/Quienes_Somos_Acerca_del_Despacho_Vace_Partners.shtml
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Otro aspecto que la firma de banqueros destaca en su planteamiento es que los bonos que se emitan 
se contabilizarán como deuda del Instituto Catastral y Registral y no como deuda del Estado, aunque 
éste sea el que se beneficie con los recursos que se obtengan en el mercado financiero para desarrollar 
infraestructura. 

Lo que el proyecto elaborado por Vace Partners para la Modernización del RPP y del ICEP, y la 
bursatilización de sus ingresos futuros, no plantea —por ningún lado— es qué pasaría si sus estimaciones 
financieras son erróneas o fracasan. 
Otra cosa que hasta ahora tampoco se ha dicho y que los diputados de la LVIII Legislatura del Congreso 
del Estado deberían averiguar, es el monto del contrato que se pagará a esta firma de banqueros y las 
comisiones que cobrarán por la bursatilización de los ingresos del nuevo Instituto Catastral y Registral, 

y por qué este proyecto no se licita o concursa. 
¿O es que la firma Vace Partners —integrada por egresados del ITAM  y banqueros del Deutsche Bank, 
Citibank México y Citigroup— es la única que puede hacerlo?  
EN CORTO  
¿Sabe usted quién es el autor de la iniciativa de Ley de Transparencia, Acceso a la Información 
Pública y Protección de Datos Personales presentada la semana pasada en el Congreso del estado por el 
diputado priísta José Lauro Sánchez López? 

Ni más ni menos que el expresidente de la Comisión para el Acceso a la Información Pública, Samuel 
Rangel Rodríguez. 

Y eso se sabe porque en las propiedades del archivo electrónico de Word que Lauro Sánchez entregó 
al Congreso con la referida iniciativa ahí figura como autor del documento Samuel Rangel. 
Para que usted mismo lo compruebe le dejo aquí el archivo. 
*** 
Un estudiante poblano, Rodrigo Hernández Arauz, encabeza la delegación mexicana que participa en la 

Cumbre Juvenil de Jefes de Estado del G8 y G20, que tiene lugar en París, Francia, desde la semana 
pasada. 
Los otros estudiantes de la delegación juvenil mexicana son Desirée Colomé, Luis Monroy, Rolando 
Almada, Diana Figueroa y Jorge Garza, estudiantes del Colegio de México, la UNAM, el ITAM, y el Tec de 
Monterrey. 
Rodrigo Hernández es licenciado en Relaciones Internacionales por el Tec de Monterrey, del que egresó el 

pasado 27 de mayo. Sus estudios los comenzó en el campus de Puebla, pero los concluyó en la capital 
regiomontana. Es hijo de dos universitarios, Alejandro Hernández Carreto y la maestra Irma Lilia Arauz 
Moncada, actual directora de la Universidad Tolteca de México. 
El jefe de la delegación juvenil mexicana llegó a París el domingo 29 de mayo para participar primero en las 

discusiones del G8 que tuvieron lugar de lunes a viernes, y permanecerá toda esta semana para asistir a las 

http://vacepartners.com.mx/Equipo_Socios_del_Despacho_Vace_Partners.shtml
http://www.e-consulta.com/portal/Documentos/110606-Lauro_LeyTransparencia.doc
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reuniones del G20 en las que estarán presentes líderes juveniles de 90 países del mundo. 
*** 
Simón dice: 
―No estimes el dinero en más ni en menos de lo que vale, porque es un buen siervo y un mal amo.‖ 

Alejandro Dumas (1803-1870) Escritor francés. 
 http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

San Miguel S.A. de C.V. (o el tamaulipeco tiene hambre) 
Escasos dos meses tardó el nuevo y flamante director del Cereso de San Miguel, el tamaulipeco Juan 
Roberto Montes Romero, en sacar el cobre y  por ende, empezar a cobrar utilidades en lo que significa una 
de las fábricas de millonarios más importantes que durante más de dos décadas ha venido administrando el 
gobierno del estado de Puebla. 

Si hubiera alguna duda de lo anterior, nada más hay que remitirse a los dos últimos directores, los 
criminólogos Heriberto Galindo Martínez y Luis Ramón Hernández Sabás.  
El primero de ellos titular en el sexenio marinista y el segundo el campeón de las fugas en el sexenio 
melquiadista, ambos cada uno en su momento, protagonistas de películas hollywoodenses, al sufrir una 
transformación de mendigos a millonarios en su paso por la prisión más importante del estado. 
Pero quien no ha perdido un solo día a partir del viernes uno de abril del 2011, en que tomó posesión de su 

cargo sabedor de que el tiempo es oro, es Juan Roberto Montes Romero, quien de inmediato se fue a 
persignar con los hermanos Edmundo y Leonardo Tiro Moranchel, mismos que son actualmente los capos 
en esa ínsula de impunidad que opera detrás de los muros de San Miguel. 
En su afán de empezar a disfrutar de la genero$idad de los hermanos Tiro Moranchel, nuevamente los 

reinstaló en el  área de V.I., que es la zona más exclusiva del penal, de donde fueron sacados días antes 
de terminar el sexenio marinista, para quitar un poco la atención de los medios de comunicación. 
Sin embargo el tamaulipeco corrió luego luego a  tenderles de inmediato alfombra roja a los conocidos 

defraudadores, obviamente a cambio de un oscuro pacto cuyos detalles en este momento se ignoran 
todavía. 
Por ello, no es de llamar la atención que las autoridades penitenciarias hayan pretendido ocultar la muerte 
del interno Everardo Amador Espinoza de 29 años de edad, ocurrido el pasado martes 31 de mayo en el 
Hospital General del Sur, luego de que días antes, el viernes 20 de mayo, se cayó de la azotea de uno de 
los dormitorios, cuando estaba instalando una antena de televisión, para  dar un servicio de calidad 
a los zares de Sigma e Invergroup. 

Ya de regreso en la sección de cinco estrellas de San Miguel, los Tiro Moranchel disfrutan de todas las 
comodidades que el dinero, la tecnología y la complacencia de las autoridades penitenciarias puedan permitir.  
Incluso, desde su celda, los hermanos Tiro Moranchel tienen acceso directo a Internet. 
Es más: todos los días mandan solicitudes de amistad en sus cuentas de facebook y si usted que está 
leyendo esto, aún no le ha llegado todavía, no sufra porque en estos días recibirá su invitación, siempre y 

cuando usted tenga acceso a las redes sociales. 

Pero si usted es uno de los cientos o miles de defraudados por este par de rufianes, le recomiendo que 
se despida de su lana; sin embargo, si tiene la esperanza de que pueda recuperar quizá parte del dinero que le 
fue timado, sígalos en el twitter, no creo que arregle nada, pero por lo menos se podrá entretener un 
rato. 
Es increíble que el gobernador Rafael Moreno Valle no sepa lo que está pasando en San Miguel, o que 
sabiéndolo no ordene a su secretario de Seguridad, Ardelio Vargas Fosado, limpiar la cloaca que sigue 
igual, idéntica que en tiempos de Melquiades Morales o de Mario Marín. 

Y es que ahí, ahí sí no se ha visto ningún cambio, ni mucho menos aquello de que lo que dicen, lo hacen. 
¿O sí? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
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(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Los magos del gobierno  
He visto pasar varias legislaturas por el escenario de la histórica, heroica, recoleta, innovadora y precursora 

Puebla. En algunos casos las miradas de la crítica política han puesto en evidencia la mansedumbre de sus 
integrantes. En otros, los digamos que menos cáusticos, sólo se ha mencionado la vergüenza o la pena ajena 
que inspira el sometimiento del llamado poder Legislativo. Esa ha sido la constante. 
Después de la derrota electoral del PRI, ocurrió un hecho que podría catalogarse como insólito pero que en 
realidad se trata de un acto casi de magia. Sí, de una rutina espectacular a cargo del nuevo Cooperfiel de 
Puebla (no sé si sea Manzanilla o Moreno Valle o los dos al alimón). Esto porque de un sombrerazo o pase 

oculto se logró transformar a la democrática Puebla en una copia (mal hecha por cierto) de cualesquiera de los 
reinados donde gobernaron los déspotas ilustrados. 

Para que no se me enojen los magos en cuestión o me levanten sus honorables y coloridas cejas sintiéndose 
ofendidos, explico el porqué de la definición ―déspotas ilustrados‖, que de alguna manera también podría 
aplicarse a otros gobiernos para los cuales la pobreza sólo es una estadística. 
Como muchos de ustedes recuerdan, el lema de algunos señoríos del siglo XVIII fue: ―todo para el pueblo pero 
sin el pueblo‖. Es decir, los monarcas buenos y preocupados por el perfeccionamiento de sus reinados, 

buscaron impulsar aquello que beneficiara a los súbditos tradicionalmente aislados de la buena vida en las 
cortes. Sin renunciar a la centralización de su poder, se dieron a la tarea de fomentar el progreso, acciones que 
incluyeron el arte, la ciencia, la medicina y el desarrollo económico. 
Bueno, pues el hecho es que la espectacular magia referida, convirtió a los diputados en simples reflejos del 
poder Ejecutivo, por definirlos con un eufemismo. Dicho con otras palabras: en un acto de travestismo 
intelectual –si se vale el término–, los diputados se quitaron la investidura que les otorgó la sociedad, para 
ponerse el uniforme de morenovallistas. Y así, sin preguntar a sus representados ni consultar la historia 

republicana (dicen que vivimos en un sistema republicano, democrático y popular), decidieron –perdone usted 
la vulgaridad– dar las nachas a nuestro extraordinario Cooperfiel. 

La colega Lesly Mellado May (Encaje ancho) hizo una reflexión muy oportuna y certera: citó al extraordinario 
Jorge Ibarbuengoitia y trascribió una de sus colaboraciones, la publicada en 1970 (―¡Arriba la democracia!‖).  
La intención: obsequiar a los diputados poblanos las siguientes líneas del que fue designado como el 
―dinamitero de la historia y realidad oficiales‖: 

 ―Un parlamento sin oposición o con una oposición nominal, incapaz de producir nunca una resolución contraria 
a las disposiciones del Ejecutivo, es un órgano inválido, y una sociedad en donde todas las iniciativas vienen de 
arriba, es políticamente hablando, una sociedad infantil y, por consiguiente, altamente jerárquica. El que está 
en el poder, puede, y el que no lo está, o no tiene amigos en el poder, no cuenta.‖ 
Una nueva versión de despotismo ilustrado, ¿o no? Y mire usted lo que son las cosas: después de cuatro 
décadas sigue la mata dando y la sociedad y el gobierno tan igual como antes. O peor si contamos el número 
de habitantes y de pobres y de millonarios y de plutócratas y de muertes violentas y de daños colaterales y de 

acciones que atentan contra la inteligencia social. A estos datos habría que aumentar que hoy, en pleno siglo 
XXI, el Congreso local de  Puebla decide oficializar su sometimiento al gobierno firmando un acuerdo para que 
en el Pleno legislativo (o los diputados) desaparezca la manifestación de las ideas u opiniones connaturales al 
ejercicio político consistente en defender las ideologías que postularon y atender el interés del pueblo que 

representan, entre ellos al millón de poblanos que no sufragaron a favor del actual mandatario. 
Una cosa es la negociación cupular y otra la confrontación inteligente de ideas y postulados. En el primer caso 
se presenta el avatar del despotismo ilustrado que apunto líneas arriba. Y de darse el segundo procedimiento, 

es obvio que se enriquecería la vida democrática de la entidad, circunstancia ésta que al mismo tiempo 
validaría la presencia del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, otorgándole vigencia a lo que se ha dado en 
llamar su bono democrático. 
Dirán los autores del documento de marras: ―hay que preservar el clima de acuerdos que ha prevalecido en 
Puebla a lo largo de esta nueva Legislatura‖. Lo curioso es que en ese clima se han violentado ideologías y 
posturas partidistas, criterios por los cuales ganaron el voto que les allegó equis número de representantes 

populares. Lo paradójico en que dentro del Congreso de Puebla parece existir un sólo partido: el del 
gobernador, particularidad que presenta a Moreno Valle como un ilusionista entre cuyas técnicas está la de 
seducir a las corrientes políticas, valiéndose de los mecanismos fundamentales de procesamiento neural.  
Dicho con otras palabras: se trata de la magia que trae consigo posiciones personales de alto rendimiento 
económico. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13616:los-magos-del-

gobierno&Itemid=137 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13616:los-magos-del-gobierno&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13616:los-magos-del-gobierno&Itemid=137
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(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
Cordero y Moreno Valle tecnócratas harvarianos  
Dos hombres de 43 años, casados, sin hijos, formados en Estados Unidos, sin problemas económicos desde la 
cuna, se encuentran tratando de dirigir el destino de México y de Puebla.  

Sus conceptos sobre la política están muy lejos de representar los anhelos de justicia social que llevaron a los 
mexicanos a realizar una Revolución y a plasmar en la Constitución de 1917 los derechos sociales. ¿Sabrán 
 que significan estos principios? 
Viven en un país ―de colores‖, con helicópteros a sus órdenes para acudir a cenas con los presidentes que nos 
visiten y codearse con el jet set.  Como no tienen hijos no les preocupa el porvenir de las próximas 
generaciones; sólo piensan en su éxito político y económico. No tienen amigos ni principios ni lealtades. 

Únicamente intereses. 

Ernesto Cordero, secretario de Hacienda y ―delfín‖ de Calderón, recientemente destapado por Rafael Moreno 
Valle por instrucciones del Presidente, jefe máximo del PAN, es según el dicho de destacados analistas, simple 
y llanamente un tecnócrata sin más historia profesional y personal; sin proyecto de ninguna especie. A lo único 
que aspira es a ser nada más lo que es. (Luis Miguel González ―Los suspirantes del 2012‖) o el ―delfín‖ que no 
quiere nadar (René Delgado, director editorial de Reforma). 
Sus declaraciones lo presentan tal cual ante sus posibles electores: primero aseguró que una familia con un 

ingreso de seis mil pesos puede vivir con desahogo en una casa propia, tener coche, llevar a escuelas privadas 
a sus hijos. Y posteriormente dijo que México dejó de ser un país pobre desde hace mucho tiempo y que ahora 
es de renta media. Y al día siguiente en una inusual invitación al festejo del Día de la Marina, se acercó a la 
prensa para corregir su declaración con estas palabras: ―A lo que me refería es a unas clasificaciones que hace 
el Banco Mundial donde establece que México es un país de renta media, pero tiene un problema de pobreza 
muy serio‖. Después descartó que la inseguridad pública frene el ritmo de la actividad económica del  país. 
Al defender a su compañero de Harvard y de metas de realización política con altos ingresos económicos, 

Moreno Valle dijo que habían ―sacado de contexto sus declaraciones, pero que México ha retomado el camino 
del crecimiento económico. Tiene más reservas que nunca antes en la historia y esto no es producto de la 
casualidad, es producto del trabajo que Ernesto Cordero como secretario de Hacienda ha realizado en el 
manejo de las finanzas públicas, por supuesto bajo el liderazgo del presidente Calderón, y por supuesto 
también el trabajo del gobernador del Banco de México Agustín Carstens‖.  ¡Órale!  
Las reservas internacionales mexicanas superaron los 128 millones de dólares, lo que indica que México tiene 
un gobierno muy pero muy rico sobre la base de sus 55 millones de mexicanos muy pero muy pobres. El 

problema es de distribución del ingreso y en eso ha fallado la política pública de Felipe Calderón y debe 
plantearse que el país tiene recursos para acabar con la pobreza, sólo necesita un cambio de estrategia y 
modelo económico.  
México no es una nación en la que predomine la clase media. 65% de la población económicamente activa gana 
entre uno y tres salarios mínimos, y cerca de la mitad de los mexicanos vive en pobreza patrimonial, esto es 50 
millones de mexicanos. En los dos primeros años de esta administración el número de pobres creció en 5.9 

millones y en pobreza alimentaria hubo un incremento de 5.1, lo que significa que 19.5 millones no pueden 
adquirir la canasta alimentaria (datos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos). 

La inseguridad pública se mantiene como la principal causa de que la economía mexicana no pueda crecer a un 
ritmo más dinámico en los próximos meses, manifestaron expertos de las principales firmas financieras del 
país, criterio que contradice las declaraciones de Cordero. 
El Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, declaró que no existe ningún dato estadístico, ni 
siquiera oficial que avalen las afirmaciones de Cordero. Éste no conoce la realidad nacional y es un reflejo de la 

enorme distancia que separa al  gobierno de Felipe Calderón de la situación que viven los empobrecidos 
mexicanos. El 60% de los pocos empleos que existen pertenecen al sector informal y no cuentan con ninguna 
prestación social. 
Incluso, el empresario Valentín Diez Morodo, presidente del Consejo Mexicano de Comercio Exterior, dijo frente 
a Moreno Valle, que el país sigue en crisis y estimó que la recuperación económica es insuficiente puesto que 
no hay aún la posibilidad de crear los empleos que se requieren para combatir la pobreza. 
Así que la diferencia entre el país de colores y la realidad que viven los mexicanos jodidos es infinita. 

En Puebla dice el gobierno de la alternancia, se enfrenta un enorme reto de transformación, que tendrá un 
profundo sentido social, igualdad de oportunidades para todos y políticas públicas incluyentes. Sin embargo, las 
acciones efectuadas hasta el momento, manifiestan un temperamento hiperactivo, iniciando obras y 

promoviéndose en los medios electrónicos, además de quitarles el trabajo a los burócratas poblanos para 
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sustituirlos por amigos y sus parientes venidos de otros estados, con prestaciones enormes. (Se ha publicado 
que el tesorero en finanzas gana 60 mil dólares mensuales) ¿Será?   
Miriam Arabian fue objeto de una intriga que la hizo estar a punto de quedarse fuera del presupuesto, pero se 
descubrió y con la ayuda de su amiga Margarita Zavala, obtuvo en forma expedita la exoneración. ¿En esos 

días se habrá puesto en los zapatos de los funcionarios de su secretaría a los que despidió por no comulgar con 
sus ideas políticas? 
 Con la detención de Carlos Hank  Rhon ha empezado la guerra por la sucesión presidencial. Habrá que estar 
atentos a las próximas batallas que sin duda serán muy virulentas ya que Calderón hará lo que sea para no 
entregar el poder al PRI: sabe que con la vara que midió será medido. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13615:cordero-y-moreno-valle-

tecnócratas-harvarianos&Itemid=137 
 

 
 
(Quintacolumna/ Mario Alberto Mejía ) 
 
El auditor despreocupado y la campaña en su contra 
Víctor. Manuel Hernández Quintana es odiado y amado, pero también temido y exhibido. 
El auditor general del Órgano de Fiscalización Superior (ORFIS) de Puebla viene sufriendo una embestida 
mediática desde hace varias semanas. 

Todos los días, diputados y dirigentes partidistas piden su cabeza. 
Y algo más: anuncian su caída. 
Él, en tanto, en el mejor estilo del desaparecido Ángel Aceves Saucedo: Ni se aflije ni se afloja. 
Y hasta se da el lujo de promoverse en la página oficial del ORFIS. 
Vea el lector lo que dio a conocer hace poco; 
―En el marco de la XIV Asamblea General Ordinaria de la Asociación Nacional de Organismos de Fiscalización 

Superior y Control Gubernamental, A.C. (ASOFIS), llevada a cabo los días 5 y 6 de mayo en Tuxtla Gutiérrez, 
Chiapas, fue nombrado el C.P.C. Víctor Manuel Hernández Quintana, Auditor General del Órgano de 
Fiscalización Superior del Estado de Puebla como nuevo Comisario de la ASOFIS. Para ocupar dicho cargo fue 
propuesto por el Auditor Superior de la Federación, C.P.C. Juan Manuel Portal Martínez y electo por unanimidad 
por los 32 titulares de las Entidades de Fiscalización del país. 
―El Comisario de la ASOFIS habrá de ser quien evalúe el desempeño en el cumplimento de los planes de 
trabajo de las Vicepresidencias, así como de los integrantes del Consejo Directivo de la Asociación. Como un 

reconocimiento a la capacidad de liderazgo del C.P.C. Víctor Manuel Hernández Quintana, le encomiendan esta 
nueva labor, en la que sin duda se alcanzarán los mejores resultados para los próximos 2 años‖. 
Hasta aquí el muy oficioso, pero revelador boletín. 
En efecto: Hernández Quintana tiene planes a largo plazo (2 años cuando menos) y en ese sentido se mueve. 
Y ni las acusaciones de que responde a los intereses de Mario Marín Torres ni las descalificaciones por su 
notable parcialidad parecen moverle el piso. 
Nuestro personaje está tranquilo y sonriente. 

Y cómo no si la legislatura anterior lo blindó, por instrucciones de Marín, al reelegirlo por un nuevo periodo, lo 

que le permitirá enfrentar las tormentas desde la posición más importante del Congreso local: la que puede 
modificar cuentas y dictámenes con la certeza que da tener el sartén por el mango. 
Por lo pronto, dejó al lector un fragmento de lo que un acucioso lector me envió sobre Hernández Quintana: 
―Cuenga con un despacho contable del que funge como socio y con el que audita y asesora de manera directa a 
más de 20 sujetos de revisión, siendo los principales: Juan Bañuelos y Asociados, Salvador Sánchez Ruiz, 

Francisco Nieto Aguirre, José Luis Bernal Fernández, Eduardo Juárez Cordero, Carlos Góngora Gutiérrez, Martin 
Santiago Islas Cruz, Luis Jorge Mata Sevilla, Salvador Sánchez Ruanova, Carlos Armando Garcés Cozar, y socio 
mayoritario del despacho contable gubernamental y fiscal Kreston S.A. de C.V., nada más cheque los contratos 
2010-2011, donde se manejan cantidades millonarias entre otras ganancias. 
―El crecimiento y expansión del negocio de pollos y carnes ahumadas ‗Borzani‘ corresponde a la sociedad que 
tiene Hernández Quintana desde hace más de seis años cuando ahí por la sierra norte hacía auditorías a los 
ayuntamientos y obtuvo la contabilidad pueblerina de la familia Borzani. De ahí que haya nombrado en su 

momento al ingeniero Armando Borzani Aguilar como flamante secretario particular.‖ 
Hay más, pero se lo cuento después. 
Poblanos en el Estado de México. Ayer estuvo en Puebla Mónica Arriola Gordillo, coordinadora junto con Luis 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13615:cordero-y-moreno-valle-tecnócratas-harvarianos&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13615:cordero-y-moreno-valle-tecnócratas-harvarianos&Itemid=137


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 06 de Junio de 2011 
 

 

 

 41 

Videgaray de la campaña de Eruviel Ávila, candidato a la gubernatura del Estado de México por el PRI, Nueva 
Alianza y PVEM. 
Con ella viajó, entre otros, Gerardo Islas Maldonado, coordinador de Comunicaciones de la misma campaña, 
quien lleva varias semanas en ese estado trabajando directamente con doña Mónica y el candidato. 

Sobra decir que la también diputada federal es hija de la profesora Elba Esther Gordillo. 
***Convocadas por Víctor Flores, líder del Sindicato de Ferrocarrileros, Enoé González Cabrera, América Soto y 
otros poblanos más se hallan trabajando en la campaña de Eruviel Ávila desde hace algunos días. 
La zona que les tocó tiene sus complicaciones: Ciudad Nezahualcóyotl. 
Hay que decir que todos ellos formaron parte de legislaturas federales comunes. 
La Cloca Vive en el IEE. Un siempre muy informado lector envió esta carta sobre las irregularidades que de 

manera cotidiana se dan en el Instituto Electoral del Estado: ―Albino Chavela Cortes es el representante legal 
de Mudanzas Chavela, empresa que llevó a cabo el procedimiento de desincorporación de los organismos 

transitorios del IEE, por un monto de UN MILLÓN OCHENTA MIL PESOS, mismo que fue aprobado por el Comité 
de Adquisiciones del Instituto Electoral del Estado. 
―Y esto no tendría nada de particular, sin embargo, la empresa Mudanzas Chavela facturó al IEE una cantidad 
por UN MILLÓN SETECIENTOS CINCUENTA MIL PESOS Más Iva, cantidad superior a lo aprobado por su Comité, 
el cual preside el Consejero Presidente Jorge Sánchez Morales, es decir una cantidad que rebasa los 

SEISCIENTOS SETENTA Y DOS MIL PESOS, los cuales no cuentan con la aprobación del Comité de 
Adquisiciones del Órgano Electoral. 
―Por otra parte la empresa Mudanzas Chavela a través de un documento presentado el día 15 de diciembre de 
dos mil diez, que esta dirigido al presidente del Instituto Electoral, donde esta solicita su apoyo para que se 
realice el pago de dos facturas identificadas con los números 8675 y 8668, mismas que fueron entregadas y 
recibidas por la Dirección Administrativa del IEE en fecha 10 de agosto de dos mil diez, ambas amparan el 
mismo concepto, ―el regreso del inmobiliario de los distritos no contemplados‖. Es decir es una prestación de 

servicios adicional por la que había sido contratada, dentro del contrato aprobado por el Comité de 
Adquisiciones. 

―Esto no sería un caso extraordinario dentro de los movimientos administrativos que realizan al interior del área 
administrativa del IEE, ya que la factura 8668 se emite a favor del Instituto Electoral del Estado por una 
cantidad de $145, 600.00 , tramite que parece normal, pero la factura 8675, por una cantidad de $201,600.00 
esta emitida a favor del Gobierno del Estado de Puebla y entregada al Director Administrativo Francisco Rivera 

Moran, las cuales reflejan el mismo concepto , pero con una cantidad que rebasa los más de SESENTA MIL 
PESOS de diferencia, lo que hace suponer que se presentó doble facturación ya que el director administrativo 
se las solicita así al proveedor según versión del mismo. Estas dos facturas que no le han sido pagadas a la 
empresa como lo refleja el escrito dirigido al consejero presidente del IEE, y mucho menos se vieron reflejadas 
en el informe Financiero presentado al Consejo General en el pasado mes de abril del presente año, lo que hace 
sospechar su destino ya que en dicho informe se dice que no quedan pendientes de pago ningún proveedor que 
haya prestado sus servicios en el dos mil diez . 

―Lo que de veras cae en una total ridiculez, es que, ni la propia Dirección Administrativa ni el responsable de la 
misma el Lic. Francisco Rivera Moran hayan informado el destino de estas dos facturas las cuales cuentan con 
los sellos del IEE (mismas que no se presentan ya que el representante de la empresa las reserva para las 
denuncias penales en contra del Director Administrativo y su representante legal del IEE) específicamente la 

número 8675 dirigida al gobierno del estado y que resultan no aparecer en los archivos del IEE. 
―A esto saltan dos cuestionamientos el primero, ¿Por qué Francisco Rivera Moran pide se facture a nombre del 
Gobierno del Estado? Pero lo que en verdad es preocupante del manejo administrativo son los olores fétidos a 

corrupción que ser respiran en las azoteas del Instituto Electoral del Estado. Y la segunda, ¿Dónde, estará 
metida la Contraloría Interna del IEE?.Y ni que decir de su Presidente..sin palabras.‖ 
 Operación Periodista. A petición de algunos lectores reproduzco mi columna de ayer:  
Luego de la detención de Jorge Hank Rohn nadie puede dudar que la guerra sucia será uno de los componentes 
de la próxima elección presidencial. 
En ese sentido, el mismísimo Mario Marín Torres podría ser una pieza de canje para lo que viene. 

¿Y qué decir de los marinistas que andan celebrando la impunidad en comilonas delirantes? 
Algo es claro: el presidente Felipe Calderón no dudará en operar la guerra sucia en contra del PRI y de los 
priistas en aras de evitar que ese partido recupere la Presidencia de la República. 
No podía ser de otra manera. 
Y es que no quiere pasar a la historia como el panista que devolvió Los Pinos al ex partidazo. 
Hacerlo sería, además, peligroso, una vez que el PRI no dudaría en encarcelar a uno o más personajes ligados 

a Calderón. 
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En consecuencia, la obra calderonista sería borrada de entrada, empezando por la guerra contra el narcotráfico 
y la delincuencia organizada. 
El presidente, pues, sería quemado vivo y el PRI se consolidaría nuevamente en el poder. 
Todos estos elementos hacen que Calderón tenga en mente una guerra brutal para evitar ese regreso. 

Y eso incluye la embestida contra un nutrido grupo de priistas emblemáticos. 
Uno de ellos, no lo dude el lector, sería Mario Marín Torres, quien es una figura altamente redituable ante la 
opinión pública por el papel que jugó en el caso Lidia Cacho. 
No hay que olvidar que una de las promesas de campaña de Calderón fue precisamente que la justicia cayera 
sobre él. 
No importa cuándo, importa cómo. 

Y si eso se da en el contexto del proceso electora de 2012 mejor todavía. 
Las constantes visitas del presidente a Puebla evidencian que la relación con el gobernador Rafael Moreno Valle 

no sólo goza de cabal salud, sino que se encuentra en su mejor momento. 
En su visita del viernes se vio a un Calderón jubiloso, contento, eufórico. 
El mensaje es evidente: con Moreno Valle se siente a sus anchas. 
No dude el lector, emtonces, que Puebla podría ser un protagonista importante en la elección de 2012 en el 
contexto de la guerra sucia. 

Eso le favorecería, sí, a Calderón, pero también a Moreno Valle, pues sus bonos nacionales crecerían 
notablemente. 
Por si fuera poco, todo indica que el Partido Nueva Alianza podría ir solo en ese proceso, pues cada vez es más 
notable la distancia que hay entre la profesora Elba Esther Gordillo y Enrique Peña Nieto. 
En ese sentido, Moreno Valle ya no tendría el peso de cuidar al PRI y a los priistas, y se movería con mayor 
libertad para jugar la partida del presidente. 
Los astros se están alineando para que esto que hoy es una percepción se convierta mañana en una realidad. 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=187 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que el gabinete estatal de Rafael Moreno Valle podría tener una baja sensible, debido a las exigencias de los 
nuevos tiempos políticos en el ámbito nacional. 

Se insiste en los pasillos de la Secretaría de la Educación Pública (SEP), en las oficinas del Partido Nueva Alianza 
(Panal) y corrillos de los sindicatos magisteriales, la eventual renuncia de Luis Maldonado Venegas. 
Según la versión, Maldonado dejaría el encargo como secretario de Educación Pública para atender un llamado de 
la maestra Elba Esther Gordillo Morales. 
Maldonado estaría renunciando también a su militancia en el Partido Convergencia –donde fungió como dirigente 
nacional– para figurar como la principal carta a la dirigencia nacional del Panal, en sustitución de Jorge Kahwagi 

Macari. 
Que los diputados locales Filiberto Guevara González y José Luis Márquez Martínez, del PRI; y Ana María 
Jiménez, Rafael von Raesfeld Porras y Mario Riestra Piña, del PAN, deben una explicación a la sociedad poblana 

por la sarta de mentiras en torno a un presunto encuentro oficial con parlamentarios españoles. 
En entrevista del periodista poblano Tonatihu Avelino con el vicepresidente del Senado español, Juan José Lucas, 
éste declaró que ―la invitación girada a través de una carta a los diputados poblanos no tenía la finalidad de 
convertirse en su motivo de vuelo, sino que se trata sólo de una cortesía para aquellos que, con antelación, ya 

habían decidido acudir al Burgo de Osma‖. 
Los legisladores poblanos católicos del PRI y PAN deben recordar que ―mentir‖ es un ―pecado mortal‖, y deberían 
confesarse con el cura más cercano y ―decir toda la verdad‖, porque de los detalles del secreto de confesión ya 
habló el vicepresidente del Senado español que los balconeó. 
Que como parte del posicionamiento que busca Blanca Alcalá de cara a una posible candidatura de su partido al 
Senado, ya recurrió a la empresa ―En Medios Consultores en Comunicación‖, que según el columnista Rodolfo 
Ruiz dirigen en conjunto Carlos Martín Huerta y su esposa Laura Ramírez e Isabel Tobón. 

Prueba de ello es el boletín informativo que enviaron desde esa empresa, en donde se informa de la participación 
de la exalcaldesa ―como invitada‖ en el seminario ―La gobernabilidad democrática en México: desafíos y dilemas‖.  
Aunque en el evento organizado por el Centro de Investigación y Docencias Económicas y la Universidad de Yale, 
las ponencias corrieron sólo a cargo de académicos de las dos instituciones. 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=187
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Que por las redacciones circuló una carta en donde se asegura que la razón para que la sesión del Instituto 
Electoral del Estado (IEE) que se llevó a cabo la noche de ayer fuera citada al filo de las 21 horas, tiene que ver 
con un viaje relámpago a las playas de Cancún. 
Según dicha misiva, Jorge Sánchez Morales salió desde el pasado viernes al centro turístico caribeño y regresó 

con el tiempo medido para dejar maletas, cambiarse, quitarse el aire playero y acudir a las instalaciones del 
organismo, a fin de darle registro a los candidatos que el PAN presentó para las elecciones extraordinarias de 
Tlaola, Ixcamilpa y Tecuanipan. 
http://impreso.milenio.com/node/8970621 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 

Vuelta a la página en la relación RMV-EAI 
Vuelta a la página le dieron el gobernador Rafael Moreno Valle y el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, en 
torno al tipo de relación política y personal del representante universitario con el gobierno anterior. 
Basado en el respeto y la colaboración, el mandatario poblano inauguró una nueva etapa en la vinculación con la 
principal y más importante universidad pública del estado y la región. 

Además del anuncio de recursos extraordinarios por 130 millones de pesos que otorgará el gobierno a la 
universidad, lo relevante es la presencia del gobernador Rafael Moreno Valle en Ciudad Universitaria, adonde 
acudió de manera oficial para inaugurar obras. 
La cercanía entre el gobernador y el rector es más que evidente, y una muestra de ello es que el recorrido 
programado ayer para 40 minutos se prolongó por cuatro horas, visitando los inmuebles y un recorrido en el 
Lobobús. 
En el autobús, junto al rector y gobernador participaron los funcionarios universitarios Juan Manuel Sandoval, 

Damián Hernández, Jorge David Cortés, Jaime Vázquez, Alfonso Esparza y Pedro Hugo Hernández Tejeda; y los 
secretarios del gabinete estatal Antonio Gali Fayad y Ardelio Vargas Fosado; el subsecretario del Transporte 
Víctor Mata Temoltzin y el director del Sicom, Marcelo García Almaguer, entre otros. 

Más allá de la visita oficial de cortesía, como lo expresó con puntualidad Moreno Valle en el discurso, ratificó el 
acuerdo de colaboración con el rector Enrique Agüera, para dejar en el pasado las diferencias políticas. 
El mandatario poblano elogió el crecimiento de infraestructura de la universidad y comprometió su respaldo para 
apoyar obras como la Biblioteca Central y concluir la edificación del Estadio Universitario. 

Por alguna razón, más allá de efecto mediático, los representantes del gobierno del estado y la UAP decidieron 
realizar el acto de maratón de obra en domingo, evitando así el roce de Moreno Valle con integrantes de la 
comunidad universitaria, principalmente estudiantes y maestros. 
La presencia del gobernador en la UAP le genera al rector Enrique Agüera un panorama muy prometedor para 
cumplir con las metas de desarrollo y una alta y mayor vinculación con la sociedad, donde empatarán agendas 
ambas entidades, y fortalece políticamente al dirigente universitario en la conducción total del futuro inmediato y 

a largo plazo de la UAP.  
http://impreso.milenio.com/node/8970619 

 
(Manual para héroes y canallas/Zeus Munive Rivera) 
 

Por sus barbas los conoceréis 

Extra! ¡Extra! ¡Que el rector de la UAP ya regañó a los aspirantes a sucederlo! ¡Que ya les exigió que no hagan 
campaña! 
¿Pero qué creen? Que no le hacen caso. 
Por un lado, el autodenominado favorito de Rafael Moreno Valle Rosas, Jaime Vázquez López –a la sazón 
vicerrector de Docencia– por primera vez recorrió las preparatorias y uno de los directores comentó sorprendido: 
―ahora ya es hasta buena gente. Ya nos habla. Se nota que anda en campaña‖. 
Además, trascendió que Vázquez ya se sentó con el exrector Enrique Doger Guerrero, quien ya se comprometió a 

ayudarlo, aunque el acuerdo es que no se sepa del apoyo que recibirá de Doger, para evitar que Enrique Agüera 
se incomode. 
Obvio es que se tirará al piso (como es su costumbre) y negará la especie el autodenominado favorito de Casa 
Puebla. 
Por otro lado, surgió un nuevo personaje en la contienda, conocido más por sus barbas que por su trabajo: 
Fernando Santiesteban Llaguno, quien ya empezó a decir que ―él y sólo él será el próximo rector‖. 

No, no se rían. Es en serio. O chin… que no se rían. 

Y es que asegura –el señor este de las barbas– que como él es amigo del rector de la UNAM, José Narro Robles, y 

http://impreso.milenio.com/node/8970621
http://impreso.milenio.com/node/8970619
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como este último a su vez es amigo personal del padre del gobernador poblano, pues simple y sencillamente lo 
recomendará para que sea el sucesor de Agüera. 
―Chi, como ño,‖ dicen en los pasillos del Edificio Carolino. 
Algunos, hay que decirlo, sí le han creído, porque ciertamente fue nombrado como enlace con la UNAM. Otros, 

dicen: ―anda de farol‖. 
¿Verdad o mentira? 
Mientras tanto, Santiesteban ya puso sus barbas a remojar, y así como Jaime Vázquez ya empezó a hacer 
campaña en las preparatorias y con el dogerismo, el ―amigo de Narro‖ ya lo hace, pero sólo en los cafés y en los 
pasillos. Santiesteban es famoso no sólo por sus barbas con rascahuele, sino porque no le gusta trabajar. Prefiere 
―evitar la fatiga‖. 

Así que aunque teóricamente falta mucho para que Enrique Agüera se vaya, las aguas en el interior de la UAP ya 
se están moviendo. 

Por cierto, lo que nadie sabe es que dentro de la casa de estudios viene un verdadero escándalo como los que 
acostumbran. Y sí, ya lo estamos documentando, estén pendientes.  
http://impreso.milenio.com/node/8970620 

 
(La agenda de la alternancia/Alberto Amador Leal) 
 
El caso Hank Rhon 
1. Como parte del proceso de polarización política rumbo al 2012, durante las últimas semanas corrieron rumores 
de que el gobierno federal aprehendería a un exgobernador del PRI. En el curso, fue detenido el coordinador de 
delegados de la SEP y expresidente municipal del Aguascalientes y excandidato a gobernador del PAN del estado, 
quien fue puesto en libertad condicionada. El PAN de Aguascalientes rompió con aquel gobierno encabezado por 

el PRI. En Puebla surgió, de manera poco transparente el expediente de Myriam Arabian, titular de la Sedeso, sin 
ninguna consecuencia jurídica. Al calor de las elecciones del estado de México, miembros del gabinete 
intensificaron su activismo y el uso de un lenguaje violento e inusual. El titular de la SEP declaró que Carlos Hank 

González era el prototipo del político del estado de México, al declarar que ―un político pobre era un pobre 
político‖. Nayarit, Coahuila y Michoacán, donde habrá elecciones, se calientan con hechos violentos. En el 
Edomex, Eruviel aventaja más a sus contendientes. 
2. El jueves pasado, Humberto Moreira, presidente del CEN del PRI, pide a la PGR que declare si existen o no 

indagaciones en contra de exgobernadores. El viernes, la titular responde que, hasta ahora, no existe alguna. El 
sábado, a las 3.30 horas, es detenido en su casa Hank Rhon y su familia es desalojada. Previamente el semanario 
Proceso publicó, el 29 de mayo pasado, un artículo sobre el ascenso a primera división de los Xolos, propiedad de 
Hank Rhon, en el que se insertó una declaración de Felipe Ruanova: ― tiene que meter a Hank Rhon a la cárcel 
por fraude procesal…‖  
3. La información oficial enfatiza que la detención la hizo el ejército y que se encontraron 88 armas, miles de 

cartuchos y una granada de gas. La oficial es que se recibió una denuncia ciudadana sobre la presencia de tres 
hombres armados, que al ser interrogados denunciaron que en la residencia de Hank Rhon se guardaban armas y 
sin órdenes judiciales, las autoridades asumieron que había un delito en flagrancia, aprehendiendo a Hank y once 
personas más que estaban en la residencia. Su esposa, despojada de su vivienda, declara que las únicas armas 
dentro de la misma tienen permiso para la custodia de Hipódromo Caliente.  

4. Independientemente de los fundamentos jurídicos y de las suspicacias, el caso se ha asociado a la elección del 
estado de México, dado el peso de la figura de Hank González en el estado y en el llamado "Grupo Atlacomulco". 

Lo primero que debe destacarse es que la figura señera de ese municipio no es Hank González, sino precisamente 
Isidro Fabela Alfaro, humanista, diplomático, escritor y defensor de la soberanía nacional. 
5. Hacemos un llamado a los partidos políticos y al gobierno a reconsiderar los términos de la confrontación 
política. Más, cuando con el pretexto de la guerra contra el narcotráfico se están perdiendo las libertades y las 
garantías, entre ellas las comunicaciones privadas.  
http://impreso.milenio.com/node/8970586 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
Síntesis, 19 años de éxito y trabajo... 

Son 19 años de intenso trabajo en el ámbito periodístico, 19 años de informar con veracidad, tenacidad, 

http://impreso.milenio.com/node/8970620
http://impreso.milenio.com/node/8970586
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objetividad, tiempo y contundencia. Son 19 largos años de buscar la verdad por encima de lo que sea, de 
cualquier circunstancia por difícil que esta sea. 
Síntesis festejó el viernes pasado -con una gran gala- sus 19 años de trabajo y existencia en Puebla. El marco fue 
el Museo San Pedro de Arte y en anfitrión principal, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, 

amigo fiel del diario. 
Gracias a los excelentes oficios visionarios y empresariales -en materia de periodismo e impresión-, Armando 
Prida Huerta, presidente; junto con Armando Prida Noriega, su hijo y también presidente adjunto de Síntesis, 
se ha logrado consolidar la firma como una de las mejores de todo el país. 
Desde su primera publicación -1 de junio de 1992-, Síntesis se posicionó en el gusto de los poblanos por su 
rectitud y honradez como un medio de comunicación local de los más serios y profesionales. El éxito fue rotundo 

a pesar de las adversidades que conlleva un proyecto tan ambicioso, que busca mejorar día tras día. 
La tesón, el empeño, la confianza, la honestidad, la integridad y el profesionalismo que caracterizan a Síntesis, a 

todos sus directivos, trabajadores y colaboradores, sin excepción, han permitido 19 años de existencia no sólo en 
Puebla, sino ahora también en Tlaxcala, Hidalgo, Chiapas, Oaxaca y Veracruz. 
Hoy, Síntesis y el resto de sus productos periodísticos forman parte de la vida política, empresarial, social, laboral 
y cotidiana de la ciudadanía en todos sus niveles. Ello demuestra que si bien Síntesis no es el único de los 
rotativos en Puebla, sí es el más creativo y profesional.  

Prueba de ello es que el nuevo diseño del diario logró ganar el reconocimiento de la Society for News Design, 
otorgada en Denver, Colorado. Un premio logrado a toda ley por el trabajo y esfuerzo de su gente. 
Y es que Síntesis fundamenta su trabajo en tres ejes primordiales: misión, visión y los valores. Además, cuenta 
con un código de ética -único en el estado- que le permite gozar de prestigio y respeto frente a cualquier otro 
competidor. 
Y como versa aquel documento: ―En el periódico Síntesis entendemos que la labor de informar es una tarea que 
implica un gran compromiso social y supone la coincidencia plena con los mejores valores de la sociedad 

mexicana del siglo XXI (democracia, justicia social, respeto a los derechos humanos, plena libertad de expresión, 
la búsqueda del bien común). 

También vemos en la libertad de prensa y el derecho de acceso a la información, dos pilares fundamentales para 
salvaguardar las libertades consagradas por la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, reconocidas 
por la Declaración Universal de los Derechos Humanos y por la Carta de las Naciones Unidas.  
Consideramos que el trabajo informativo debe ejercerse bajo los valores básicos que garantizan la plena vigencia 

de la libertad de expresión. Por lo tanto, al desarrollar la labor informativa debemos apegarnos no sólo a la 
objetividad y veracidad necesarias e imprescindibles de nuestra labor, sino también buscar el interés público, 
aportar a la construcción de una sociedad más justa y equitativa, ponderar los métodos pacíficos para dirimir 
cualquier diferendo o litigio, tanto entre individuos como entre países, respeto al estado de derecho y a los 
valores democráticos fundamentales (pluralidad, tolerancia, laicidad, respeto a las minorías, defensa de las 
instituciones democráticas y más)‖. 
Así que todo un éxito fue el festejo número 19 de Síntesis, llevado a cabo el pasado 3 de junio. 

Felicidades desde este espacio a todos aquellos que hacen posible la existencia de esta casa editorial.  
Enhorabuena para Armando Prida Huerta y Armando Prida Noriega, amigos entrañables a quienes les debemos 
mucho, y a quienes agradezco su confianza en lo personal; a Mariano Morales Corona (el profe), director de 
relaciones políticas, por toda su enseñanza; y a Óscar Tendero García, director general, por su gran paciencia y 

empeño.  
A todos en Síntesis, muchas felicidades… 
----------- 

Posdatas: 
* Funcionarios déspotas…  
Argumentando que cuentan con todo el respaldo del titular de la secretaría general de gobierno, Ariadna 
Hernández Rivera (Subdirectora de Análisis de Proyectos), e Iris Escarlet Betanzos Medina (Jefe de 
Departamento de Formación y Desarrollo Integral del Trabajador) hacen de las suyas en la Secotrade. 
Y es que además de tratar a la gente con despotismo, la directora Administrativa, Gina Armas Cuoary, se ha 

encargado de correr a varios trabajadores de la secretaría a cargo de Pablo Rodríguez Regordosa, según 
denuncias de algunos ex empleados inconformes. 
---------- 
* Por si las moscas…  
¡Más vale prevenir que lamentar…!  
Y así lo sigue el pie de la letra el secretario general del sindicato de VW, Víctor Cervantes Rosas, quien 

comienza a preparar su reelección en el mes de noviembre, antes de que otras planillas puedan sumar adeptos 
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para arrebatarle la posibilidad de continuar otros cuatro años al frente de la organización obrera. 
Aunque también dicen que ¡el miedo no anda en burro! 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Sintesis,-19-anos-de-exito-y-trabajo...&id=1197 

 
(En tiempo real /Erick Becerra) 
 

Rangel, autor de iniciativa priista 
Pues con la novedad de que el comisionado de la CAIP, Samuel Rangel elaboró la Iniciativa de Ley de 
Transparencia del PRI. 
¿Osea cómo? ¿No se supone que el comisionado es apartidista y está al servicio de los ciudadanos? 
Samuel Rangel elaboró el documento, lo cual queda en evidencia al revisar el pdf que está en la web del 
congreso: Ahí, en la pestaña de ―propiedades‖del documento aparece quién creó el archivo. 

El jueves pasado, en la primera sesión del segundo periodo de sesiones del congreso local la fracción del PRI 

presentó un paquete de iniciativas, entre ellas las de Transparencia. 
Lo delicado es que tiene nombre y apellido y no se cuidaron las formas de evidenciar la participación directa de 
Samuel Rangel. 
Claro, Rangel debería reclamarle a alguien porque en su computadora está guardado erróneamente su apellido 
con acento en la ―e‖. 
Sólo queda preguntar:  

¿Ese error del tilde en su apellido paterno aparece en la computadora que Rangel tiene asignada en la CAIP o 
elaboró el documento en su ordenador personal? 
Desde los corrillos: 
Caso de financieros poblanos en Veracruz 
Juan Alberto Armendáriz, subsecretario de Ingresos de Finanzas y Administración del gobierno estatal de Puebla 
en el sexenio anterior, apareció en esta columna la semana pasada como parte de una conversación telefónica 
con el subsecretario de Ingresos de Finanzas y Planeación del gobierno del estado de Veracruz, José Antonio 

Mansur Beltrán. 
En la grabación, que se puede consultar en sintesis.mx, se escucha cómo el primero le propone al funcionario 
usar un fondo ―oscuro‖ para ganar mucho dinero. 
El exfuncionario aceptó la conversación y reconoció todo lo que dijo. Empero, afirmó que los objetivos del 
proyecto planteado es lícito y positivo para las finanzas del gobierno del estado de Veracruz. 
Incluso, asegura que mientras trabajó en el gobierno poblano se caracterizó por dar buenos resultados. 
El Informe de Evaluación de los Programas Coordinados del SAT entre Enero y Diciembre de 2010 lo muestran. 

Respecto de la labor de recaudación y fomento del cumplimiento del contribuyente que el SAT confiere a los 
estados, refiere:  
Puebla es primer lugar por Recaudación de Impuestos Coordinados. 
La Udlap no es Derbez 
Síntesis ofrece hoy una nota peculiar: la renuncia del prestigiado académico Ernesto Villanueva. 
Y renuncia por la intolerancia del rector Luis Ernesto Derbez. Y esa salida, como muchas otras del pasado, es 

dolorosa y daña el prestigio de la Universidad.  
La novela apenas comienza. Aquí daremos detalles de su desarrollo. 

http://periodicosintesis.com.mx//columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4208/Rangel-autor-de-iniciativa-priista 

 

 
 
(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 
Coloca López Zavala a 93 operadores en la campaña de Eruviel Ávila  
Todos los grupos importantes del PRI han buscado acercarse por distintas vías a la campaña Eruviel Ávila, el 
abanderado tricolor al gobierno del Estado de México (Edomex), pues de ahí podría surgir la posibilidad de 
sumarse al proyecto presidencial de Enrique Peña Nieto. Hasta ahora el único priista que ha conseguido 

incorporarse a ese escenario es Javier López Zavala, quien tiene a su cargo la coordinación de tres importantes 
zonas del sur oriente de la entidad mexiquense. 
La participación del ex candidato a la gubernatura no es individual, sino creó un grupo de 93 priistas poblanos, 
entre los que destacan varios legisladores locales y federales, para coordinar el sur oriente del Edomex, que 

incluye los municipios de Ixtapaluca,  Chimalhuacán y Chicoloapan, entre otros, los cuales colindan con el Distrito 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Sintesis,-19-anos-de-exito-y-trabajo...&id=1197
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4208/Rangel-autor-de-iniciativa-priista
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Federal y Puebla, tienen más de un millón y medio de electores y son zonas con una alta presencia del PRD, el 
PAN y Antorcha Campesina. 
En el caso de los diputados locales del PRI, los únicos que no fueron convocados por López Zavala fueron Lauro 
Sánchez, Enrique Doger Guerrero, Víctor Hugo Islas Hernández y Jesús Morales Flores. 

La relevancia de esta actuación de Javier López Zavala es que demuestra que no está muerto políticamente 
hablando; que tiene una cercanía real con Enrique Peña Nieto y que ello lo coloca con una amplia posibilidad de 
pelar por la candidatura del PRI al Senado de la República, siendo una posición que demuestra el tesón del 
político priista, pues la derrota que sufrió el 4 de julio parecía que lo iba a mandar al fin de su carrera política o 
que se le considerara ―político de un sexenio‖.  
Incluso el ex abanderado priista ha superado en mucho a su mentor político, al ex gobernador Mario Marín 

Torres, quien luego de haber concluido su periodo se ha ausentado de toda esfera política, a tal grado que en el 
Comité Ejecutivo Nacional del PRI actualmente no se le tiene en la lista de políticos que deben ser medidos en su 

posicionamiento para ser incorporados a candidaturas al Senado o al trabajo electoral del próximo año. 
López Zavala, junto con el ex gobernador Melquiades Morales Flores, quien es parte del grupo del senador Manlio 
Fabio Beltrones, y Blanca Alcalá, que tiene un alto cargo en la Confederación Nacional de Organizaciones 
Populares, es de los pocos priistas poblanos de los que se puede decir que están siendo observados desde el CEN 
del tricolor. 

De hecho, se sabe que hasta ahora en la cúpula del PRI se tienen cuatro encuestas que han servido de base para 
establecer una lista previa de aspirantes –con posibilidades reales– que pudieran ser candidatos al Senado. 
En las cuatro encuestas, los tres nombres que aparecen siempre, son: Javier López Zavala, en el primero o 
segundo lugar; la ex edil de Puebla Blanca Alcalá Ruiz, quien siempre sale bien posicionada, y el ex alcalde de la 
capital y actual diputado local, Enrique Doger Guerrero, quien se conserva en el ánimo del electorado, pero esos 
sondeos lo ubicarían en la cuarta posición. 
Solamente en uno de esos sondeos –dice quien los conoce– apareció el nombre del ex gobernador Mario Marín 

Torres y la calificación obtenida lo ponía en un segundo sitio. En los otros tres, no aparece.  
Eso quiere decir, que la lucha real por el Senado se podría reducir entre Javier López Zavala y Blanca Alcalá Ruiz.  

¿Por qué no Enrique Doger Guerrero? Aunque el ex edil aparece en las encuestas, tal parece que al diputado lo 
que en verdad le interesa es intentar repetir como presidente municipal de la Angelópolis que es donde se 
concentra su capital político y esa posibilidad le permitiría estar en condiciones de pelear por la gubernatura al 
final del presente sexenio. 

Ahora, surge la pregunta: ¿qué podría decidir una posible disputa entre Zavala y Alcalá por la candidatura al 
Senado? 
Desde luego que hay varios factores, que van desde quien tenga una  buena presencia en el electorado estatal y 
cuente con la mejor estructura política en la entidad, hasta quien tiene más cercanía a Enrique Peña Nieto y la 
dirigencia nacional del PRI. 
Hasta ahora, parece que López Zavala lleva ventaja. Aunque su estructura y sus simpatías en el estado de Puebla 
se han visto mermadas, el ex candidato a la gubernatura sigue teniendo una importante presencia en grupos del 

Partido Revolucionario Institucional del interior del estado y aún controla a muchos legisladores y presidentes 
municipales. 
Además, parece ser el priista mejor colocado en el proyecto político de Enrique Peña Nieto, lo cual podría acabar 
siendo un factor decisivo, en caso de que el llamado Golden Boy acabe consolidando su proyecto de candidato 

presidencial.  
La ventaja de Blanca Alcalá desde luego, es que nunca ha perdido una contienda electoral y tiene un discurso, 
junto con una imagen, fresca y moderna. Pero el mayor problema que enfrenta es que no tiene una estructura 

electoral en el estado y se la visto un desempeño muy pobre en la búsqueda de apoyos en las cúpulas nacionales 
del PRI. 
Blanca Alcalá tendría que estar recorriendo el estado y el país, pues tiene un cargo en la CNOP nacional que se lo 
permite, pero hasta ahora ha tenido una actividad política poco relevante. Esas condiciones la podrían llevar a 
que de nueva cuenta se quede cerca de la recta final de un proyecto político, tal como le ocurrió en la 
candidatura a la gubernatura de la entidad. 

Más allá de lo que pase en Puebla, en mucho la balanza se inclinará entre López Zavala y Blanca Alcalá por el 
trabajo que hagan fuera de Puebla. 
Y en esa ruta, ―el señor Z‖ le lleva mucha ventaja a la ex edil y está demostrando que seguirá siendo un político 
con una larga trayectoria. 
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/06/puebla/cuitlatlan.php 
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(Editorial) 
 
Mentira e ilegalidad en el viaje de políticos a España 
El viaje a España de 11 políticos priistas y panistas con motivo de la canonización de Juan de Palafox y Mendoza 

exhibe sin lugar a dudas los vicios legales que caracterizan en general a la clase política poblana, pero que esta 
vez se reproducen con descaro y, por supuesto, sin el mínimo pudor. 
Queda claro que los viajeros son primeramente mentirosos, pues en todo momento pretextaron que su asistencia 
al acto religioso tenía principalmente motivos oficiales, debido a una invitación expresa de autoridades españolas 
para establecer tratos de beneficio mutuo. En esta edición se publica una crónica de Sonia Corona en la cual 
queda claro que los diputados poblanos ni tenían en su agenda otra cosa que no fuera una plática informal con 

senadores españoles y que nunca se habló de un acuerdo específico con algún beneficio directo para Puebla. 
En el mismo texto se narra cómo el alcalde angelopolitano, Eduardo Rivera Pérez, tuvo apenas una visita de 

cortesía al alcalde electo de Barcelona, Xavier Trias, sin mayores alcances. Por otro lado, el experto en asuntos 
religiosos, Bernardo Barranco, advierte que la actuación de los políticos poblanos bien podría constituir una 
violación al Artículo 25 de la Ley de Asociaciones Religiosas y Cultos Públicos. , el cual prohíbe a todo funcionario 
y legislador usar recursos públicos o tiempos oficiales para cualquier acto de orden religioso, por lo que los 
poblanos podrían ser sujetos a proceso, debido a su transgresión. 

Esto no debe quedar en un acto menor o en un abuso mínimo. Debe dársele su justa dimensión, porque de no ser 
así, sentará un precedente que puede desembocar en el futuro la persecución de las minorías religiosas o de 
grupos sociales que no comparten la moral del catolicismo. 
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/06/puebla/editorial.php 

 
(Carpeta/Javier Puga Martínez) 
 
76% de la población reprueba viaje de Rivera a acto religioso con fondos del erario 
A pesar de los discursos que el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, y un grupo de cinco 

diputados, expresaron en todas las formas para justificar su presencia a la beatificación de Juan de Palafox y 
Mendoza en España este fin de semana, lo cierto es que la ciudadanía reprobó su asistencia a este tipo de actos 
religiosos, más por ser patrocinados a costa del erario.  
De acuerdo con una encuesta levantada este fin de semana por La Jornada de Oriente, 78 por ciento de los 
encuestados consideraron que es ―incorrecto‖ que Rivera Pérez haya acudido a ese acto religioso financiado con 
el presupuesto público.  
Incluso 76 por ciento de los entrevistados, que expresó tener una simpatía por el Partido Acción Nacional, 

consideró que era incorrecta esa decisión del presidente municipal de Puebla emanado de ese partido.  
En el caso de los diputados del Congreso del estado, 79 por ciento de los participantes en esta encuesta señaló 
que es ―incorrecto‖ que estos representantes populares hayan viajado al burgo de Osma, lugar donde nació 
Palafox y Mendoza, con los gastos pagados por todos los contribuyentes.  
A la pregunta ―¿Está de acuerdo o en desacuerdo en que con dinero del pueblo se paguen las actividades 
religiosas de los funcionarios públicos?‖, 94.8 por ciento de los entrevistados manifestó estar en ―desacuerdo‖, 

mientras que solamente 5.2 por ciento opinó lo contario.  
En el mismo tenor, 82 por ciento expreso que está totalmente de acuerdo en que debe existir una separación 

entre el Estado y el culto religioso, lo que en el caso del presidente municipal de Puebla es en sentido opuesto.  
Desde hace un par de semanas, tanto en el Congreso del estado como en el ayuntamiento de Puebla se suscitó 
una controversia debido al viaje religioso que realizaron el presidente municipal y los representantes del 
Legislativo –con marcada filiación ultraderechista, como en los casos de Eduardo Rivera Pérez y de la diputada 
Ana María Jiménez–, pues aunque ellos ganan ostentosos sueldos mensuales aun así utilizaron el erario para 

pagar gastos de avión en primera clase, hoteles de lujo y comidas en exclusivos restaurantes.  
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/06/puebla/car09.php 

 

 
 

(Primera columna/Oscar López) 

 
• Sin problemas RMV-EAI • Cuco Rivas y el apoyo del PRI • Lo que viene para el 2012 
Desde hace varias semanas cuando se empezaron a anunciar las acciones conjuntas entre la BUAP y el gobierno 
del Estado, Rafael Moreno Valle se había referido al rector como ―su amigo‖ y desde entonces quedó claro que las 

http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/06/puebla/editorial.php
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/06/puebla/car09.php
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diferencias que pudieron existir por el pasado proceso electoral, sin embargo, ayer, cuando el gobernador Rafael 
Moreno Valle acudió a inaugurar varias obras en Ciudad Universitaria, entre ellas las del Centro de Autoacceso, el 
mensaje fue aún más claro. 
―Se ha cerrado la página a cualquier situación que se hubiera presentado en el pasado para hacer el compromiso 

de trabajar por un mejor rumbo para Puebla…soy un hombre de palabra y creo más en los hechos…‖ 
Así lo remarcó el gobernador Moreno Valle, a quien se le vio relajado y sonriente durante su estancia en C.U. y 
con lo que, sin duda, se amarran todos los hilos para que la BUAP sea pieza clave para el desarrollo de la entidad, 
pues el programa de alfabetización y otros como el acceso a la tecnología, llegará a los 217 municipios de la 
entidad. 
Con un sinnúmero de irregularidades desde la integración del padrón, el cual dice fue rasurado y a modo, así 

como credenciales apócrifas que él mismo distribuyó para poder votar, Refugio Rivas Corona se reeligió hace un 
par de semanas al frente del Sindicato del Colegio de Bachilleres, sin embargo, la Junta de Conciliación y 

Arbitraje no le ha dado la toma de nota, es decir, no se ha reconocido como tal, posición que respalda la SEP, 
pues no le reconocerá ninguna representatividad al otrora incondicional de Alberto Guerrero. 
Ayer, Cuco Rivas, como lo conocen mejor, dijo que su asamblea sí fue válida porque ¡él la valida! pues qué caray 
y de paso, pidió la renuncia del Secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas. 
Para hacerle segunda, ayer el PRI y en concreto su líder de diputados federales Alberto González Morales, 

también ―exigió‖ la toma de nota al sindicato, el cual, por fin y haciendo eco a la solicitud de Melquialdes Morales 
Flores de dejar a un lado la simulación, dijo que sí, los trabajadores del Colegio de Bachilleres son priístas y qué. 
Y más bien, zavalistas, pues ambos personajes, Refugio Rivas y Alberto González, fueron incondicionales del ex 
candidato al gobierno del Estado, Javier López Zavala. 
El viernes Pepe Cárdenas lo anunciaba en su twitter: ―los priístas están nerviosos porque de un momento a otro 
detendrán a un ex gobernador vinculado al narco‖. Horas más tarde, solo algunas, se dio la detención no de un 
ex gobernador, sino del ex alcalde de Tijuana Jorge Hank Rhon. La guerra para el 2012 ya empezó y el camino es 

empedrado, sinuoso y lleno de lodo; con toda seguridad, no será el único expediente que se abra pues para julio 
del próximo año faltan todavía 13 meses. 

CONFETI…Que lo del sábado no fue una ráfaga que duró más de 20 minutos en Palmarito Tochapan, sino un 
simple ebrio que dio tres disparos al aire…lo demás son inventos, según el Secretario de Seguridad Pública 
Ardelio Vargas. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3545 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez Hernández) 

 
Las camionetas del director del Cenhch 
A maestros, padres de familia y alumnos, ha causado verdadera indignación el enriquecimiento ilícito que al 
parecer comete el director del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec (Cenhch), Francisco López Centeno, 
quien gusta en últimas fechas estrenar vehículos lujosos y presumirlos en la institución. 
La fotografía que se publica corresponde a una de sus dos camionetas que acaba de comprar (una es de su 
esposa) tipo Koleos color negra, placas de circulación TXC 1817 y una Routan de la VW color blanca, con placas 

TWX 9124 ambas del estado de Puebla y estacionadas en el estacionamiento de la institución.. 
Los maestros y trabajadores de la institución no se explican cómo logró comprar esos dos vehículos el director 
López Centeno, con un salario modesto y  cuyas carencias económicas antes eran evidentes y ahora parece vivir 
una eterna fiesta gastando y comprando todo lo que le venden. 
Por eso, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas deberá cambiar cuanto antes a todos los directivos y titulares 
de diversas instituciones que han sido convertidas en un verdadero botín. 

Las mafias escolares que heredó el corrupto gobierno marinista a Moreno Valle, parece ser que se resisten al 
cambio y han optado por llevarse hasta los lápices ante los relevos inminentes que se harán de manera paulatina. 
Cabe recordar que López Centeno es más conocido en la institución como el director que hace negocios con el 
CENHCH, como si fuera su empresa privada. 
A tal grado llegaron los padres de familia y maestros del Cenhch, que cuando ven a López Centeno caminar por la 
institución, prefieren esquivarlo porque hasta les quiere cobrar el saludo. 
Cuco Rivas es un cero a la izquierda 

El autonombrado líder del Sindicato del Colegio de Bachilleres Refugio Rivas Corona (a) Cuco Rivas,  
Carece de autoridad moral para exigir la renuncia de funcionarios del gobierno estatal. 

Es más: Primero deben darle toma de nota y después hará declaraciones, pues legalmente carece de la toma de 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3545
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nota, ooue para las autoridades no es un representante sindical con las facultades que otorga la ley. 
Cuco Rivas extraña los tiempos donde todo era fácil por la enorme corrupción que corría en el sexenio marinista. 
 ALGO APESTA EN EL IEE 
Un correo textual:  

―Albino Chavela Cortes es el representante legal de Mudanzas Chavela empresa que llevó a cabo el procedimiento 
de desincorporación de los organismo transitorios del IEE, por un  monto de UN MILLÓN OCHENTA MIL 
PESOS, mismo que fue aprobado por el Comité de Adquisiciones del Instituto Electoral del Estado. 
Y esto no tendría nada de particular, sin embargo, la empresa Mudanzas Chavela facturó al IEE una cantidad por 
UN MILLÓN SETECIENTOS CINCUENTA MIL PESOS Más Iva, cantidad superior a lo aprobado por su Comité, 
el cual preside el Consejero Presidente Jorge Sánchez Morales, es decir una cantidad que rebasa los 

SEISCIENTOS SETENTA Y DOS MIL PESOS, los cuales no cuentan con la aprobación del Comité de 
Adquisiciones del Órgano Electoral. 

Por otra parte la empresa Mudanzas Chavela a través de un documento presentado el día 15 de diciembre de dos 
mil diez, que esta dirigido al presidente del Instituto Electoral, donde esta solicita su apoyo para que se realice el 
pago de dos facturas identificadas con los números 8675 y 8668, mismas que fueron entregadas y recibidas por 
la Dirección Administrativa del IEE en fecha 10 de agosto de dos mil diez, ambas amparan el mismo concepto, 
“el regreso del inmobiliario de los distritos no contemplados”. Es decir es una prestación de servicios 

adicional por la que había sido contratada, dentro del contrato aprobado por el Comité de Adquisiciones.  
Esto no sería un caso extraordinario dentro de los movimientos administrativos que realizan al interior del área 
administrativa del IEE, ya que la factura 8668 se emite a favor del Instituto Electoral del Estado por una cantidad 
de $145, 600.00 , tramite que parece normal, pero la factura  8675, por una cantidad de $201,600.00 esta 
emitida a favor del Gobierno del Estado de Puebla y entregada al Director Administrativo Francisco Rivera Moran, 
 las cuales reflejan el mismo concepto , pero con una cantidad que rebasa los más de SESENTA MIL PESOS de 
diferencia, lo que hace suponer que se presentó doble facturación ya que el director administrativo se 

las solicita así al proveedor según versión del mismo. Estas dos facturas que no le han sido pagadas a la 
empresa como lo refleja el escrito dirigido al consejero presidente del IEE, y mucho menos se vieron reflejadas en 

el informe Financiero presentado al Consejo General en el pasado mes de abril del presente año, lo que hace 
sospechar su destino ya que en dicho informe se dice que no quedan pendientes de pago ningún proveedor que 
haya prestado sus servicios en el dos mil diez . 
Lo que de veras cae en una total ridiculez, es que, ni la propia Dirección Administrativa ni el responsable de la 

misma el Lic. Francisco Rivera Moran hayan informado el destino de estas dos facturas las cuales cuentan con los 
sellos del IEE (mismas que no se presentan ya que el representante de la empresa las reserva para las denuncias 
penales en contra del Director Administrativo y su representante lega del IEE)  específicamente la número 8675 
dirigida al gobierno del estado y que resultan no aparecer en los archivos del IEE.  A esto saltan dos 
cuestionamientos el primero, ¿Porqué Francisco Rivera Moran pide se facture a nombre del Gobierno del 
Estado? Pero lo que en verdad es preocupante del manejo administrativo es los olores fétidos a corrupción  que 
ser respiran en  las azoteas del Instituto Electoral del Estado. Y la segunda, ¿Dónde, estará metida la 

Contraloría Interna del IEE?.Y ni que decir de su Presidente..sin palabras.”. 
Servidos 
Otro correo del IEE 
―Resulta que esta vez, como otras ocasiones le toco a nuestro señor Tatanka del IEE, Jorge Sánchez Morales 

imponer como siempre la hora que nuestro Sensei , su agenda de actividades no le permitía sacar los pendientes 
de las sesiones que se encuentra realizando el órgano electoral por el registro de candidatos y debido a que 
prefirió irse al paradisíaco CANCUN a cumplir con la agenda deportiva de su pareja en turno y como ya estaba en 

su itinerario ausentarse desde este viernes 3 de junio pues decidió que la sesión próxima a llevarse a cabo se 
realizará el día domingo 5 del mes a las 20:30 hrs. Ya que su avión de regreso arriba por la tarde del mismo día, 
no importando el tiempo de los medios de comunicación y demás personal del IEE.  Enano yooo???  
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper) 
 
Políticos piadosos 
No hace mucho, una buena parte de la población de nuestro país se sintió ofuscada por el viaje que 
realizó el Presidente Calderón al Vaticano para asistir a la ceremonia de beatificación de Juan Pablo II. ¿De 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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dónde salió la lana? Preguntaron unos… ¿No que este país era laico? Inquirieron otros. Hay que reconocer que 
don Felipe aprovechó  la oportunidad para invitar al Santo Padre, considerando que sólo él podía sacar a 
México de sus broncas.  
Ahora, toca el turno a don Juan de Palafox y Mendoza, el constructor de la catedral de Puebla entre otras 

pías actividades cuando era obispo de por aquí y virrey de Nueva España. El hecho es que el santo varón es 
benemérito de Puebla y fue beatificado en España. Esto es, como en el caso de Juan Pablo II, el paso previo a 
la canonización, o sea a la santidad.  
Raudos y veloces, muchos de nuestros políticos decidieron brincar el charco para asistir a tan histórico 
acontecimiento. Claro está, viajó el señor arzobispo, pero podemos decir que es parte de su chamba. Es menos 
entendible que se hayan trasladado servidores públicos del estado y del municipio que, ambos, son integrantes 

de un país laico.  
Después de las guerras de Reforma y cristera, que tantos muertos dejaron por todas partes, y para ―entrar 

a la modernidad‖, Carlos Salinas de Gortari mandó modificar la Constitución para así reconocer a las iglesias y 
darles existencia jurídica. Vicente Fox aprovechó las circunstancias y fue a rezar a la Villa de Guadalupe 
antes de tomar posesión. Más tarde iría al Vaticano para ver si se le hacía el milagrito y la Iglesia reconocía su 
matrimonio con Marta. Esto último sí le falló, pero ya había abierto brecha.  
En claro plagio de sobre nombres, el jefe del ejecutivo de Jalisco, por sus obras y milagros, es ahora conocido 

como “el góber piadoso”, en clara referencia a nuestro ―precioso‖. Además, sea dicho de paso, también se le 
dice ―Etilio‖, por su afición a las bebidas embriagantes gracias a las cuales reconoce que el señor Cardenal Juan 
Sandoval es el que manda en su estado.  
¿Iremos, sin demora, hacia un Estado con religión oficial? ¿Así como en Argentina o en Irán? Es un riesgo 
que parecemos dispuestos a correr. Si los apuran un poquito, los integrantes de nuestros poderes ejecutivo 
y legislativo hubieran podido fletar un avión para ir a Madrid, perdón a Osma, y ahorrarle unos centavos al 
erario.  

Se me ―chispoteo‖ lo de Madrid porque, evidentemente, no hay vuelos directos de Puebla a Osma. Pero, pues 
ya entrados en gastos, nuestros ilustres representantes no dudarán ni un segundo, me queda muy claro, en 

visitar las famosas Galerías Preciado y El Corte Inglés. Ya ven que ahí venden ropa muy decente, casi como 
la que ofrecen en ―Los lavaderos‖.  
En lo que se refiere a prensa, TV Azteca Puebla no dudó en mandar, de enviado especial, a Juan Carlos 
Valerio, su director de noticias y, también, miembro de la iglesia metodista (que, sea dicho de paso, no 

reconoce la figura de los santos, y menos la de los beatos). No sé quién más de los informadores poblanos 
habrá juzgado indispensable tener presencia ―in situ‖  y en vivo en el viejo continente.  
El hecho es que, una vez más, nuestros políticos confunden la gimnasia con la magnesia y anteponen 
sus creencias religiosas (que son mucho muy respetables) al interés público. Mientras, la ciudad sigue con 
baches a cada paso y falla la iluminación urbana. A nivel estatal, muchos son también los pendientes, las 
urgencias y los apremios económicos.  
Todo sea por un viajecito piadoso. 

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/40980-politicos-piadosos.html 

 
(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández)         
 

Beato Juan de Palafox, el tema obligado para Puebla  
Juan de Palafox y Mendoza ha sido beatificado en el Burgo de Osma, apenas a las 3:30 horas de la 
madrugada del domingo cinco de junio de 2011, hora de México. Su beatificación, más que tema religioso o 
católico, se ha convertido en asunto político. 

Por qué autoridades civiles y de elección popular en un estado laico, se pavonean en un acontecimiento 
religioso, blandiendo, luciendo y exhibiendo su calidad de personajes civiles. Porque evidentemente el Obispo de 
Tlaxcala, con sede en Puebla, nada de que Obispo de Puebla, era un personaje eminentemente 
político. 
Por qué no recordar aquel acontecimiento, cuando la noche del nueve de julio de 1642, en secreto y por lo 
oscurito, llegó a la ciudad de México, eso sí, habiendo sido nombrado visitador y comisionado por el Rey, 
para apresar, refundir en el Convento de Churubusco al Virrey Diego López de Pacheco Cabrera y 

Bobadilla y confiscarle todos sus bienes y ponerlos a remate para posteriormente enviarlo a España en calidad 
de prisionero.  
Servicio a la Corona española que por cierto le valió convertirse en Virrey de la Nueva España durante cinco 
meses y 13 días, del 10 de junio al 23 de noviembre de ese año del 1642. Cargo en el cual, por cierto se 

distinguió por formar 12 milicias para la defensa del virreinato en caso de asonada. 

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/40980-politicos-piadosos.html
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La intriga como expresión política y como vehículo para el ejercicio del poder. Las armas como instrumento para 
proteger prebendas. 
Por qué no rescatar, por ejemplo, dadas las costumbres de la época, el haber creado los colegios de San 
Pedro y San Pablo, el Colegio de Niñas dedicado a la Purísima Concepción, y la donación de su enorme 

biblioteca, origen de la ahora prestigiada y famosa Palafoxiana. 
Notable labor en la educación y la cultura. 
Fueron punto de referencia los enfrentamientos contra los Jesuitas en 1647 y 1649, mismas que lo llevaron 
a acusarlos ante Roma, y fueron consideradas rechazadas al grado que su derrota frente a ellos, los Jesuítas, 
fue el motivo de su traslado al Burgo de Osma, en calidad de exiliado. 
Por qué no rescatar la concepción social, que no religiosa, de defensa y protección de los nativos de la Nueva 

España, o sean los indígenas, para que no fueran convertidos a la fe católica a punta de madrazos sino a través 
del convencimiento y la persuasión, y que la catequización fuera acompañada de un proceso de educación. 

En fin, la real y verdadera personalidad de Don Juan de Palafox y Mendoza ha sido ocultada por los 
valores políticos actuales, en el ánimo de su utilización religiosa, conveniencia y abuso de quienes por ahora 
ejercen el temporal poder que Dios les concedió. 
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/40967-beato-juan-de-palafox-el-tema-obligado-
para-puebla.html 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Gobierno-UAP, nuevos tiempos 

La dirección general de Comunicación Social del gobierno poblano emitió ayer un comunicado en el que informa 
que el Ejecutivo de Puebla ―anuncia inversiones por 130 millones de pesos para la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla‖ donde junto con el rector Enrique Agüera entregaron obras en ciudad universitaria y ―pide 

(el gobernador) sumar esfuerzos para transformar a la universidad y al estado‖. 
Muestra fehaciente de los nuevos tiempos que se viven en las relaciones entre el gobierno y una de las 
instituciones que representan un poder fáctico por el número de su comunidad e influencia social y que en el siglo 
pasado vivieron tres décadas en medio de confrontaciones, que en ocasiones llegaron a la violencia como en 

1973. 
El sexenio de la estabilidad que significó el del doctor Toxqui -1975-1981- fue impensable que pisara el 
gobernador una instalación universitaria; uno de los primeros actos públicos de Jiménez Morales fue desayunar 
con el rector Rivera Terrazas y su secretario general, Alfonso Vélez Pliego, en lo que era la Casa de la Cultura en 
la 5 oriente y de ahí acompañarlos a las puertas de El Carolino, fue un paso gigantesco que distensó pero nunca 
fue una relación abierta. 
Con Piña Olaya se dio el último movimiento en el que hubo un muerto a las puertas de El Carolino y el 

gobernador y su equipo estuvieron detrás de la revuelta porque nunca hicieron nada por castigar al asesino. 
La UAP empezó a vivir nuevos tiempos con Bartlett en cuanto al apoyo recibido y cambios estructurales en su 
manejo, pero las buenas relaciones no eran tan evidentes, aún así José y Enrique Doger mantuvieron el respeto y 
aumentaron la vinculación sin que llegara a externarse como sucedió después con Melquiades y Marín. 

Sólo que ahora hay un cambio más profundo porque no se privilegia la relación personal sino la institucional y 
hay muestras públicas de respeto y respaldo. Por ejemplo, el gobernador mencionó ayer que: ―No podemos 

transformar al estado sino transformamos a la Universidad, es fundamental unir esfuerzos, aquí hay talentos, 
mentes brillantes para lograrlo, aseguró‖. 
Las diferencias que existieron y reconoció el propio Moreno Valle no fueron un obstáculo para discutir y llegar a 
acuerdos que ubican hoy a la institución como importante para la transformación de Puebla. 
Su administración respaldará a la comunidad para que cuenten con una biblioteca de talla mundial y la tercera 
más grande de México con un acervo de más de 100 mil volúmenes; promoverá que el Centro de Acceso para el 
Aprendizaje de Lenguas Extranjeras se abra al magisterio y estudiantes de otras escuelas, para que dominen el 

inglés; la escuela de Gastronomía será un importante soporte para promover a la riqueza culinaria de Puebla; y 
destacó la conveniencia de que éstas y otras instalaciones de la UAP permanezcan abiertas las 24 horas del día, 
para que la sociedad las aproveche. 
La universidad deja de ser un ariete del poder constituido y de los grupos, y ―(juntos) le seguiremos apostando a 
la transformación de Puebla para darle el lugar que le corresponde‖, prometió el mandatario. 
El cambio es de fondo y para ello no fue necesario que el gobernador y el rector fueran amigos o compadres. 

http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/40967-beato-juan-de-palafox-el-tema-obligado-para-puebla.html
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/40967-beato-juan-de-palafox-el-tema-obligado-para-puebla.html
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Dos de vaqueros 
1.- El rector Agüera reconoció como un gran aliado de la universidad a su invitado, quien implícitamente y al 
anunciar más recursos y obras reconoció el buen manejo financiero en la institución, algo que ningún otro 
mandatario poblano había hecho públicamente en los últimos sexenios. 

Por cierto, en estos reconocimientos de las calificadoras internacionales y ahora del gobernador poblano a la UAP, 
es notable el trabajo del tesorero Alfonso Esparza, quien gracias a su paso por la contraloría universitaria 
consiguió en estos años poner orden y darle viabilidad al manejo de los recursos de la universidad, algo que 
parecía imposible en un pasado no muy remoto. El rector ha confirmado que su designación fue acertada. 
2.- ¿Qué tal? y ¿la seguridad en el Centro Expositor, que se prepara para recibir más eventos nacionales e 
internacionales? 

Les robaron el viernes –bienes, celulares y libros- a los asistentes a la clausura del 18 Congreso del Comercio 
Exterior Mexicano que clausuró el presidente Calderón. 

El salón VIP del que lo hurtaron estaba bajo el cuidado del Estado Mayor. Qué tal. 
 http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 
La unidad que se pretende construir en el Revolucionario Institucional en Puebla a partir de la fortaleza de su 
precandidato presidencial, Enrique Peña Nieto, tendrá que sortear obstáculos enormes, como por ejemplo sacar a 
los futuros presidentes de los comités municipales, en especial de las cabeceras de distrito. 
Por lo pronto, este fin de semana un fuerte movimiento magisterial priista decidió que buscará la presidencia del 
comité de la capital con el maestro Gonzalo Amador, quien en enero dejo la dirigencia del sector popular, pero 

antes ocupó la subsecretaría de Gobernación y fue dirigente de la sección 23 del SNTE y uno de los operadores 
electorales en su momento de Elba Esther Gordillo. 
Será un hueso duro de roer al que no podrán doblar con zanahorias y promesas de un futuro, que hoy en el PRI 
de Puebla nadie tiene garantizado. 
@ 

Por cierto, ayer los diputados federales priistas salieron a pedir que las autoridades laborales le den la toma de 

nota al sindicato del Colegio de Bachilleres, cuando han sido sus acúsales dirigentes quienes han incurrido en 
faltas e ilegalidades. 
Ni el gobierno ni la SEP local tienen intenciones de confrontarlos, pero han transgredido los líderes sindicales la 
ley y con presiones no arreglan nada. 
@ 
El abogado Carlos Arredondo Contreras difícilmente pasará las aduanas necesarias para ser magistrado del 
Poder Judicial poblano como lo propuso en su momento el ex gobernador Melquiades Morales, quien tiene una 

debilidad especial para su vecino de despacho en el edificio María. 
Arredondo es un litigante con buenos negocios, pero no fue un funcionario probo cuando ocupó la Procuraduría 
General de Justicia y más tarde la secretaría de Gobernación estatal, donde les cobraba mensualmente cuotas a 
sus funcionarios. 
Ya como notario también ha incurrido en graves fallas y casi delitos que si revisan sus libros estaría en riesgo la 
concesión que le otorgó su jefe y amigo y así quiere administrar la justicia, cuando él siempre ha estado dispuesto 
a negociarla y si la vende a favor, mejor. 

@ 
Más animada emotivamente, la ex presidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá, sigue con su actividad 
después del espaldarazo que le dio el panista rector de la UDLAP, Luis Ernesto Derbez. Pronto, los exalumnos de 
la institución también le brindarán el calor a su compañera de clases. 
Por lo pronto, en un comunicado informó ayer que con el objetivo de desarrollar una perspectiva estratégica para 
incidir en el diseño e implementación de una agenda de políticas públicas para los próximos 10 años, la 

Universidad de Yale y el Centro de Investigación y Docencia Económicas organizaron el Seminario ―La 
gobernabilidad democrática en México: desafíos y dilemas‖, al que asistió invitada la expresidenta junto con cerca 
de 30 líderes políticos y sociales mexicanos. 
@ 
Muy activos andan en las redes sociales los seguidores poblanos de Josefina Vázquez Mota, ayer enviaron un 
documento con el título ―Vamos por el camino correcto‖ y comentan que este viernes Consulta Mitofsky reportó 
―en el radio (el programa de López Dóriga) los resultados de su quinto seguimiento sobre las preferencias hacia 

una u otra personalidad rumbo al 2012. 

―Entre los entrevistados que se declaran simpatizantes del PAN, Roy Campos destacó que Josefina, que esa creo 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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yo que es la noticia, crece 12 puntos en tres meses, crece 12 puntos en preferencia, de 17 a 29 por ciento entre 
los panistas; ya está a tiro de cañón de Creel‖. La lucha interna en el PAN va en serio, con todo lo que ello 
implica, que nadie por ahora se diga: ganador. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Moreno Valle y Agüera hunden al PRI 

La nueva y sorpresiva relación política entre el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, y el gobernador, Rafael 
Moreno Valle Rosas, simplemente alteró el escenario político de Puebla. 
El PRI apostaba a la BUAP como su último bastión de poder y recursos para poder reponerse en las elecciones del 
2012. 

Sin embargo, hábilmente el gobernador leyó esa posibilidad y se alió con el rector. 
Enrique Agüera ha demostrado ser un político pragmático que ha logrado el éxito que tiene con base en su lectura 
correcta de los tiempos y circunstancias. 
Los marinistas y zavalistas que pretendían refugiarse en la BUAP, simplemente se han encontrado con un pacto 
tan fuerte entre el rector y el gobernador que los ha hecho retirarse. 
El PRI ahora defiende con todo el Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres porque no tiene más 
que pelear. 

Aunque sin ser ofensivos, es menor la importancia que tiene el sindicato con la BUAP. 
Ahora bien, no hay que olvidar que muchos daban por muerto políticamente al rector después de la derrota del 4 
de julio de 2010. 
Algunos pensaban que hasta podría salir de la BUAP. 

Sin embargo, todo eso quedó atrás. 
Enrique Agüera puede volver a desempolvar sus propios proyectos políticos que había guardado el 4 de julio del 
2010. 

Con el gobernador de aliado y con el control absoluto de la sucesión dentro de la BUAP, entonces el Senado o la 
misma Gubernatura no se ven tan lejos como hace unos meses. 
Rafael Moreno Valle y Enrique Agüera manejan el mismo lenguaje del pragmatismo y hoy son gobernador y rector 
de la BUAP, respectivamente. 
Ambos tienen claro sus fórmulas están probadas y pueden aspirar a los cargos que quieran. 
El pacto entre los dos va más allá del proceso de transición que vive Puebla. 

El pacto puede llegar más allá del 2012. 
El PRI tendrá pocas posibilidades de regresar al poder mientras el gobernador, Moreno Valle, consiga aliados del 
peso de Enrique Agüera.  **      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 

 
Antorcha e Iglesia 
Hubo hace poco, una reunión entre los dirigentes de Antorcha Campesina, Zoraida Córdoba Morán y Juan Manuel  
Celis Aguirre con el arzobispo de Puebla, monseñor Víctor Sánchez Espinosa. 
Una fuente digna de todo crédito, confió al reportero los temas tratados en la reunión que tuvieron esos 
personajes. 

Estos fueron los temas: 
-El actual gobierno recibió una deuda de 9 mil 300 de pesos, pero la incrementó hasta llegar a 20 mil millones. La 
Ley de Deuda Pública solo autoriza contratar mayor deuda en sólo un 10% y procede un incidente de 
inconstitucionalidad. 
-El gasto social tiene una asignación de 3 mil millones, donde gran parte va a la Secretaría General de Gobierno 
para control de marginados. Además el actual gobierno firmó contratos con Televisa para un centro de 
rehabilitación y con un mantenimiento anual millonario a cuenta del presupuesto. 

-Los moto tractores entregados al campo no funcionaron en la mayoría de los casos y fueron rechazados por los 
campesinos. 

-A pesar de que en la campaña política del actual gobernante se dijo que ―Puebla es de los poblanos‖ en la 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
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mayoría de puestos de la administración están ocupados por personas que vienen de otros estados. 
-Hay dos leyes criticables enviada por el mandatario y aprobadas por el Congreso del Estado: la que pretende 
regular en el orden civil a los periodistas con elevada reparación del daño y la de adopción que acorta el trámite 
administrativo pero cualquier persona puede adoptar a menores. 

-El apoyo del actual gobernador al Secretario de Hacienda como candidato del PAN a la Presidencia de la 
República y se dice que será el coordinador cuando prometió que su  ―único compromiso es con los poblanos‖. 
-La postura anodina que han asumido los dirigentes del PRI y no han actuado con responsabilidad. La amenaza de 
reprimir con la fuerza pública a los grupos sociales que muestran su desacuerdo. 
-El rompimiento del gobernador con el PAN, la amenaza de panistas con aplicarle la misma receta que al exalcalde 
Luis Paredes; la pronta dilapidación del bono democrático después de la elección y los posibles acuerdos con la 

anterior administración así como la pérdida de dinero del gobierno en la administración de Melquiades Morales. 
Según la fuente, hasta aquí lo tratado. 

Algunos columnistas han escrito que no hay buena relación entre el gobernante y el arzobispo.   
Pero de inmediato surgen las preguntas: ¿Sigue mal la relación de ambos personajes? ¿El porqué de la difusión? 
¿Hay ya una alianza entre los que se reunieron? ¿No hay comunicación entre pares, como son el gobernante y el 
arzobispo? ¿No se trataron temas pastorales en la reunión?  
En fin, como circula en Internet este poema de una mala relación: 

En que momento nos volvimos, 
dos extraños bajo el mismo techo, 
tu haces las locuras que quieres,  
hiriéndome a mi que nada te he hecho. 
Te propongo hacer cosas nuevas  
con algunas precauciones, 
por más que parezca buena idea, te opones, 

en fin, no me queda más que suspirar. 
 

 


